
o TEMPO�- Pressão Atmosférica Média:
·!O15.0· milibares. Temperatura média 18.3°,
máxima insolação 32.9°, mínima 09.1° (No
Planalto média mínima 04.2°), Cumulus, Stra
tus, Nevoeiros, de meio claro durante o dia a

encoberto à noite. Tempo no Planalto, com
pequem�s instabilidades esparsas em trechos,
passando a bom com geosidades leves. No lito
ral: Bom, durante o dia, instabilidades passa
geiras à noite. Previsão: A. Seixas Netto.
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Dentro de 10 dias o Ministro do Trabalho submeterá aos Ministros da Fazenda e Planejamento os estudos da correção monetária
quadrimestral aos salários, cuja aplicação, acredita, ocorrerá somente ·a partir de 1980. Em palestra na ESG, o Sr. Murilo Macedo
disse que 42,59 da populaçãq economicamente ativa do País ganham menos de um salário mínimo. Após a palestra, em entrevista,
informou que além dos aumentos salariais quadrimestrais, os trabalhadores terão outras vantagens (Página 5).

Nicarágua

o repicar dos sinos das igrejas e o povo nas ruas

das cidades e vilas marcaram o dia de ontem na

Nicarágua, na festa da vitória dos sandinistas. A
Junta Provisória de Governo segue de Leon para
Manágua. Urcuyo está na Guatemala e Anastasio
Somoza pode ped i r asi lo à Argenti na (Pági na 7).

Centenas de caminhões formam imensa fila junto ao porto de
São Francisco do Sul, à espera da vez para descarregar

mercadorias destinadas à exportação, principalmente soja. O
/ movimento portuário é o mais intenso do ano. O produto a ser

exportado, em sua maioria, provém do Norte e Oeste do Estado (P. 11).
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, OESTADO ,J',!t' Fpolis, 2(..,

Brasília - Reconhecendo que o Brasil não pode ser go
vernado com ódio, oPresidente João Figueiredo abriu a

primeiraportapara o reexame do seuprojeto da anistia,
tão amplo politicamente, mas com resquícios depareia
lidade na maneira diversa com que encara a situação
dos acusados de prática de crimes contra a humani
dade. Os que- não sofreram ainda condenação serão,
beneficiados pela medida, mas os quejá sofreram anos

de -prisão continuarõo na expectativa do indulto, que
não é medidapolítica de esquecimento e de conciliação,
ou defuturas anistias.
,Na reunião do CDDPH oMinistro da Justiça recebeu

sugestões dos presidentes da Ordem dos Advogados do
Brasil e da Associação Brasileira de Imprensa no sen

tido de serem levantadas as restrições a fim de dar ao
projeto o nível de grandeza inerente à natureza desse
tipo de medida política. Foram especificados os pontos
doprojeto a serem retificadospara que ele atenda ao que
o s€l14,dore Portelajá sabe ser um reclamo da sociedade'
civil. O Ministro da Justiça, em 1978, muito aprendeu
com os dirigentes, daquelas entidades e de outras de
igual representatividade e foi ao calor das sugestões
trocadas que pôde elaborar o que se considerou na

epoca, em função da realidade existente, uma razoáuel:
abertura política.
Não renovou ele, para fins específicos, sua investida,

direta sobre aqueles órgãos da sociedade civil, que o

ajudaram a contornar o sectarismo do MDB. Mas o.

conselho, que outra utilidade não terá, poderá ser o

órgão de renovação do diálogo do negociador do Go
verno com as elites intelectuais do País, os quais pode
rão funcionar como fonte de inspiração para aperfei
çoamento dos projetos do Governo. O general João Fi
gueiredá, como se sabe, definiu o seu projeto de anistia
não só em função. da sua idéia de conciliação nacional e
da ampliação de participação dos brasileiros na vida
pública mas sob a condição dos seus perigos em segu
rança nacional, que lhe terão traçado os limites dentro.
dos quais a operação conciliatória poderia realizar-se encontrou nenhumsem riscos para a preservação da ordem pública.
Mas as realidades sociaiee políticas são dinâmicas" • • _

tanto quanto os conceitos que fundamentam a legislei- terror is ta na prlsao
ção que, as ordena. Louvado pelos seus reais esforços Brasília - O Mi nistro 'da, Jus- -tomou a iniciativa de ínfor- .aquele conselho não só para "nove meses de deterição, e os

I
'

para democratizar o País, embora condicionadopor um tiça, Sr. Petrônio Portella, mar que, na qualidade de pre- identificar responsabilidades .inspetores Vercelino Garcia Salvador-Após conversar com os presos políticos da Penitenciária,

passado dequinze anos, que funciona como um peso disse que o desaparecimento sidente daquele órgã.o, vinha
c

como paraque os autores da de Lima, Denis Teixeira dos Lemos de Brito, o senador Teotônio Vilela disse poder "afirmar" à'

d d I h 'G lf h d Nação- que não encontrei nenhum terrorista, Essa afirmação não é'
tantas vezes negativo, o Presidente daRepúblicapoderá o servente otan anga o acompan an o atentamente, violência sejam punidos, de Santos e Miguel Paiva a um Egratuita, pois nenhum foi condenado por crime de terrorismo. preciso
superar dificuldades epreconceitos ante a evidência que Club, Aézio da Silva Fon- passo a passo, a formação do forma exemplar. ano e dois meses de deten�ão, que a sociedade brasileira saiba, que nas visitas aos presos politicas em
se vai criando de que a anistia,porexemplo, é concebida secã.' depois de detido por po- processo pertinente ao Caso, Em Brasília, o deputado com pena acessória de dernis- todo o País, não encontrei- a figura do crime político",
pela Nação em escala maior do que aquela em que foi liciais, vai ser o primeiro caso Ao relatar que estava rnan- João Faustino (Arena-RN) são do serviço público, Por ordem do Secretário de Justiça da Bahia. Sr. Plínio Mariani

formulada pelos peritos políticos oficiais epelos respon- completamente elucidado tendo permanente contacto afirmou ontem, a propósito Os policiais foram acusados Guerreiro, a imprensa foi proibida de assistir ao encontro do presidente
sáveis pela segurança nacional. pelo Conselho de Defesa dos com o Secretário de Segu- dos resultados da reunião do 'de extorsão a vítimas de furtos da Comissão Mista do Congresso que analisa o projeto de anistia e os

A base de um 'processo de renovação do projeto de Direitos da Pessoa Humana.. rança do Estado do Rio de Ja- Conselho de Defesa dosDirei- de automóveis, concussão, três presos políticos Theodorniro Romeiro dos Santos. Paulino Vieira e

anistia está assim nessa pressão da opinião pública, cuja ação ele promete dinami-
'

neiro, co,nhecerrdo cada nova tos da pessoa Humana.que:a abuso de autoridade e lesões Haroldo Lima,
'

d do senador Teotônio Vilela disse não poder, como presidente da
me iante seus órgãos representativos, e na fZexibilida e zar. peça que se juntava ao pro- violação maior, nesse particu- "corporais. Comissão Mista do Congresso, "questionar qualquer decisão de auto.
de um presidente liberal, que aspira a andar em conso- ,O Ministro da Justiça'acha cesso, interessado em conhe- lar, resulta das condições de, Em Porto Velho, com mais ridade, nem sei das razões íntimas das autoridades baianas para a
nãncia com sua vocação democrática e com os compro- .que o Conselho de Defesa dos cer o episódio em todas as vida impostas à criatura, re- um espancamento ocorrido adoção dessa medida" (Impedindo a Imprensa de entrar na penitenciá-:
missos-que assumiu para com os brasileiros. el? lJ.ão." Direitos Humanos "deve fun- .suas implicações, chegando a presentando ,- o' subo, no presídio central da capital ria). Observou, entretanto, que o fato era Inédito no Nordeste:

,
'

querer_� se deixar sup,e;ar pelo _Co,!gref!�o '�Np.étes:".;, _, cion�r também para os p_o- conclus�o de quel "não há desenvolvimen to a maior' - 8r�lJjmp.sJ<ir;.{m iC;;gis\r,�-'
, .-

- Só aqui a irrlprensa fOI impedida clejme seompanhar. Em Pernam-

qu� nao deve ser �xclUlda se 'mantl�as ati restrições ,a bres' L cn�lc�l}?O a �Jençao, , mais dúvidas de que o ser- .agressão 'aos direltos-huma». dos na �.H DP ....::::.; o Secretário buco; 'por exemplo, dei entrevista no cubfsule-de.um preso político No
arustui - e podera obterJunto ao sistema em cuja cu- .exagerada que.,alguns conse- vente sofreu sevícias, antes de nos". , "de Segurança Pública de Ron- Sul, apenas em São Paulo a imprensatambém teve problemas para -,.
pulaestá situad? �oncor�ância para ampliação de uma lheiros do �DDPH. e'mUit_os morrer".

' ,

A defesa de uma ação que donia, advogado José Cláu- acompanhar nas visitas aos presos políticos -lembrou o senador TeoWrllo,
medida de concllzaçi!0 ainda que com z:m peq�eno au- setores dadeht� brasileira dao O Ministro lamentou, para respeite os direitos humanos e dio Teixeira, advertiu seus su- Vi���bém um grupo de turistas, procedente de Manaus,que se dirigiumenta da taxa de risco sem a qual nao funciona um aos casos e violências contra os conselheiros do CDDPH, envolva vários setores da so- 'bordinados, dizendo que du- ontem a Penitenciária Lemos de Brito para conhecer o artesanato em

regime deliberdades públicas.
-

presos políticos e a comple_ta que. al.guns setores da elite ciedade, para que o combate à rante sua gestão não admitirá madeira feito pelos presos, foi impedido de entrar. Inicialmente, as

Se o CDDP_H sAervlr de l?cal para ret�mada de um, ahenaçao que tem em relaçao brasileira; que re\(elam,t�nto criminalidade não fique Iimi- qualquer forma �e, violência \ ordens do diretor do presídio, Sr. Mário Conceição, eram de permitir °
'

debate que nao pode ser feito desta vez a sombra dos a?s setores pobres da popula- Interesse pelos casos de' viola- tado à violência, da repressão praticada por policiais. , ,ingresso apenas do senador Vilela e mais ninguém: nem a imprensa nem

gatnnetes, tera sta? :eatl�adO com algum benefici? l!0�i- çao."
,

"',
"

" ções aos�d.ireitos hamasos 'l.a p.oli,cial! marcou os pr�.nun., .' Em �ão Pa.u.lo, o s.oldado a comitiva que o acompanhava,
,

' .

ttco. Outros beneficios nao se esperam da sua eficácia, Ao Viajar ontem para o Rio are a, política C'que tem mais ciarnentos de criminalistas, ,,; da Polícia, Militar Jair Fur-
'

Depois de trocas de telefonemas entre o diretor da Lemos de Brito eo

condicionada ao exame de denúncias e ao seu encami- de Janeiro, o ministro contou charme"), mostram-se, toda-: representantes da OAB e, do :, tado Siqueira, do 6. o Bata-: Secretário de Justiça, decidiu-se que a comitiva entraria também, masaí

h de' b I d d
.

.

d
.

d I d os seus integrantes decidiram permanecer do lado de fora dos portõesn amento aos órgãos que venam rece ê- as ireta- que elXOU a reumão e 'an- VI a, esinteressados da sorte
.

nstituto dos Advoga 'os, na, lhão, de São Bernardo do
em sinal de protesto. Assim, 40 minutos depois de ter chegado ao local e

,mente, os órgãos do Poder Judiciário. A imagem do teontem do Conselho de De- daqueles', mais humildes, que solenidade de instalação, em Campo matou a tiros, ontem aguardado sob um sol qúente, as decisões das autoridades baIanas, .o,Presidente Figueiredo, que se situa no vértice de um fesa ,dos Direitos da Péssoa sofrem, às vezes, e anonilJ1a.' Salvador, do Instituto Baiano pela madrugada no Parque D. 'senador' Vilela conseguiu Jinalmente entrar nO presídio, em c0Tl!panhla
programa de reaproximação dos governos militares Humana chegar ao fim na es-

.

mente, as violênCias de certos ,de Estudos Penais. ' Pedro II, o menor. Paulo do deputadó Marcelo Cerqueira (MDB-Riol,
'

.

com a Nação, muito teria a ganhar se atendesse as perança de que o caso do. nu:
"

ageme� do Estado.
','

O Juiz da Comarca d� Al- _ Cesar. Ribeiro, de 16anos, que - Doutor Mário, isso é uma burrice'- argumentou um dos vIce·

sugestões que são feitas inclusive por correligionários mllde serven.te do Itanhang.a O m�flIst�odlsse .\l,ue� ç;l.So. voraçla, cidade da regi.ão ni<:�' no últimoJiin de semana par- líderes do MDB na Assembléia Legislativa, deputado Domingos Leo·

do Governo no sentido da ampliação doprojeto de conci- Golf Club viesse a ser SUSCI- Herzag d?s pobre.?? E!)tUliÍ está;, tropofitana de Portp Alegre" ", tidpou de uma das, fugas da nelli, a propósito do impedimento dos repórteres e fotógrafos.
lúição nacional a que se deu o nome do projeto de lei de tado. sendo chamado o�esapate-,', SR: Renê Bernardes de Sbúza, .

,unid.adç: de rec!.!p�çã.o da
- Eu sei, eu sei - se lamentava o diretor da Penitenciária, que'

C h d t
'

d t·

E continuava tentando argumentar com o Secretário de Justiça, sem
anistia.

,

omo nen um os, conse�
,

clm�� o' e mOrte· �·$l:'iY.�f1te" çCJndenou o delegado de poli- , . Febem":"'_ F!Jndação" staquaJ" result;ldo, pois até mesmo o uso de uma tomada existente na J)ortaria da,
*** lhmo_s presentes provoeassf a sera_apuradG.�m)'?da.ir'su�.ex< 5i� Fernando Antô.��Q, C9f�L p�a <?,Beni.Estar �;Menpr, pe,nitel1ciária pelo oinegrafista de um canal de televisãó fOI prOibIdo

Se os Srs. Leonel Brizola e Miguel Arraes estão. com questao, o MInIstro da Justlça �ensao, cQntnbwmio". -as,Sljij'f,. reJa de ,B,arros' a' tres' anos' e ,: no;bm.rro dg,$atu:ape.. ,pelo, Sr. Rlínio Mariani Guerreiro. ,

��::�p;��t��!�;��:��e��a:iá-t�i��i:n:�r���:��� ComissãQ. $�I,',,�l;e, ,a' c,ia�i,'o']à.:o:,"
"": ,,' '."

'

"

pr�o�e����i���o:����uv��esl��;g��r��,a�uheO�a!s��r����I�� faOd� �::
munista tem dito a interlõcutores brasileiros naEuropa

'

, . . fora' da Lemos de Brit0 que "o relato é sempre semelhante aos dos,:
que suavoltaaoBrasil depende da reformadaatualLei

,,' "Pol íci.Ci, ,de," Carre.I·,a·.�:' '. :.,>. ' ,,' ,', ',. "

outros presos políticos, um refrão que não difere",'
.

,

de SegurançaNaciondl. Tal como ela é atualmente, ele, .

, .

-

. - Em segundo IWllr o renúdio ao indulto, que não' elimina o,i
Prestes,jamaispoderia se unir com a11?-igos em sua casa Brasília - Nos dois docu- c6ord�hador do, grUpo, de

1

:gundó ainda oProfessorA'tt/1pod'éria' ch�gaT:a diretor d� es- estigma de criminalidade. Além disso. cada, um deles falou sobre seu 'I

em qualquer, ponto do território nacional sem que os mentos de sugestões que en- cientistas' sociais, Professor ':huI Rios, ao debate nos cen- tabe-ledmento: ;",,: ',proôlema pessoal. Durante a conversa houve também uma análise do

, -

d 'd 'fi'
.

caminhará ao Governo, ao' José A,rthur Rios. , tros universitários do, País, de,' 'O sociólogo JoSé Arthur' projeto de anistia, suas,incongruências, suas omissões - contou 0'1
orgaos e segurança l entz lcg.ssem a reunzão como ten-

. , '.' �
.

d ,parlamentar. , 'Itativa de reorganizar o Partido Comunista, logo como, final dos seus 150 dias de_'pes- modo a atrair a partiCipação, .:,Rios comentotl, qMe to o o·, Informou que os presos polítIcos da BahIa ficaram de lhe enVIar, ate
reunião subversiva definida por aquela lei. Seria inevi- quisas, a Comissão lpterdis-' Os dois grupos - de juris- ,nessas áreas, de espe_cj.al!�t�s', trapalho? na s-ua área" será, dia 2 de' agosto, um documento analítICO por escrIto, com sugestões

I

tável então suaprisão e aprisão de quem ousasse visitá- ciplinar �e Estudos ,�o üri.me ,:tas ,� cientist.a,s sociais, �s�e ' que não estã<? d�ret�,nieI!te, Ji� ,o(mduz!�o .H,O .se._n,tidQ clç, que�" so!,�e 'o "Foje�� e um hJstóriC? de cada .um deles, seu envolVImento na I

lo. e da Vlolencla deyera propor a 'reunIndo socJOlogo� € .pSICO- '. gados a 'CoInlssao:o ' .' ;,_;;. ,"'Se�tTansfIIa" tambllm a comu,- .'_-, :atJV1dade politIca, sua sltuaçaO carcerarIa e processual.
O Sr. Prestes, por outro lado, i�siste em que não criaçào da "Polícia fie ,Câ:r-, ·Ió.gos � ,procurarão ouvi,r as O coordenador do gJiup@gei,�lliàad.�'. as' 'tesRQ}l�aQiJi;dades

considera que hája qualquer pessoa noBrasil tão' ingé- , reira", aproveitalfdo os rectlr� 'pró'p�ias vít:i,mas da :viQlêncja " cient�stas s.oda!�, ':,.1!10S!r��":tP�)a',,,p���n'
- • '.c:r;if.Pc e, da

,nuapara supor que a esta altura da sua vida não irá ele sos hutnanos eXistentes 'e' polICial, dlJlfante a coleta ç1e '"depOJsdesllreuw,rontemçOI'fil':,�vlohmCia,:" ndp-S'e C()\Tl,
lutar novamente pela legalização do Partido Comu- promovendo sua q'ualifica- informações para' seu tra- técnicos do MiQistério da'Jus" essa,mania brasileira de entre-
nista. ção, segundo admitiu ontem,o' rolho que será submetido, se- tiça, que há uma preocupação gar tl)do ao Estado", Serão,

_----� ���==_�".=':'���=� --�'...,' ,bem acentuada dos dois gru-
'

portanto', ,oferecidas !rugest-
CCA-CONCRETOS CATARINENSES S/A pos com relação a mudança ões para maior engajamento

Balanço P!ltrimonial encerrado da imagem do' apar:elhQ�poli- da comunidade aos'esforços' Recife - Ao lembrar que o grau de al,1istia define o grau de liberalízação
"

em 31',(le janeiro 79
'

daI brasileiro, mais identiH.. do Governo, nesse senHdo.' do poder, o senadorT.eo�ônio Vilela (MDB-AL) afirmou ontem quea
PARECER DOS AUDITORES, 'cado, pe.rante o conceito pó-�'" Nessa área, de acordo com anistia" não tem nada a ver com o tonurador", porém esclareceu que

"se eles tiverem que ser benefiCiados, isto deverá ficar claro nó tex.to da
blicq, pela eficiência repres- o ,cpordénador do grupo de,
'd lei, que tem muitos pontos controversos, obscuros e omissos".

,
,

'siva e, por isso, iretamente (;ientist�ssoci,ais, a atuação da Os pn,sos políticos da Penitenciária Barreto Cam pelo, em Itamaraca,
"

envolvid() entre os,agente_s,do�'.:comunidac!e será, altamente ";sugeriram çmtem, em documento entregue aO senador TeQtônio Vilela,
'

.:' crime e da vi(')lênci'a/·" , .. , ,;Tmpo'rtat:Jte quanto a recupe.- 'que O MDB vote contta o projeto da anistia "porque o qoverno pres- i
. Entehde 0 PI:ofessor José;;-ração dos delinquentés: aqui cindiu da oposição para delineá-Ia", repudiaram o iridulto ressaltando i
;Arthur Rios, que a mudança se engloba o problema do que, "perdão e súplicas de arrependimento devem ser dirigidas pelo
'dessa imagem, se cqnseguida, ' menor e dos egressos das peni- Governo às famílias dos desaparecidos".

.

já será em si um grande.fe'ito tenciárias. O grupo para' Ao receber o documento, o parlamentar afirmou que o projeto de

,da comissão instituída pelo, tanro, buscará as alternativas anistia é uni teste para o Congresso "que precisará de muita vitamina

Governo para estudar:e.pro� Junto ,a própria comunidade,
social para se posicionar sobre o assunto" e que ele é da maior i111pOr-

.

. tância para a Nação: "é tão importante que a partir deie surgirá um noVO
por soluções para0 prOblema: 'as instituições e autoridades quadro político no país. Não seria exagero dizer que novas decisões n,aComo dois pontos facilmente diretamente envolvidas· na área econômica poderão surgir já com alguma influência deste projeto',
detectados nas deficiências da questão. O senador Teotônio Vilela (MDB-AL) afirmou ontem que não inter'

polícia são a remuneração e Já o coordenador do grupo ferirá - na qualidade de presidente da Comissão Mista que estuda o

péssima qualificação, seus de juristas, ProfessorViana de 'projeto de anistia do Governo - na greve de fome que os. presOs
grupos, antes mesmo de en- Moraes, antes de retornar ,políticos do presídio carioca,Milton Dias Moreira pretendem deflagrar,

,trar em ação, já antevêem ontem a São Paulo, I

em defesa da anistia ampla, geral e irrestrita.
,

I

f ;. Os presos políticos de Pernambuco ainda não decidiram se vão adenr :
como possível sl,Igestào, nesse mani estou-se aItamc:nte inte-

ou não a greve de fome de seus colegas do Rio de Janeiro, em favor d� I

setor da violência e db crime, ressado!num dos <\spectos dos uma anistia ampla, geral e irrestrita, apesar de admitirem _que ess� e:'

a 'criação de uma ,�'P6Iíeia de.' "estudos que compete ao seu uma forma de luta válida, porque somente com grande pressao ek:s tem
Ca'rreira", que eonstitui, noje,.·"grupo: o relativo a ficha cri" conseguido alsuma coisa,
'uma experiência iJüernacio� minaI' que, a seu ver, constitui ' O flsico Mario Schemberg - que foi aposentado pelo AI-5 - afir-

nal, segundo ele., "uma das mais terríveis ofen- mau ontem em Recife que a Comunidade científica nacional rejeita o.'

Com a criação da "carreira" sas aos direitos da pessoa hu- projeto de anistia enviado ao Congresso e pediu ao Governo que I

funcional dentro da institui- mana". Só em São Paulo, se- promova uma reparação moral "pelos crimes que foram cometidOS i
" contra a cultura brasileira". ,

ção ,policial, os funcionários, guncto ele, há nada menos de Diante da incerteza ql:lllnto ao texto exato a ser dado à lei da anistia,
menos graduados, desele .que 200 :mil execuções de penas- por causa das emendas a que está SUjeito no Congresso o projeto do ;
suhmetidos a

.. int:rmitentes multa no valor de Cr$ 20. A_té Governo, o Departamento Judiciário do Supenor Trib.unal Militar, na 'I
cursos de qualifIcaçao e aper- mesmo esses condenados sao medIda do possível- parque continua executando seus afazeres'nof- ';

. feiçoamento, poderíam atin- fichados criminalmente na po- mais d.o diaadia-ve.mfazendoexanJ.edel1ld.ús.as�rqcessos.ai,!I�s
Arquivo de ,aço, máquina de escrever" escri·vani- gir até mes,mo os pos,tos de di- lícia. Esse assuntp flltá. par,te na justiçamIlitar a partIr de setel1?bro de 1961 ��ata da.ultIma arus�a�
nha�. cad�iraSi ;;:t�,!:�,��/1?�u�Çq ':I�Q:' C9'n�e��p��:lfK; '::' r:!;ãp.cte�tr? da 7,<' hj1i��,�,o.:h)çô� la ,serem,���da,!i$1f:r pelo:s��� em te��b�ef�rals qU(!:::,r��r� benef��a;-se d, ������i<

'. M�tIVQ.'!1'r.�n�1e.t�l;l,Qí;a),,:v.�:fe ''tratlifr,'_na Setel -��'(Ja,. ',·c�al. Como. exemp _ ..," a, das pet(n�u gru�p '.de)J'�Nt�s . dã�', m�aõ 'faVorável a reintegração automática dos piq,fessores- iiPÕ-Anita Ganbaldl - 32 .. lOJa 15. Galena do Ed. Dona SImples agente pemtenctarío que devera sugenr a extmçao Isentados pelo AI-5, em 1969. A moçlo será enviada ao l'residente da
Isabel. , trabalharia com a certeza de desse sistema de registw cri- República, general João Baptista Figlleiredo, ao Ministto' da EdU"

,gue,. melhor se qualificando, minaI. ção, Sr. Eduardo Portela e ao Congresso Nacional. "

,� \

Anistia como

conciliação

Carlos Castello Branco

ESCRITÓRIO CENTRAL C/2 TELEFO
NES

ALUGA/VENDE
Aluga-se duas salas corijygadas' p/escritório, 1.0

andar, de frente p/Felipe SChmidt, c/venda de 2
telefones, 2 aparelhos de ar condicionado e demais
acessórios de escritório.
Tratar Felipe Schmidt 58 - ed. Comasa - sala 101 e

102 ou fone 22-6738.

"APARTAMENTO DE LUXO POR
5.600,00 " m2 � PREÇO FIXO"

Apartamento de luxo por 5.600,00 o metro quadrado; com
3 ou 2 quartos, sala de estar e jantar, copa e cozinha,
banheiro social, lavanderia, área de Serviço e garagem
individual, s6 vendo para crer. Fones 22-1660 ou 22-9658
das 8 noras às 19 horas.

, ,

:
'

Rio -bfato de'oGovern,o
se guiar por diretrizes prô
prí as e contar com e apoio da'
maioria no 'Congresso nM
impedirá que venham â:s.êr in.'
.troduzídas alterações no pro-

'

jeto de anistia, 'admitiu ontem
o Vice-Presidente da Repú ••.

participar da greve de fOllle
que os presos do Instituto
Milton Dias Moreira, do Rio
iniciarão no próximo d�
mingo: "Discordamos de sua'
oportunidade". ,

A nota foi assinada por I)
dos 14 presos do BarrQ
Branco - os dois que não as.
sinaram, Adilson Ferreira e
Amandio dos Santos fiCam
numa área isolados dos ou.
tros.
"O projeto de anistia en,

'via,do ao Congresso pelo Pre.
sidente Figueiredo não deverá
beneficiar os policiais envo;
vidas em prática de torturas
contra os presos políticos". A
interpretação é do profeSSor
de Direito Constitucional da
USP e membro da ComiSsão
de Justiça e Paz de São Paulo
Sr. Dalmo Dallari, que ontem
à noite. participou em Salva,
dor de um debate promovido
pelo núcfeo baiano do Movi.
mento Feminino pela Anistia.
O ex-Ministro da Educação

no regime parlamentarista e
das Minas e Energia também
no Governo João Goulart, Sr.
Antônio de Oliveira Brito
que atua como advogado em
Salvador desde a cassação dos
seus direitos políticos em
1969, recomendou que o Go;
verno conceda anistia irres,
trita, "se tem o propósito de
buscar a paz social e conciliar
todos os brasileiros",

, Teotônio diz que não

,','- ,
I

�Senador não 'vê anistia'

ligada a torturadores

limos. Srs. Diretores e Acionistas de
CCA-CONCRETOS CATA'RINE,NSE S/A
SÃO JOSÉ - Sç. ,

.

Examinamos o balanço patrimonial, de' CGA
CONCRETOS CATARINENSE S/A, levantando em 31 de

janeiro de 1979 e as r�espectiYas demons.trações do resul
tado do exercício, dos resultados acumulados e das ori

gens e das aplicações de recursos relativas ao exercício
findo naquela data. Nosso exame foi efetuado de ácordo
com as normas de auditoria geralmente aceitas e, conse

quentemente, incluiu ,as provas nos registros contábeis,e
outros procedimentos de auditoria que julgamos necessá-
rios nas circunstâncias.

'

Em nossa opinião as referidas demonstrações contáveis
apresentam, adequadamente, a situação patrimonial e fi-

. nanceira'da CCA· CONCRETOS CATARINENSE S/A., em
data de 31 de jáneiro de 1979, os resultados das operações
e as origens e as aplicações éle recursos relativas ao exer
cício findo naquela data, segundo os princípios de conta-,
bilidade geralmente aceitos, aplicados com uniformidade
em relação ao exercício anterior, exceto quanto às r'nú-
danças descritas ná nota n.o 01 'e 2é.

'

STEINSTRASSER e BIANCHESSI LTOA
ORC-RS N.O 338

C,G.c. 92659986/0001-24
JAIROCOELHO DA SILVA

CONTADOR CRC-RC n.o 10712
CPF:009.689430/04

OPORtUNIDADE

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�� Fpolis, 20/ 07/79 Política/Administração -- 3

Em todas as repartições públicas e mesmo em empresas particulares, a grande preocupação está
voltada para a manutenção de um modelo de organização. Mas

por hábito ou tradição, não se consegue privar a organização das normas

e leis que proporcionem apenas um resultado: atraso.
E é nisso que se identifica a abominável palavra chamada BUROCRACIA.

Nesta página alguns exemplos de tempo que s� perde para se obter um documento QU mesmo pagar Uma dívida em Florianópolis.

Bu·rocracia impera na Capital
manifestou-se favorável às atitudes oficiais com a

tentiva de desburocratização, foi levantada ainda
uma outra 'constatação. A população da Capital é
desinformada sobre assuntos nacionais que possam
atingT-la diretamente. Mais da metade das pessoas
abordadas no centro, ontem, desconheciam com

pletamente qualquer detalhe sobre o assunto, ape
sar de -maciçamente divulgado

:

,por todos os

orgãos de comunicação.
Sérgio, Bodenmuller, comerciante e jornalista, A zelosa professora e diretora da Escola Pinto Vasconcelos, Sra Ana

espera que o ministério recém-criado seja diferente Rita Paiva, do distrito de Ipotinga no município de Camilo Pena (estes

dos demais, "porque em caso contrário não se vai nomes são. fictícios e servem apenas para exemplificar uma situação
desburocratizar nada. Os ministérios existentes, e real) chegou a conclusão que sua escola, com 230 alunos. deveria

aa partir deles, criam-se muitas coisas que não resol- imediatamente ser transformada em escola reunida e, para tanto. seria

vem nada e se este novo ministério seguir este necessária a criação de mais séries, Então, primeiramente, Ana Rita

exemplo nada será alterado", tem que fazer uma "carta consulta" para o Secretário da Educação do

A escriturária Marília Ana Gaspar acha' "ótimo" Estado, pedindo a este se ela pode (ou não) ser autorizada a iniciar a

a desburocratização poisvatualmente está demais", I/" formação do processo para criar mais séries, Com a resposta positiva.
Meu trabalho exige muito contato com o cartório e / ela deve iniciar a formação do processo que inclui a sua "carta consulta"
existe muita papelada, responsável por uma grande e a resposta do Secretário da Educação, Com-estas duas folhas (ou .mais,

perda de tempo, tanto para eles como para nós", em muitos casos, porque nesta "carta" são exigidas dezenas de informa-

Questionando a "efetividade da tentativa". o ' "\
ções, muitas das quais supérfluas totalmente) ela deve encaminhá-Ias ao

advogado Dilson de Mello também vê a burocracia " •..,i,:,.•',:..,... :.
Supervisor Local de Educação (que examina, emite parecer e enca-

no Brasil como um dispêndio excessivo de dinheiro �#, minha), e daí'para a Unidade de Coordenação Regional de Educação, O
e tempo:.::.geveriam ser cortados todos os atestados, titular desta, depois de examinar e emitir seu parecer. encaminha o

reconhecidamente de firmas, declarações e proçu-
processo para a Unidade Operacional de Ensino, da Secretaria Estadual

rações, antes de tudo causa de uma grande perdade
de Educação, na capital do Estado,

tempo".
'

."
Nesta unidade, o processo dá um passeio por todas as subunidades,

Exercendo atí:vidades no setor de imóveis, como ""
onde são feitas observações, emitidos pareceres e não se esquece, ja-

corretor, Francisco Domingos de Souza concorda
•

.

�f0
mais, de carimbar, assinar e. protocolar. Mas o documento, já volu-

com a iniciativa e deu inclusive uma sugestão. '�A
" ( ))) moso, chega ao Secretário da Educação, que faz os mesmos 'procedi-

criação de um documento único e geral com o má-
.

� q d
.

mentos, num trabalho estafante, O leigo poderia concluir que tudo

ximo de dados possíveis que seria utilizado para,�:-: 'Px
I><'

"�f
).f"t; I} pararia ali, isto é, a decisãopara criar novas séries finalmente sairá. a

qualqueroperaçãoiriamelhoFarpode�d?atéresol- :,
v

, �-y�

.�.�
\ �� favor ou contra.

ver por completo o problema dos papers. .s".
.

." , � \ lc.....,,;> ,,-" Pelo contrário. O Secretário da Educação é obrigado a encaminhar o
Ele afirma que a �a:te do trânsit� e dos. �móv�s '; );, P

/' � �\�\ �..
'. processo para o Conselho Estadual de Educação, que o protocola e o

encontr�-se n.um,estaglO de complexidade

"ImP.r�s.. ':r... ..... r;;Ú' � \
� 'conduz à secretaria deste órgão (que o examina novamente e dá parecer)

sionante , principalmente na parte de financia-

�.,
•.

,
_e o remete para a Comissão de Ensino de I, o Grau, que o confere,

metttoere?istrodeimóve�s. "N?SCartÓriOSadr.s!;iu- :'.
'

..... '.
) ;};?.J' $i r ",carimba e dá parecer, para ser incluído na pauta da sessão plenária do

rocratizaçao pode ser ate benéfica pOIS onde tem'.' ,... l) Conselho Estadual de Educação, Se o plenário' aprovar, (depois de

muito papel existe uma confusão proporcional ea'; '::;/1) " carimbar e, fazer todos aqueles procedimentos já referidos anterior-

eliminação de alguns deles deve minimizar em
.,'" 4. mente) o volumoso documentõ volta ao 'Secretário da Educação, que o

muito o sacrifício das filas". homologa. Mas não termina aí. O secretário determina à sua assessoria
A população não deixou de mencionar as insti- . que elabore um decreto que é juntado ao processo - o decreto tem que

tuicões oficiais de prestação de: serviços, "verdadei- especificar que objetiva se criar mais séries na Escola Reunida Pinto'

ras máquinas de complicação que deveriam ser sim- _
, Vasconcelos - e enviado ao Governador do Estado para assiná-lo, Daí

·plificadas". Um dos órgãos mais criticados é o
é enviado para a Casa Civil, que deve protocolá-lo. para finalmente ser

Inamps-Instituto Nacional de .assistência e Previ- enviado a Imprensa 'Oficial do Estado, para publicação no Diário

dencia Social. "onde somos obrigados a enfrentar .
Oficial (só é publicado o decreto assinado pelo governador). Até aí,

verdadeiras maratonas para a, obtenção de qualquer .

... daquela complicada 'carta consulta" da professora Ana Rita, o pro-

documento ou atestado", queixou-se uma secreta- ' A art'e' d'e'
.'

&u"o' r 't�"ar" na'. ".cesso já tem 150 folhas no mínimo.

ria, que 'não quis identificar-se. , ,.'
" .

, "

,,:.
." C a. IA

'

,

. Mas há grandes perigos durante esta trajetória: Algum funcionário
,

"ESPAÇO'PERDIDO" ";<' ,-'
-",

•

;>
'

pode descobrir ou perceber alguma falha (um documento trocado ou

O escrivã@titulá1'docartÓrioda'l.,aVaraCíveldo'?"ri. ' '�' .,'_,' ..

'

D'
,

'

'.' U�. ""

-

.,oito assinado)e o processC! pode "baixar em diligência", isto é, deve

Tribunal dê Justiça, Carlos "Diniz" Saldanha es- f, _ _.,-,reTe, Jura
'

etran e
"

TSC., :,'. ,,�percorrertodososcaminhosanterioresatéchegar,aaqueleq�e cometeu

d ... :. ' . .

dê I d
M' I'

'

. . ,
.

'

,
.. o erro. Admitindo-se que tudo esteja correto, falta mais uma etapa: operaq�e,�;:slfUrocra�Iz.��jlo",�\e��}�,o?'lue2ó-_c .

" �';'i .JI,;; '�(\Ii" (, ' .•,�"
bora acredite, que o Mmlstro,f�ancl�c.o B;;rr��a,o",Yf�. -, OI.,,?T,,' '. f: J':' ,,,

"' ( .. I
.""

-
I

�'"': .._,
"

�,';';;,. reconhecimento das novas sériesque a.professora An.a.,,&ta�r�quercu
atuar apenas nos "altos. escalões, sem <ttJ.TI&lJ.",<j / Nà""'�'I1lV�rsldade F.ederal. de 'DepOIS quinze dias' de ínsístêit-" dlta'-na 'põssibilidàaé' 'de', aiilda para a sua escola, Para' isso ela tem que fazer outro processo � que,

. Poder Judicário".
_'-

, Santa Catanna , 'ii Sub-Reitoria da diária sobre a necessidade de este ano, consegui)" transferir o logicamente não pode ser simultâneo ao primeiro - passar pelos mes-

Definindo o atual índice da burocracia brasileira ·:de Orientação aos Estudantes está emplacar. Sônia infbrmou ao De- terreno para seu nome, isto é, de- mos caminhos e finalmente chegar ao governador para aprovar. Este

como "um país afogado num mar de papéis", sai-. : há mais de uma década tent,ando tran que aguardaria em casa um pois de um ano, reconhecimento é dado em caráter precário e, por isso, deve ser reno

danha reconhece que.o Tribunal de Justiça é um aprrrnorar o srstema de matricula, aviso sobre a chegada das infor- Ainda na Secretaria de Admi- vado a cada dois anos. Mas até o primeiro reconhecimento o Supervisor
, "corredor do espaço vazio: aqui todos andam, VIsando, principalmente acabar mações de 'Minas Gerais. Mas as "nístração da Prefeitura, o advo- Local e Regional de Educação, o Secretário da Educação e o próprio
sem achar nada e perdem rmrítorempo com isso", ,� �om o excess? de burocracia. Em ,advertenc!as _frequentes .cIo, guar- gado Alberto Albuquerque pagou Governador t� gastado muito do seu tempo para atender deputados.
De qualquer maneira o escrivão disse que=alguma : 1976, a matnçul.a ,exlgla.do estu-.: das de transito de que nao a Isen- Cr$ 54,00 por uma ,consulta de vereadores. prefeitos ou até a zelosa e esperançosa professora Ana Rita.
coisa deve melhorar pois 'atualmene qualquer coisa .dante. a dlspontblhdade de, no, taria de multas levou Sônia, de- viabilidade sobre um comlomífllo todos pedindo o reconhecimento das novas séries, A novela tern,.na um

tem sua resolução ou aquisição relacionada c'om ,mínimo, cinco horas, A primeira pois·de um mês. a optarpor uma num imóveL
'

ano depois do dia em que a professora redigiu a "carta consulta" e.as
papéis", providência era se manter pa- condição mais cÔl11oda. longe de Alguns meses depois, dt:cidiu' novas séries da Escola Reunida Pinto Vasconcelos ganharam vida

ciente numa fila para conseguir os irritação e da burocracia do De- pagar outra consulta para viabili-
.

concreta, pelo menos no papeL Daí em diante. começa uma peregrina
cartões indispensáveis ao preen- tran: vende'r o carro,

.. Mas não zar a construção de uma casa no ção para construir as salas que abrigarão as novas séries, Cerca de 600
'. chimento do formulário. O risco disse ao comprador o motivo". terreno já viabilizado até para processos como estes tramitam pela Secretaria de Educação anual-
era de chegar ao balcão e não con- Aindano Detran , Um senhor condomínio.

.

ment�.
seguir mais cartão, que corres- aparentando meio século de Mas, foi advertido pela funcio- RUBOR

pondia à vaga. Por mais aplicado idade. não conteve sua irritação nária da Secretaria de que o pe- Há poucos dias, o Secretário de Planejamento, Sr, lngo Zadrozny,
que fosse o aluno, a alternativa na última terça-feira: "Isto é uma dido não seria atendido se não en- deu uma conferência no Rio de Janeiro sobre as perspectivas catarinen
para se conseguIr' uma vag� era bagunça, querem me fazer de pa- tregasse documentos do terreno ses. A Fundação Itep, especializada no assunto, elaborou a conferência
amanhecer na porta dó qinásio Ihaço": E que depois de percorrer ,além dos carnês de imposto. e o Sr. Zadrozny esperou para lê-Ia'instantes antes da conferência, Há
Coberto onde se processava toda diversas seções para reemplacar - Mas tenho aqui o ptlmeiro testemunhas que garantem que de ficou muito ruborizado ao ler, logo
a matrícula. Depois de obter os seu veíCulo:" dirigiu-se à agência pedido de consulta do terreno em no início, que Santa Catarina tem, de superfície, 37 mil e tantas milhas
cartões, o estudante sentava-se do Besc , localizada no Detran. que constam todos os documen- quadradas (que ninguém, certamente, entendeu quanto isso representa
para preencher o formulário para pagar as taxas. Ao começar a tos, Vocês já viram estçs docu- 'em quilômetros quadrados, como habitualmente se escreve em qual
para, em seguida, dirigir-se ao preencher um c.heque da agência mentos, basta olhar aqui nesta quer relatório), Em síntese, oS.técnicos do !tep se deram ao trabalho de

coordenador da área de ensino central do Besc foi informado cópia do primeiro pedido, fazer a conversão de quilõmetros em milhas, para ninguém entender,

acompanhada do despacho homologató- para saber se estava correto, O pelo caixa de que só aceitaria che- - Desculpe·me , Senhor. como não atendeu o' maior interessado, o próprio Sr. Zadrozny.
rio do Govern_ador para a Imprensa Oficial próximo passo seria o pagamento que nobre ou entao dinheiro. cumpro ordens, OS SUPÉRFLUOS'

.

do Estado, para fins de publicação, me-' das taxas, cujo valor teria de ser - Mas este cheque é do Besc' - Mas ii qt'lem devo me dirigir Há outros procedimentos interessantes na área do Governo do Es-

diante ofício. obtido junto a um outro balcão. - Lamento, mas cumpro or- para pedir que me isente desta bu- tado, exemplos hilariantes onde, aparentemente, autoridade deixa de

8- Pu blicadas a decisão e a homologaç.ão
Finalmente, voltava com o recibo dem, rocracia? ser autoridade e subordinados da autoridade tem poderes mesm? ,upe-
e enfrentava uma outra fila - Posso' então pagar noutro - O Senhor precisa então falar riores,

a empresa solicitante ainda não estaria em
para entregar o material de matrí-, banco? com o engenheiro que atende no Admitindo-se que um órgão ligado a qualquer repartição pública

condições de admitir o seu contínuo. Era cuIa.
.

- Desde que seja o Besc, tudo primeiro andar.' tenha que promover uma alteração orçamentária, (pode ser que a verba

preciso cumprir nova jornada. O processo. Caso surgisse algum problema, bem, Alberto' dirigiu'-se ao enge- destinada para um setor se esgote rapidamente, enquanto outro tem

deveria, então, ser encaminhado à Secreta� 'o aluno teria de submeter-se a O senhor, que não quis revelar nheiro na esperança de não ter de excedentes e !-,.,oe ser remanejada) o responsável pelo setor interessado
ria do Trabalho. uma nova maratona, isto é, co- seu nome, saiu esperneando até à voltar à sua casa, na Lagoa da .

na mudança tem que preencher partes de dois processos rigorosamente
y- A Secretaria do Trabalho, de posse do meçar tud<;J cle novo.

.

.. agêncià do Besc no Estreito, à rua Conceição, apenas para pegar'· iguais, No primeiro quadro do formulário deve colocar o número do

papelório, mandava-o para a Fundação:' ,; Aos poucos o si�temafoi, sendo: CeL Pedro Demoro. documentos q.ue já constavam d,o'" processo, data e sua assinatura, o nome do órgão a que está subordi-

Catarinense do Trabalho.
- '.,e-desbu(ocratiiadô, culminamlo 'primeiro pedido, Ao chegar na· nado, o órgão propriamente dito, o projeto para a qual precisa de verba

10 _ A Fundaça-o r"tan'nense do Trabalho
':'

com um novo 'modelo. Só. que as . QUESTÃO DE TEMPO sala indicada, foi it:i'tercenlado ,e um estranho código que apenas uin funcionário na administração
1- Preliminarmente, a empresa, por sua . '-.-<1 ' <" • , t" . , L

''',:màÚículas podem ser efétuadas'� ,O, professor Osvaldo Della por uma secret'ária. .geral do Governo conhece seu significado (ninguém conseguiu identifi"
diretoria, formulava o pedido de autoriza- faria-o chegar às mãos do SINE, a quem: :' ��nas 4urante o h<?rátio;baneá�'" 6i u,sti na, secretário de Plançja-' -

_ O que o SeÍlhói'deseja:r '.
".

car, ontem, que é esta pessoa), Ainda nele, o responsável tem que
ção à Codesc, o qual deveria estar acom- cumpria publicar ,editais anunciando a '" rio� a menos que o aluno queira se� m�nto do Ministéri0 do Tra" _

_ Preciso falar com o, e�e.?c:'especificar tudo, C0m justificativas, deduções e outros procedimentos
panhado de uma exposição de motivos CÍ.r- :', existênci"l de vaga para um cOFltínu@ na ',,: ) JIi;rigir'à Uni:Versidad�, de inan�,;> b)i-lho,: adquiriu uni, terre.no em " ,nheiro que me �esolv,g ,es(e ;]:Jtõ

.'

"que um ou outro entende, Mas, uma vez concluída sua parte o respon-
cunstanciada justificando a contratação,

,,;
empresa supficante.

.

"7<eeaO, providenciar o material' e 1977 na iIlia. Um ano d",pois, isto Irlema. sável le;v.a ou manda o papelório até ap Secretário do Planejamento; Sr.
dimensionando custos, etc. 11- Uma vez publicados os editais; ,"'�aguardar 'até às 9h30miiJ que a é, em L978, mandou um procura- - Agora é impossível.Vou:.". Ingo Zadrozny, que simplesmente o assina, já que publicamente se sabe

2- A Codesc examinava o pedido. Se abrir-se-ia um espaço para as inscriç,ões '.i.;C.ai�a Ec:ónômica Est'aduaI' abr.a dor transferir o imóvel {lara se!.!, ,,'car , .

uma audiência ',{'a,.� que ,elel não conhece ,nada dos procedimentos anterio"res,
Considerasse necessária a contratação, dos interessados no processo seletivo, no t "suas porta�. 'No dia de grande: no.me. Quinze, dias depois de ter quinta-feira às 15 horas.

'.

::" .:>
.

emitia parecer favorável, encaminhando-o órgão necessitado. \
"�"moviinentQ, a, CEE mantêm in� dado entrada no requerimento, . - Mas como? Só depoisi.dé/�:

à aprecl'aça-o do Conselho de Dese'nvolvt' _ 12'
"flexíveis os horários dos funcio- na Secretaria de Administração, amanhã? ., ,.;,'

,

- Ao chegar a empresa, o interessado
mento Econômico.

nários e mesmo que a fila esteja precisaria apresentar o carnê de - E o horário de que dispomos"
no cargo de contínuo seria informado de extensa apenas um caixa' fica no impostos e liquidar as dívidas. Alberto preferiu voltar no dia

3- Recebido o pedido pelo Conselho de que deveria apresentar a seguinte docu- atendiinento público. Depois de pagar, perguntou: seguinte com os documentos e
Desenvolvimento Econômico, este o des- mentação: Mas o Departamento de Orien- "Quando posso vir saber do resul- aguardará para a próxima. se-

pachava para a Comissão de Política Sala- a) carteira de identidade; tação aos Estudantes conseguiu tado?". mana o resultado da consulta,
rial, órgão que lhe é sul;>ordinado, a fim de b) título de eleitor; sensivelmente desburocratizar o - "Na próxima semana", res· UM RISCO
que a mesma emitisse parecer. c) certificado de reservista; átendimento, o que ainda não' pondeu a funcionária. Rose Espíndola dirigiu-se à
4- Dado o parecer pela Comissão de Po- d) duas fotografias 3x4; ocorre no prédio da Reitoria, E foi na semana seguinte que

.

Casan para reclamar da fatura do AVISO DE PRÉ-QUALIFICAÇÃO
lítica Salarial, esta devolvia o processo ao e) mais o pagamento de uma taxa de onde a solicitação de documento surgiu novo problema. O, procu- mês de julho que acusou uma des" Construção de Linha de Transmissão em 500kV

Conselho de Desenvolvimento Econô- inscrição.
ou cópias leva no mínimo dois rador teria de providenciar pri- pesa de Cr$ 2.500,00 só de água. Centrais Elétricas do Sul do Brasil S,A, . ELETROSUL, subsidiaria da RETRO·

ml'co.
dias. meiro a legalização de um te·rreno - O hidrômetro é novo? , per-' BRAS, está procedendo a pré·qualificação de firmas nacionais interessadas na cons·

13- Isto feito, o candidato se apresenta- •

d L' h d TSEM OPÇAO que o ex-proprietário de seu imó- guntou um funcionário. trução a ln a e ransmissão em 500 kV. circuito simples. Areia'Blumenau, com
5- O Conselho d€ Desenvolvimento ria em dia e hora marcados para realizar o Sê

'

S h 'd TL 'I h
.

d'" aproximadamente 280km de extensão, a partir do 1° Trimeslre de 1�80,

Econômico, em reunião, apreciaria o pa- teste. Volk��:g�n���s�����ud�n;.ru_ �:ria���:l����r� t�;::���!r��� ÇJu����j; ��;�:��i�as acredito int�;r::;z���,i::��S;::e�a�e�:r:�p:;;I,P����:i���;,":��I;:�:�o��:�i�allu;::a�
recer emitido pela Comissão de Política 14 - Realizados toctos os testes, os resul- tal, município de Minas Gerais. era seu. " A senhora deixa esta fatura perdas) de Cr$ 50,000,000,00 (cinqüenta milhões de cruzeiros), grande expetiência e

Sala' I ' t d d I t'
.

.

A t tI' I D t M ?O t h f tradição em serviços de igual porte (Construção de Linha de Transmissãoemlcnsão
na ..' a os o processo se e IVO eram encamt- o en ar emp aca- o no e ran - as como, que en o a ver que vamos veri iqr o que está ha- igualou superiora 345 kV). organização. disponibilidade de equipamentos. pessoal e

6- Aprovada a contratação, a decisão do nhados à Secretaria do Trabalho que, por de Florianópolis, foi informada com aquele imóvel? vendo. recursos adequados, e revelar capacidade para bOa realização das obras, a curto

Conselho de Desenvolvimento Econômico sua vez, os remetia à Fundação Catari- de que haveria necessidade de se, - Desculpe-me, mas cumpro - Mas se o fiscal resolver cortar prazo,

tomava o rumo do Pala'CI'O do Governo a d T b I primeiramente, obter inforrpa- ordem. a água por falta de pagamentb? .

As instruções para elaboração das propostas de pré-qualificação. estarão à disposi·
nense O ra a ho que, por sua vez, o

De D 'd I çãodasfirmasinleressadas,atéodia31 qejulhode 1979, noendereçoabaixo.das9:00'
fim de receber a homologação do Chefe do mandava para o SINE para fins de publi-

ções junto ao tran mineiro a epols e conseguir ocalizar o - Neste caso a senhora volta às 12:00 e das 14:00 às 17:00 horas,
'

Poder Executl'vo,
fim de saber se o veículo estava ex-proprietário do terreno, o pro- aqui que providenciaremos a reli-,., CEN'rRAIS ELETRICAS DO suL 00 BRASIL S,A, . ELETROSUL

cação no seu veículo próprio, d le I' d d d d
7 '

,com sua OCllmentaçao ga •• ' cura or I eu entra a o processo gação. ,

.
'

,':J. "

.

DIretoria de EQgenharia e Construção
'.- Homologada a decisão pelo Gover- 15 - Publicados os resultados, a em- ,�, za$:. ,Sônia exibil:l'um dQcum�n�Q,\ pedindQ,a legalizaçãodo seu imó- A Casan pretende 'sabefCom(ll�',' _ �paDertameA�t.oôde CEQdún�tTvuçãO depSl!1.em�I-(DCSnador do Estado, o processo retornava ao presa, feliz, contratava o seu contínuo_' .� 'ÚJfll' uni recibo da compra, ma�:; vel. �Estas despesas acabaram 'que o hidrômetro acusOQ,:?9íf:'

.

���a�:pol;�t� �� .'
lelra· ,an���a

Conselho de pesenvolvimento Econô- No dia seguinte à sua posse o Governa- não foio suficiente. Para'O Deltan
.

,cori'endo por minha conta". metros cúbicos de ligua 'quanQ.o" ".. > Na retimda das instruções pam pré-quaüficação, deverão ser apresentad�s provas
mico. Este remeteria uma via da decisão dor Jorge Bornhausen assinual. "é muito fácil vender um veículo.. Após toda esta burocracia, 'o na verdade" o relógio ainda não.-;,' do ,patrimônio 'liquido exigido, atr.avés do último balanço oficial. Somente pessoas

b d ' S O ld D Gi
. credenciadas poderão retirar às instruções.

rou a o'. r, sva o ela 'ustma acre- havia atingido sequer a 350:

O· excesso de normas para a
contratação de um contínuo

No Governo, do Sr. Konder Reis,
a burocracia extrapolava a paciência do contratante e do co'ntratado.

o excesso de burocrácia exigia que papéis
percorressem os mais altos degraus da hierarquia, principalmente dos,

.

órgãos vinculados ao sistema Codesc.
.

A primeira providência
era a publicação de um procésso seletivo. Depois seguiam dezenas de normas.

De modo geral, a intenção do Governo em des
.� complicar O' Brasil foi bem recebida na Capital. O
Programa Nacional de Desburocratização, insti

tuido.após uma reuniãoministerial com a criação de
: um Ministério Extraordinário para tratar da maté

ria foi encarado' pelos mais variados segmentos
da sociedade com um certo alívio. Todos acreditam

que a partir de agora vão perder menos tempo cor
rendo atrás de papés.
Mas nem tudo é otimismo. Os cartórios

mostram-se apreensivos com o que chamam àe

"risca". Quem está questionando a iniciativa oficial

é Zélio Brito, escriturário - há 20anos -do Cartório

Kotzias, Ele garante que hoje o reconhecimento de
•

firma é responsável pelo incômodo das filas nos
,

cartórios, mas é "totalmente desnecessário",

Segundo a lei 4.269 , de 17 de janeiro de 1969,

publicado no Diário, Oficial de 31 de janeiro de

1969, número 8692, "fica dispensada a exigência de

reconhecimento de firma em qualquer documento
produzido no País, quando apresentado para
fazer prova perante repartições ç entidades públicas
da administração direta ou indireta",
"Eles estão certos em procurar uma desburocrati

zação mas se um 'decreto destes, criado desde 1969
não é cumprido não se pode esperar muita coisa",
acrescentou o escriturário. O escrevente juramen
tado do mesmo cartório, Jorge Azan Filho acredita

que "a desburocratízação não irá influir no movi

mento dos cartórios, que vive mais em função de

esqituras".
MENOS PAPEL
"O papel, desde 1964, já diminuiu bastante por

que o povo não tem mais o que comer e, em conse

quência, não defeca mais". Esta é a opinião do

Senador Alcides Ferreira que acrescenta ser "o

papel higiênico o único imprescindível".
Ferreira entende que a burocratização já aumen

tou quando foi nomeado um novo ministério ex

traordinário para Assuntos de desburocratização·
"pois isso é mais papel para complicar a vida do

País". Ele acredita que uma simplificação nacional

poderia ocorrer se as autoridades enviassem eco

nomistas brasileiros para outros países mais adian
tados, trazendo experiências de lá.
k tabeliã do Cartório Luz, Hercília Luz não

prevê uma queda no movimento de seu estabeleci

mento como uma conseqüência da desburocratiza

ção, "Isso tudo é .rnuito relativo porque poderão
acabar com um papel ou outro mas em compensa

ção criam outros ",
Ela não soube definir quais os papéis e documentos

necessários ou desnecessários - "isso só o tempo pode
dizer e tudo vai ficar sujeito a riscos e estes já se

·

correm no momento. Acho que existe muito papel
por aí mas não se pode dizer o que é útil ou inútil".

· 'A existência de um grandenúmero de atestados
para todas as finalidades, a maioria deles emitidos

pela Polinter, e ainda todos os papéis relacionados
com liberação de veículo, venda de telefones, venda
de veículos, procurações e outros foram sendo gra
dativamente adaptados ao dia-a-dia e Hercília pre
fere "ver o que vai dar" para posicionar-se melhor

·

em torno da questão,
POVO DESINFORMADO
Se a quase maioria dos entrevistados numa en

quete realizada pelo Jornal "O ESTADO",

Em Santa Catarina, o,polvo da burocra
cia fez transbordar os· seus tentáculos dos

gabinetes da administração direta e enre

dou também a administração indireta, in
clusive as sociedades de economia mista,
No Governo passado, por exemplo, uma

empresa vinculada ao Sistema Codescque
necessitasse de contratar para seu quadro
de empregados um modesto contínuo teria
que percorrer um longo e' penoso calvário
burocrático até que a contratação fosse au

torizada, dentro do seguinte roteiro:

Na Educação, papéis
percorrem andares
de' toda· hierarquia

Ministério das Minas e Energia

EIetrobras4, Centrais Elétricas Brasileiras SA

Eletrosul'
Centrais Elétricas do Sul do Brasil SA
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BUROCRACIA * ,* *'

Para superar alguns entraves buro- ·Os contribuintes-investidores que
cráticos, diversas proyidências já foram optaram pelei fundo de investimentos
tomadas, entre as quais' se destaca a setoriais Fisete (pesca, reflorestamento
delegação de poderes conferida recen-' : e turismo) em suas declarações do Im
temente-aos secretários, a mais ampla.- posto de Renda etn 1977, ano base de'

que se tem notícia na história do Execu- ,: i 976, deverão apresenrar os Certifica"
tivo catarinense.

. '.� : ..
'

..

dãs cte Apl'icação 'em Incentivos Fiscais
E agora, quandó.o Presidente Joab ','; ."CAIF�'"{té o ôía 14 de: agosto para

Figueiredo nomeou um ministro ex:� ,:�q+oca por 'certíficados de investimentos
traordi nário para tratar d� ?esburb<fa�,; .�:_ CI--:- do findo por títulos décorren
tzaçào, (i) Palácio Cruz e' Sousa já 'C0-. te's de aplicações: '

meça a pensar em estender-à área esta-.' * * .*

dual muitos dos. meios a serem ernpre- Os,Cei.:tifi�ados··âe Aplicação em ln

gados pela União para por termo à bu-. ceritivos Fiscais relativos ao FISET de-
rocracia. verão ser entregues em qualquer agên-

* * *.
, cia do Banco do Brasil.

Não cogita, contudo, em designar
um 'secretário extraordinário para esse VISITA
fim.

O Governador Jorge Bornhausen
não poupa críticas à burocracia que im

pera na máquina administrativa do Es-
.

tado, chegando a afirmar. que os pro
blemas burocráticos foram os maiores

que encontrou pela frente nos primeiros
meses de Governo, ao ponto de ficar
angustiado diante da papelada a despa-
char.

. 1

.* * *

Na verdade, o Sr. Jorge Bornhausen
herdou tais problemas da administra

ção anterior, na qual o então Governa
dor fazia questão de centralizar em

torno de sua pessoa, todas as decisões
do Estado, por mais rotineiras que fos
sem. A .começar pela nomeação de um

simples servente de repartição pública
até a autorização pára a compra de um

singelo buquê de rosas para ornamentar
os salões palacianos,

* * *

Esta foi a maneira encontrada pela'
CEF de não contrariar um dispositivo de
lei que determina a preferência ao inqui
lino, no caso de venda de imóvel .alu
gado.

CONVIDADO
O Secretário do Estreito e Serviços

Públicos do Município, Sr. Gilson Leal
de Meireles, foi convidado pela Funda
ção Alemã para o Desenvolvimento

para participar do seminário que se rea

lizará em Berlim sobre "Novos enfo

ques para o desenvolvimento de empre
sas públicas na América Latina".

* * *

o seminário teve início no último dia
·17 e a indicação do Sr. Gilson Meireles

para participar do evento partiu da Es
cola Interamericana de Administração
Pública da.Fundação Getúlio Vargas.

'.FuNDO DE INVESTIMENTOS

Como consequência do interesse de

'grupos. estrangeiros em. participar de

projetos catarinenses relacionados com
deiro .chegou ontem de Brasília c�m'. o aproveitamento do carvão, ontem, às
boas notícias para Florianópolis. 9 horas, o Secretário Dieter Schrnidt, da

Duas delas se destacam:"; ....:' �nd,ú§fria e C�m�t.ciÓ, çe.çeb�y a visít�
) .,,No dia 26 será aprGva-da a.tr'a��fi- :�:;,dte<ktcutivo� da: t1i�slli; d<?_Rr,asil. ....

f€!'l.cia de recursos da-ordem de Cr$ 562, ;,. j
*, * *

.
.

milhões, do BIRD, com o contrato Os empresários japoneses manifesta-

sendo firmado a 13 de agosto, nesta ram ao Secretário Dieter Schmidt inte-

Capital. A verba destina-se, em quase
.

resse em investir em Santa Catarina,
toda a sua totalidade', para obras de através da fabricação de equipamentos
saneamento básico no Município; destinados à exploração de carvão.

2. A Comissão Nacional de Desen-
volvimento Urbano repassará à Prefei- NOVA INVESTIDA

tura. em janeiro de 1980, Cr$ 40 milh
ões, para alargamento das calçadas do
centro da Cidade, asfaltamento das vias
centrais e das Ruas Fúlvio Aducci,
Pedro Demoro, Liberato Bittencourt e

Gaspar Dutra.

SEMINÁRIO

Ern Joinvillé , no período de 17a 19de
outubro, será realizado o II Seminário

Siderúrgico do Sul.

DÉFICIT

O déficit da balança comercial no

primeiro semestre deste ano foi superior
a 600 milhões de dólares, segundo
anunciou o ministro do Planejamento,
Mário Henrique Simonsen, com base

em relatório preparado pelo Banco
Central sobre o comportamento da
economia no primeiro semestre.

'No mesmo período do imo passado,
o deficit atingiu 455 milhões de dólares

quando a balança comercial fechou o

ano deficitária em 988 milhões de dóla
res.

* * *

O· deficit primeiros seis meses deste já I'
supera em mais de 60% as· perdas co-

merciais de 1978.
.

FINANCIAMENTO

A partir de IOde agosto a Caixa Eco
. nôrriica Federal reabre os financiamen
tos de imóveis usados.
No entanto, só poderá se candidatar

,0 inquilino interessado em comprar o
imóvel em que esteja morando, e desde
que-o contrato de locação seja anterior
a nova lei do inquilinato -. ou seja,
maio passado.

governo.

EM SURDINA

Também ontem o governo de Santa
Catarina foi alvo de investidas de um

outro grupo estrangeiro. Com a finali
dade de oferecer tecnologia siderúrgica,
representantes da empresa austríaca
Voest-Alpino estiveram em visita ao

Secretário Dieter Schmidt, da Indústria
e do Comércio.

* * *

A oferta austríaca compreendia a

construção, fornecimento e instalação
de equipamentos para siderurgia a par
tir do carvão. Manifestaram, também,
o interesse em participar acionaria

me,nte do projeto Sidersul.

PESQUISA

O número desta semana da revista
Exame publica uma pesquisa de opi
nião junto aos empresários de São
Paulo, Rio, Minas, Rio Grande do Sul e
Nordeste. No banco de réu a inflação.

* * *

O resultado: 96% dos entrevistados
consideraram insuficientes as medidas
das autoridades 62% acham que o com
bate à inflação. deve ser feito com o

incentivo ao crescimento da economia.
* * *

Parodiando Otto 'Lara Resende,
pode-se dizer que o brasileiro só é soli
dário contra a inflação. Com as exce-

.

ções de praxe.

AUMÉNTO

A Associação Internacional da Avia
ção Comercial -IATA -, que reúne 85
linhas aéreas de diversos países, aumen
tará os preços das passagens, possivel
mente, em 10%, em média, a partir de 10
'de outubro.

.

'

No. mome�tQ em q�e o. governo federal se empenha �.m.desburo.�
eratizar o. país, às designadQs' esperam que o. processo que mQvem

contra, o. Estado. de Santa Catarina final,rnente desemperre. Bo.ns·
motivos eles já �em,haja vista a,bo.a vQnfade demQnstrada pelo. atual

* * *

O mQntante' a �,e,l.' pago. já fQi calc�ladQ. Aguar�a-se apenas q�e QS

bons vento.s desburQcratiza.ntes co.lQquem um ponto. final na longa
novela dQS prQfessQres desi'gnadQlI.

I

Senhor Diretor:
E forçoso reconhecer que nesta

terra de sol e mar, muitos proble
mas só encontram solução se devi
damente veiculados pela imprensa.

.

Em vista disso recorro a esse Diá
rio pata trazer à lembrança das au

toridades as condições precárias
"'_',,-

A Carga Burocrática
No momento em que o Governo Federal

resolve declarar guerra à burocracia seria
bom que Governo do Estado lhe seguisse os,
passos e tomasse atitude idêntica, de modo a

simplificar o andamento dos serviços públi
cos na administração direta e, também, na
indireta. o mais do que aqui se fez, nos últi
mos Governos, foi complicar ainda mais o

funcionamento da máquina burocrática pela
excessiva centralização das decisões, apesar
d-e

-

o Governo Jorge Bornhausen ter to
'm;do algumas iniciativas visando ao alívio
dessa carga . Estas iniciativas, no entanto,
f�ram isoladas e tinham por objeto alcançar
apenas o fluxo de papéis do Gabinete do

Oóvernador. Não conseguiram, porém,
desemperrar a burocracia enquistada na ad
ministração estadual porque a mesma de
corre da própria estrutura administrativa,
onde a superposição de órgãos multiplica os

despachos e os carimbos na.pepelada, para
desespero de quem necessita da Administra-

.

çâó, embora faça o deleite dos burocratas.

rádos da administração direta para dominar

igualmente a admínistraçâo indireta' - dita
também descentralizada'- subtraindo a esta

última justamente a autonomia decisória que
é a essência da: sua razão de existir. A simples
contratação de ummodesto contínuo damais

insignificante sociedade de economia mista

exigia que se reunisse o Conselho de Desen
volvimento Econômico' do Estado para deci
dir a respeito. E

.

a decisão
_.

só
se torna, eficaz com a publicação. da'

"1 :F_a_to_'_P_D_lí_,ti_c_'o_.__

o dispersar
das oposições

Em Santa Catarina a organizaçâo da admi

nistração estadual foi feita em cima do
Decreto-Lei n." 200, ao qual procurou-se

. adaptar a Lei 5.089 e, posteriormente, a Lei
5'.516, que lhe deu nova redação. Seria de se

esperar ; 'pelo menos em teoria, que com

'base em tão ilustre inspiração a burocracia
fosse desprestigiada. O que se viu na prática,

.

no entanto, foi exatamente o contrário: as

decisões foram centralizadas ao extremo, os
organismos de coordenação, controle e su-

NÃO SE. PRéOC.OPE
MeU seM! CONFIe. EM

A ,

MINHA éXP6/UE.NCIA ..•.

. "O MDB não é um partido político, é

uma federação das oposições. Aqui estão
reunidas pessoas com, conceitos diferentes
de democracia, que entretanto se uniram
numa luta comum em busca-da normali
dade, democrática. É bastante provável que
seus membros, vencida a lúta, se dispersem

. por um partido socialista, um trabalhista -

,o' que seria quase a mesma coisa= um par-
.
tido de centro, e assimpor diante". O presi
dente do.MDB, Ulisses Guimarães, não po
) deiia, resumir df! maneira -mais lúcida a

)tpoS,i,ção di;; seu partido, oem "·1977, no enca
'. mirdiàmento de'debate. sobre 'a liberaliza
:" ç40 do·p..egim�; Oque está (1)1, desacordo com
+,iey,:çr� palavr9s,' hoje; i,'áatitude 'as-sumidt;t

t:· -

e e'da quetfão ,qJa ·pel"or:mulação·parti-
�:.'

".'

,da,oeupc,ç
- .

s
.

novos,. espaç()s de
.

.
.

�bs,:_P ªl?i'rtur�,� Pc�Wícas .

,
.
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Abertura
conduta.
Além do mais, a instalação de

uns banquinhos nos terminais seria
medida coerente para amenizar o
sofrimento do povo dependente
deste popularmeio de transporte.

Em última análise, com o país na
iminência de' sofrer O' ra

cionamento de combustível , ca

rece de. estímulos ao uso do trans
porte coletivo, que redundaria'
automaticamente na economia
deste precioso' líquido, bem como a

diminuição do fluxo avãssalador
de veículos que oontendem com as

vias de acesso aos centros urbanos.
Contando oom a proverbial

atenção deste órgão emissário da

opinião pública, e cient€: de que a

"ABERTURA" chegará às portas
dos coletivos joinvilenses,
subscrevo-me atenciosamente e

grato. .

Mário César de Souza, Florianó
polis.

Acessos ruins

que se encontram as vias de acesso

do aterro da baia sul .. Aquelasvias, "

ornadas por jardlns. .,de '�:eurlf >

Marx, .iluminadas por possantes
refletores e recebendo muitos ou

tros melhoramentos ao longo dos
últimos meses" tornam-se pouco a

pouco mais bonitas, mas nem por
isso mais seguras. Explico-me: o

leito das avenidas carece' do mais
elementar balizamento com vistas
a segurança de quem por alí tra
fega, ou seja, .não há separação
entre as pistas de uma mesma via.
A não separação entre as pistas,
facilita, e até estimula· as ultrapas
sagens nem sempre prudentes ou .

dentro 'dos princípios de segu
rança. li comum ver-se motoristas
mais apressados "costurarem" o

fluxo de trânsito, ultrapassando
ora pela direita, ora pela esquerda,
só não 0 fazendo porbaixo ou por
cima pela impraticabilidade ,téc
nica disso. A pintura de faixas para
delimitar as' pistas por certo não
impedirá que continuem existindo
muitas ultrapassagens perigosas,
mas certamente proporcionará
maior referênCia' aos motoristas
'prudentes e atentos às regras de
trânsito. Confiante Na ação pronta
das' autoridades responsáveis,
agradeço... ..

JAIR CORDEIRO LOPES -
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Prezado Senhor,
Ficaria muito grato se V.Sa. pu

blicasse minhas considerações cujo
teor embora apresente característi
cas particulares, poderia desaguar
no interesse da comunidade joinvi
lense.
Visitando parentes residentes

em Joinville, optei pelo uso do

transporte coletivo, visando tornar
o passeio menos dispendioso. Da
rodoviária ao centro tudo

apresentou-se normalmente. No
entanto, expressiva irregularidade
foi constatada no

I terminal do
centro e agravou-se -me ao perce
ber que nos terminais localizados
nos bairros repete-se o procedi
mento. Os veículos permanecem
parados, com "as portas fecha
das", 'formando irritantes filas.
Abrindo-as somente no exato

momento' da partida, 'quândo os
.

angustiados passageiros deverão
penetrar Ímediatamente no veiculo
sob pena de serem massacrados
por nova e desestimulante espera.
Não posso imaginar a'que os di

retores das empresas de ônibus de
J oinville atribuem tal procedi
mento, entretanto, parece-me ina

<:.��dLtá\!1 que eXista algo que justi
fique tão deselegante e exaustiva
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EI.,ricitários conseguem
r5%de aumento em se

Depois de 9 meses reivindicando uma concessão
salarial de 15%, os filiados ao Sindicato dos Traba
lhadores na Energia Hidro e Termo Elétrica obtive
ram o pretendido aumento, que irá vigorar a partir
de agosto, numa reunião da qual participaram o

governador Jorge Konder Bornhausen, o vice Hen
rique Córdova e o assessor Fernando Bastos.
A reunião', anteontem à noite, compareceu um

.

grande número de funcionários de empresas ligadas
ao setor, como a Celesc - Centrais Eletricas de Santa
Catarina e Eletrosul - Centrais Elétricas do Sul do
Brasil. Esta concessão salarial já foi estendida a

cinco estados brasileiros e' segundo os representan
tes sindicais, visada compenasr em parte um engano
de cálculo ocorrido em 1972 e reconhecido pelo
Governo,

tricidade e acrescentou que veio "procurar empenho
e pOIO Junto às autoridades estaduais para a solu

ção do impasse". Segundo ele sóoperários de em

presas elétricas dos Estados de São Paulo, Rio de

Janeiro, Pará, Minas Gerais.e Alagoas já teriam

conseguido-o aumento enquanto em Santa Catarina
o poder concedente relutava há mais de nove meses

em torno da questão,
. De acordo com o memorial dos eletricitários, o

aumento salarial deveria ser da ordem de 15% para
os que ganham até 3 salários mínimos e com um

percentual decrescente na proporção em que os sa

lários vão aumentando. "Nossa preocupação prin
cipal é beneficiar os operários da classe que perce
bem as remunerações mais baixas", conclui Gern.

, Jorge Konder Bornhausen destacou a "justiça na

colocação sindical" mas lamentou que "atualmente
a Cetesc é um problema administrativo e vem en

frentando sérias dificuldades financeiras,
. tornando-se necessários re-investimentos da ordem
de cr$ 810 milhões".

Deste modo, transferiu a questão à direção da
Celesc que por sua vez é subordinada à' vice

governa!1ça do Estado e pela qual responde o sena

dor Henrique Córdova. Paulo Melro voltou a trans
ferir a decisão da questão ao governador que passou
a responsabilidade ao vice, chegando-se daí a uma

decisão final: a de conceder o aumento.

Representando a classe, o vice-presidente da Fe
deração Nacional dos Trabalhadores na Indústria,
Onildo Gern, relatou às autoridades presentes e'

. também ao presidente da Celesc, Paulo de Freitas
Melro Q "inconformismo" da classe com a não con

cessão do aumento até então, "uma situação insus
tentável e comprometedora para as lideranças sin
dicais".
Advertindo que a negativa dos empresários pode

ria originar "consequ�ncias drásticas", Gern entre

gou um memorial elaborado pela categoria da ele-

Inaugurado'emTubarão .Centro de
Treinamento Profissional da fessc

Gerson Jon'er da Silveira discursou no ato de inauguraçáo (à esq).

U Presidente da FESSC; Si lvestre
Heerdr , esclareceu que o Centro irá
atender à demanda de mão-de-obra
decorrente do processo de implanta
ção do Complexo Industrial
Mineral-Mecânico Sul Catarinense,
que deverá gerar até, 1982, segundo
pesquisa da FESSC, 74 mil novos em
pregos. Assim, as empresas industriais
'da Região poderão recrutar a mão
de-obra entre os próprios habitantes,
dando a eles a oportunidade de parti
cipar e usufruir do crescimento indus
trial.
Segundo o Diretor do DEP, Gerson

Luiz Joner da Silveira, serão realiza
dos os cursos de torneiro mecânico,
'ajustador, eletricista de manutenção.
eletricista enrolador. eletricista instala
dor, mecânico geral, soldador e serra-

lheiro. Acrescentou que os cursos pro
gramados se destinam. prioritaria-
mente, a jovens e adultos, especial
mente os mais carentes de recursos e
sem qualquer qualificação, que aspi
ram ao ingresso no mercado de tra
balho. Estes cursos serão objetivos e

práticos, ensejando o desempenho de
uma atividade realmente produtiva.
Serão destinados também aos traba
lhadores' na indústria, para melhor
qualificá-los. '

.

Serão programados ainda cursos de
treinamento 'de instrutores e supervi
sores, atividades profissionalizantes
com alunos matriculados nos cursos de
2° e 3° graus da FESSC e, também,
cursos intensivos de qualificação pro
fissional de 1.0 e 2. ° graus, com ou sem

equivalência ao ensino regular.

',\�\:n�5\) O-'Ú :.."".,"t,( r., p' 1',") J_
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-,

se9un,da�feira na Capital
getur, para a implantação pelo Estado de obras de i�fra
estrutura turística; especialmente os acessos rodoviários

implantados no litoral catarinense, também será debatida'
com o presidente da Embratur, além da definição do. Pro

grama dos Terminais Turísticos e de projetos hoteleiros.

o presidente dá Embratur, Miguel Colassuono, chegará
na 'próxima segunda-feira à Capital; quando tomará co

nhecimento oficial do potencial turístico de Santa Cata
rina, através de um áudio-visual montado pela Citur, bem
como dos projetos em estudo e em desenvolvimento no

.�. .

Entre os assuntos que o Governo do estado, através da'

Secretaria de Cultura, Esporte e Turismo e Citur, apresen
tarão a Colassuono, está a viabilização da aspiração das
classes produtora, comercial e hoteleira de Florianópolis: a
construção do Centro de Convenções, com area ja disponí
vel, desde que a Ernbraturrestabeleça o destaque específico
constante na proposta orçamentária, de Cr$ 25 milhões de
cruzeiros.
A Abertura de linha de crédito especial, através do Fun- .

Colassuono chegará às 21 hl5m e na terça-feira manterá
reunião com empresários, hoteleiros, agentes de viagem e

autoridades ligadas ao setor turístico. As II horas, rece

berá do presidente da .Citur , Cyro Gevaerd, o projeto Tu
rístico de Santa Catarina, se dirigindo mais tarde' para o

Palácio Cruz e Sousa, onde assinará convênios com a Se
cretaria de Cultura, Esporte e Turismo.

Seu retorno está previsto para às 14h3Om, após almoçar
com o governador Jorge 'Bornhausen.

Mais de 40%dos trabalhadores
ganham menos que o salário

Rio - o Ministro do Trabalho,
Sr. Murilo Macedo, informou

ontem, que.Identro de 10 dias.
submeterá os estudos de correção
monetária quadrimestral aos Mi
nistros da Fazenda. Karlds
Rischbieter ,e do Planejamento,
Mário Henrique Simonsen , para
discussão do projeto. O Sr. Mu
rilo Macedo acha que qualquer
reforma no sistema de correção
salarial este ano é difícil.

Em palestra ni! Escola Superior
de Guerra, o Ministro do Tra

balho traçou o quadro da situa
ção da população economica
mente ativa do país - cerca de 40
milhões de pessoas - das quais 17
milhões (42,59%) segundo o mi

nistro, ganham um ou menos de
um salário mínimo. Cinco milh
ões não t�l'n qualquer rendi

mento, "vivendoem extrema pre
cariedade no que tange à segu
rança, higiene, previdência e es

tabilidade no emprego.
O Sr. Murilo Macedo afirmou

que 16 milhões de pessoas da po

pulação .

economica
mente ativa, não t'em sequer car
teira de trabalho e que 25 milhões
de pessoas trabalham nas zonas

.

urbanas", "lutando para não per
der o precário emprego que tl'!m",
De acordo com as estatísticas

apresentadas pejo Ministro, 35

por cento da população economi
camente ativa ainda trabalham na

agricultura; '13% na indústria de

transformação; 7% na construção
civil; 14% em serviços; Y% no co-

. mércio; I % em indústrias em ge
ral: 4% em transportes; 6% na área

social: 3% na administração pú
blica e 8% em outras atividades.
"Um quarto da população eco

nomicamente ativa são mulheres"

Economai ._ 5

•

mnumo

- .inforrnou o Ministro. "Esse nú- mais preocupados com geração
mero se acentuará nas próximas de empregos em regiões distantes

décadas. Essas mulheres, porêrn, do centro-sul".

trabalham no setor informal, sem. "A preocupação é a geração de

carteira de trabalho, ou garantia empregos. no Norte-Nordeste e

de estabilidade no emprego e 70% temos. a meta de gerar 1 milhão

delas percebem até um salário mí- 300 mil empregos ao ano entre

nimo e 18% não tem nenhuma re- 1,979 e 1985. A geração de ernpre-

rnuneraçào". gos não tem relação estreita com o

O Sr. Murilo Macedo citou o crescimento da economia, estu

caso de Fortaleza, onde esteve re-. dos da Fundação Instituto de

. centemente e soube do Delegado Pesquisas Econômicas de São

Regional do Trabalho daquela CÍ- . Paulo demonstraram que essa

dade que as mulheres trabalhado- proporção de novos empregos
ras não queriam assinar a car- significará um crescimento do

teira, quando domésticas, por' produto interno bruto de 6,5%.
acharem que essa qualificação as O Sr. Murilo Macedo disse que
despretigiaria quando pleiteassem a queda da oferta de empregos nas
outros empregos. .indústrias de base está sendo
Sobre o menor. o Ministrodo compensado com os investimen

Trabalho informou 'que 20% das tos governamentais na agricul
crianças brasileiras-, de 10' a 14 tura, que gerarão novos empregos

.

anos. trabalham com "pesada no campo. Disse também que a

responsabilidade perante suas pressão demográfica "devemos
famílias" Ressalvou, no entanto, responder com uma articulação
que a participação de menores da de empregadores, trabalhadores e

população econornicamene ativa governo".
vem diminuindo e afirmou Ao final da palestra, o Sr. Mu

que quanto a isso "não ésóo Go- ri lo. Macedo referiu-se à política'
vemo que é encarregado de pro- salarial do governo, defendendo
blemas dessa natureza" . Segundo sua pretensão de reajustes sala

o Sr. Murilo Macedo. o anrepro- riais de quatro em quatro meses

jeto da nova Consolidação das para os salários mais baixos .e

Leis do 1 rabalho di "especial disse que os "salários dos éxeeuti-

atenção ao menor". vos são excessivamente altos em

Depois de dar um ligeiro comparação com o que ganham
quadro dos acidentes do' trabalho os trabalhadores". Afirmou que é

no Brasil, que, de acordo. com ele, inevitável uma 'mediação do e�

diminuiram, o Sr. Murilo Ma-
. tado, "pelo menos provisória

cedo disse que os problemas cen- mente", nas relações ente os sin
trais e "objetivos" do ministério dicatos e as empresas".
do Trabalho são a geração de em- 'Tem correntes que se batem

pregos e remuneração adequada . pela negociação livre direta, A
dos trabalhadores. "E evidente mim me parece que a livre nego-,
que estamos hoje tomados por-as- ciaçào direta vai poder propor
sumos mais vi brantes como 0\ cionar um poder de bargánha
ABC de São Paulo. mas estamos para determinados tipos de sindi-

INTEGRAÇÃO FESSC ,E UFSC

,

A informação é do tv1inistro do Trabalho. que ontem

proferiu palestra na Escola Superior de Guerra.
Ele também adiantou que qualquer reforma no sistema de

correção salarial este ano é difícil.

Cientes de que o objetivo proposto pelos estudantes
�.u� ora b,atal�a.m pela inteqraçâo dê,F�SS,Q;"l!.,.�sg·": :��
vira em benefício da Faculdade de ;:;érvlço S6élaf{e,�",
consequentemente, ao próprio meio social espe
cialmente em nossas empresas, escolas e demais
entidades onde quer que o Serviço Social se faça
presente não só apoiamos como elogiamos _a louvá
vel e dinâmica ini'ciativa.·

Sem mais, colocamo-nos ao inteiro dispor. pa.ra o
que pudermos fazer em prol de tão nobre causa:
Soe. Promoc. do Menor Trabalhador - Promenor.

19hOO
Feijão Maravilha

Uma novela de Bráulio Pedroso
com Grande Otelo, José Lewgoy,

Eliana Macedo.

21Il00
Sexta Super Brasil 79

Apresentação de Bibi Ferreira,
com entrevistas e músicas

sobre temas atuais.

.íe polícia plantão de políc
. plé:J-ntão de polícia planta

plantão de polícia.
:18 polícia plantão do políc
mtao de polícia plantao d
plantão de polícia plantá

Plantão de Polícia

(Séries Brasileiras)
Com Hugo Carvana,

Denise Bandeira. e Marcos Paulo,
abordando a problemática
urbana dos grandes centros.

22Il00

catos. E evidente que os sindica- .aínda, ao FU\1do de Garantia por
tos do ABC, organizados e com Tempo de Serviço, mostrando dis

poder de pressão, vão poder na torções do atual sistema, citando
livre negociação direta obter- que em 1977 houve 5 milhões 350
salários realmente muito mais mil saques no FGTS e 17 milnões
elevados. Mas, me pergunto, o ,500 mil distratos. Concluiu di

que será dos .sindicatos fracos?" zendo que as greves objetivaram,
muitas vezes. testar o processo de

O Ministro do Trabalho afir- aperfeiçoamento democrático do
Governo.

Depois o Ministro deu uma en

trevista coletiva' na qual afirmou
que o metrô em São Paulo e no

Rio é uma forma de salário indt

reto, junto-corh os salários família
e educação, porque, apesar da

.

passagem- se; mais cara que a dos

ônibus. "é mais barato que o

mou que soube, através de jor
nais e especialmente pela televi

são,
.. que existem intervenções

ideológicas que "conturbam as

negociações" e que "quando essas

negociações são realmente.isentas
desses interesses, a tendência é

uma solução mais harmoniosa
entre sindicatos e' empresas".

O Sr. Mutilo Macedo referiu-se
f

táxi".

A Fundação Educacional do Sul de
Santa Catarina (FESSC, através do

Departamento .

de Educação Perma
nente (DEPJ, inaugurou com a pre
sença do Secretário do Trabalho e In-
tegração Política, Fernando Bastos,
representando o Governador do Es
tado, o seu Centro de Formação e

Treinamento Profissional, compost?de oficinas de Eletricidade, Solda,
Torno e Ajustagem, que permitirão o

atendimento de até 500 pessoas,
anualmente.
A solenidade estiveram presentes

também o Presidente da Federação das
Indústrias de Santa Catarina (FIESC),
Bernardo Wolfgang Werner, o Diretor
Regional do Serviço Nacional de
Aprendizagem Industrial (SEl':IAI),
Célio Goulart, a Di retora Regional da
Fundação Legião Brasileira de Assis
tência (LBA), Vilma Ramos, Fonseca,
o Presidente da Fundação Catarinense
do Trabalho (FUCAT), Orlando Bér
tolí, o Prefeito Municipal, Paulo Osny
May, além de outras destacadas auto
ridades municipais, regionais, esta
duais e ernpresanos da Região.
O Centro será operacionalizado

pelo SENAI, através de convênio entre
'a FESSC/FIESC/SENAI, com a inter
veniência da FUCAT e da LBA. O Di
reter do Departamento de Educação
Permanente da fESSC, Gerson Luiz
Joner da Silveira, declarou que a con

jugação de esforços entre a comuni
dade, governo e instituições de forma
çãe,e treinamento profissional. visa
evitar a duplicação de recursos huma
nos, matêriais' e financeiros,
constituindo-se em experiência pio
neira em Santa Catarina, e.talvez no

I Brasil. '

OB}E_TlVOS

TUCA
CANAL 12

GRÊMIO BENEFICIENTE E RECREATIVO
"MUNICIPAL"
EDITAL

Ficam convidados os cidadãos interessados
na fundação do Grêmio Beneficiente e Recrea
tivo "Municipal" (GBRM), com a finalidade de
congregar a classe operária a se reunirem em

Assembléia 'Geral Extraordinária no próximo
dia 04 de agosto de 1979, às 15 horas no ex-

, . cineHajá - São José para deliberarem sobre 0$

seguintes assuntos:
.

a) Fundação do Grêmio

i" b) Discussão e aprovação dos Estatutos
c) Outros assuntos de interesses da entidade.

São José, 12 de julho de 1.979 .

Maria Iracema M. de Andrade
Pelá. Comissão Organizadora

Juízo DE DIREITO DA 3.·VARA CíVEL E FEITOS DA FAZENDA DA
COMARCA DE JOlNVILLE, ESTADO DE SANTA CATARINA, EDITAL
DE PRIMEIRO E SEGUNDO LEILÃO, COM PRAÇA DE DEZ DIAS.

(extrato iart. 687 C.P.C.)

PRIMEIRO LEILÃO: dia 17 de julho próximo vindouro, às 10 horas,
por preço superior ao da avaliação.

.

SEGUNDO LEILÃO: dia 3) de julho próximo vindouro, às 10 horas,
pelo preço do maior lance oferecido.
LOCAL:, átr-io do edifício do Forum "GOVERNAD,OR IVO SIL-

., V:EII3A".. sito à rua Princesa isâber.· , .'- . A' i

,

" PROCESSO:'EXE'CUtIVO' I=IS'C.Aa:.:' eh;tré p�rHI� 6Jn'ló 'executado
PAULO BOEHM'E ClA. LTDA: e exequente a'FAZENDA NACIONAL.
BENS E AVAUAÇÃO: um caminhão, marca Chevrolet, ano 1974, a
gasolina, placa BO-2477, Chassis C. 653DR-31294R, em regular _

. estado de conservação, avaliado.por Cr$60.000,00-(Sessenta mil

cruzeiros). Uma Assadeira para frangos, a gás, com capacidade
para 60 unidades, avaliado por Cr$18.000,00-(dezoito mil cruzei

.

ros), Uma Assadeira para frango, elétrica, n.<Í716, com capacitíade
para 24 unidades, avaliado. por Cr$15.000,00-(quinze mil cruzei

ros), totalizando Cr$93.000,00-(noventa e três mil cruzeiros).
II'lTiMAÇÃO: das datas e horas do primeiro e segundo Leilão, fica
intimado o Executado PAULO BOEHM E CIA. LTOA., caso não seja
encontrado pelo Senhor Oficial de Justiça.

.

JOAO DO ROSÁRIO
OFICIAL MAIOR

. NlCANOR ALEXAND�� RAMOS
JUIZ SUBST. EM EXERCíc.
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Vítimas de acidente ontem

n�.101 internadas emItajaí

Salvador - Baseado no laudo pericial apresen
tado pelo Manicômio Judiciário da Bahia, os advo
gados de defesa deverão optar pela tese da irrespon
sabilidade penal no processo contra, os fanáticos
José Maurino de Carvalho, o "Marota", e Maria
Nilza Oliveira a "Marata", líderes da seita Universal
Assembléia dos Santos, cujos membros imolaram
oito crianças durante uma cerimônia de sacrifício

promovida na praia de Stela Maris, em maio de
1977.
A informação foi prestada ontem pelo advogado

Luiz Almeida Filho, um dos três defensores dos
fanáticos, com a ressalva de que a tese definitiva
somente será apresentada na fase das alegações fi
nais após cumpridas todas as etapas do. processo.
Ontem, o advogado Paulo Damasceno Varjão en

tregou a defesa prévia ao juiz da Segunda
Vara Privativa do Tribunal do Júri.

O processo contra os membros da seita Universal
Assembléia dos Santos está se desenvolvendo na

.justiça baiana sob grande interesse de juristas na

cionaise estrangeiros; e tem atraído também a cu

riosidade de psicólogos, sociólogos e estudiosos em

geral preocupados com a questão do fanatismo reli
gioso, -O interesse cresceu ainda mais, segundo o

advogado Luiz Almeida Filho: a partir do suicídio

bateu com a cabeça no asfalto, resultando em fra
tura do crânio. Seu marido fraturou a clavícula e teve

outros feimentos. As 2 crianças, José Ricardo, 13
anos, e Ester Lúcia, 15 anos, filhas do casal, nada
sofreram. Seus pais foram socorridos por populares
e conduzidos ao Hospital de ltajaí, sendo interna
dosno Centrode Tratamento Intensivo.

ASSALTO'
Elementos desconhecidos arrombaram a janela.

de uma residência na rua Estefano José Vanolli,
948, no bairro São Vicente, e roubaram diversos
objetos e mantimentos, num valor global de ü$ 5
mil. O assalto ocorreu na madrugada de ontem,
'quando a proprietária, Izaura Nascimento Pinheiro
.: que registrou queixa na Delegacia- de Polícia _

encontrava-se ausente.

coletivo dos seguidores da seita 'de Jim Jonnes, na

Guiana..'
•

Acredita o defensor público, porém, que, apesar
de o juiz Moacir Pitta Lima estar dando ao processo,
a maior celebridade possível, o julgamento do casal

.

de fanáticos ainda deverá demorar, pois envolve

também .18 seguidores' da seita, 'apontadas corno
co-autores no afogamento das oito crianças numa

praia do litoral norte de Salvador.

"Nós da defesa presumimos. entretanto, que. na

verdade, o laudo pericial dó Manicômio Judiciário é

muito bem elaborado e representará peça chave no

processo", informou o advogado de defesa. O laudo

enquadra os dois fanáticos no artigo 22 do Código
Penal Brasileiro, considerando-os "efetivament,e ir
responsáveis penais". Ou s:.ja, no momento da ação
(o assassinato das crianças), eles não tinham a ca- '.

pacidade plena' de entendero caráter criminoso do
.

fato, porque sofrem de doença mental. .

Reconhéceu o Sr. Luiz Almeida Filho. que este.

tipo de agente previsto no Art,22 está isento de

pena, mas, contudo; são considerados perigosos e

passíveis de medida de segurança, com recolhi
mento ao Manicômio Judiciário até que cesse a.

periculosidade, A tese de irresponsabilidade penal
só será abraçada porém. segundo o advogado. após
o-sumario de culpa.

ACIESA'
PROCURAGENTEJ

,

QUE GOSTE DE
VENDER

QUALIDADE.
... I.

•

J .\.jj '.

•

I

vam nas proximidades, dis
seram q ue o Chevetje vinha
da estrada da Lagoa da

Conceição, "cantando
pneus. ern.alta velocidade",
transportando duas pran
chas de surf e brinquedos in
fantis. O Chevette pertence a

Luiz Carlos Pereira Pinto, re
sidente em Porto Alegre.

Resultaram feridos: o mo

torista do Chevette , Luiz
Carlos Sarnento Pinto (22,

Três feridos e nuitos,danos; o
saldo da colisão de ontem na 401.

()Jtra vez, a imprudência ao volante causou uma colisão, 'perto do local onde, há uma semana, morreu um motorista de caminhão,

Três pessoas ficaram feri
das ontem, num acidente

ocorrido no quilômetro "I"
da rodovia SC-40L no trevo

de acesso à Lagoa da Concei

ção, proximidades do Cemi
tério São Francisco de Assis.

lia. que trafegava no sentido

Centro
Canasvieiras. Os danos ma

teriais foram de
J grande

monta e o Chevette teve a

dianteira totalmente des
truída.

atendeu ao acidente) fazia a

remoção do Chevette, que
ficou sem condições de trá

fego. Com o choque o Brasí
lia (de Maravilha-SCl placas
MH'-1202, pertencente. a

Claudete Marcelin , resi-

anos; solteiro, que mora em

Porto Alegre). seu acompa
nhante Teodato Daminelli

. Martins (residente em Porto

Alegre) , e o motorista do

Brasília, Altino José Mar

ques, residente em Mara
vi1ha. Todos tiveram feri
mentos generalizaãos e

foram medicados no Hospi
tal de Caridade (vítimas do

Chevette) e no Celso Ramos.

(motorista do Brasília).

Segando informações de

populares, o Chevette (de
Porto Alegre) .placas AW-

917Y, provocou a colisão, ao
cortar a dianteira do Brasí-

dente na avenida Araucária,
A colisão ocorreu às 38Y, 'na cidade de Mara-

16h40min e no final da vilha, foi parar na margem
tarde, por volta das 18 no- da rodovia. Neste veículo os

.jas, 0 carro-guincho da Polí- danos foram menores.

cia Rodoviária Estadualtque
.

Populares, que trabalha-

Balneário Camboriú (Sucursal de Itajaí) - Um
acidente ocorrido por volta das 8 horas de ontem,

na BR-IOI, proximidades do trevo de acesso ao

Balneário Camboriú, deixou um 'saldo de duas pes
soas gravemente feridas que foram internadas no

Hospital Marieta Konder Bornhausen, de Itajai,
além de danos materiais de elevada monta.

O acidente envolveu o veículo Dodge Polara, pla
cas AA-3331; dirigido por Walmor ·P. Sena (39
anos, casado, residente na rua Cônego Bernardes,
29, em Florianópolis). Ele trafegava no sentido Flo-

rianópolis
Itajaí e nas proximidades do trevo de Balneário
Camboriú desgovernou-se, indo colidir com uma

pedra no acostamento e capotando em seguida.
,No impacto, Guiomar Osório Sena( 29 anos, es

posa do motorista) foi atirada fora do veículo e

Defesa. pede isenção de pena
para os fanáticos religiosos

�;J6Gr·.�,\:, . ,j,t' ',"(.,1 \l·r.'.� .\""

"rI';" Devido-ao erescimenro do seu mercado, a c
I' • _ ol·f�JI.. r.

.está ampliando o quadro de vendedores. Se você te
interesse em trabalhar, caril o que há de melhor' no
mercado imobiliário, o Padrão Ceisa de Qualidade,
.em condições especiais de financiamento (prazos.
mais longos, juros mais baixos); se você deseja bons
,ganhos e um ótimo ambiente de trabalho, além

de assistência médica completa para toda sua fa�ília
Ou dependentes, então venha conversar conosco,

•

Procure-nos, durante o horário comercial, na .

sobreloja do Edifício Apolo, Tenente Silveira, 35.

Mais uma agência
a seu lado.

Rua Coronel Marcos Rovaris, 52
Criciuma-se'

,

Prefeito de Caçador
ferido em acidente

de trânsito na SC-470

4 .BANCO·NACIONAL
- o banco que está a seu lado

Gaspar (Sucursal de Blumenau) - Por volta de 5h30min, da manhã
de ontem, o Chevrolet Opala, placas (de Caçador) CM-1451, de pro

priedade daquela Prefeitura, dirigido por Júlio Galvon Sobrinho, de 37
anos, capotou napista da.SC-470, ao ser

.. trancado" por um caminhão,
.

e depois bateu contra um poste, ocasionando ferimentos no prefeito de

Caçador, Reno Luiz Caramore, que-foi medicado (e liberado) no Hos

pital Nossa Senhora do Perpétuo Socorro, de Gaspar.'
O motorista nada sofreu com o acidente, q ue registrou-se numa curva

do Km-35 da SC-470, que liga as cidades de Itajaí e Ilhota,

Três voluntários vão

injetar substância
mortífera nocondenado

Boise, Idaho - As autoridades penitenciárias estatais decidiram que
David Osborn. condenado à morte por assas si nato, será executado por
três voluntários, que injetarão substâncias letais em seu corpo, no

próximo dia 20 de agosto.
Osborn, de 30 anos. declarou-se culpado do assassinato em primeiro

grau de uma mulher, rio ano passado. Os advogados de Osborn, recor
reram e a sua execução poderá ser adiada. O prefeito Ed Dermitt disse
que os voluntários darão as injeções simultaneamente mediante con

trole remoto e não saberão qual das três injeções é a que contém a droga
letal.

Morreram 206 alpinis tas em 78
Berna, Suíça - Um total de 206 pessoas, inclusive 99 estrangeiros

morreram nos Alpes Suiços e nos montes do Jura durante o. ano de
llJ78. segundo anunciou, ontem, o Club Alpino Suíço. Desse total, 188

. pessoas foram vítimas de acidentes e 18 de paradas cardíacas.
�------------------------------------------------------------------�

rral
PlANTÃO: SÁBADOS, DOMINGOS E FERIADOS.

"FORA DE SÉRIE!'
SALAS COMERCIAIS A
PREÇO FIXO: '

, PISO: SALA - Carpet 3 mm,
BWC: Azulejos decorados
até Q teto, piso de lajota vitri-,
ficado, louças coloridas de
primeira qualidade.
ABERTURAS: Esquadrias
de alumínio

,

FINANGIAM ENTO DI
RETO EM ATÉ CINCO
ANOS.
- PR�STAÇÕES FIXAS
- SEM REAJUSTE
"EDIFíCIO COMERCIAL IM-

PERADOR"
No coração do Parque Re
sidencial Kobrasol. ..
CASAS COM FINANCIA
MENTO T()T:AL:
A 15minutos do centro, em
lugar alto e aprazível, com

vista para o mar) casas com

'03 quartos, de alvenaria,
com sala, cozinha, BWC so

cial e fárea de serviço.
Terreno de 360,00ÍT12' todo.
murado, rua calçada, água,
luz, ônibus na porta, colé
gios e comércio ' .. atuante.
"APROVEITE ESTA OPOR
TUNIDADE RARA EM SUA
VIDA"

'

..

,

terral2"":ment

-

""a\ugue\_
i:sS

\
AMPINAS.APOEIRAS , d serviço - C

OBRA-
cl 01 Quarto

- C
coz bWc, area. �e empregada. K

L-OO����� � �i� cl 201 J����:s��'coz.:dependêncla da churrasqueira.L-
A to cl O Q . de emprega , QUEIROS.L-021-AP- p

rtOS dependênc� pendências.
- CO

edor central e

C��8-CS - Casa C/O�/Ó�acarr�s, e demai�re� de serviço, aQuec d

lava�d��� g���g:/�2 QU��'bu����:'wc, coz. garagem,
toda carpeta a

L-05 � dependênCias. rtoS Bwc, copa, da para carro
e

demaiS
S Casa c/02 Qua .

I ta Bwc., entraL-076-C
-

coz 01 se e .

REITOTRINDADE. a c/02 Quartos. saIa," . dependente. EST
.

4 CS - Cas trada ln S��i�t�1. TRINDAD�01 �uarto com B��I:,e:bWc. CA�����a'nno e luz. ES-

L-053-�� -_ ���� é/02 quart��, ����' estudante com

BARREIROS.L-OSO- Casa c/01 Qua orn Quintal.55 CS - BWC'cL-O -

artoS sala. cOZ., BARREIROS. STREITO.
fi�J-�sc - ���: �f�i�ii��i�S, ��l���\���h�nete ���:n�c� C�MPINAS.
L-020-E -

S Ia p/escritonO, d orado e estaclO
.

L_02S-EC' S�la com azulelO eC

L_045-EC -

-to,terra\Estrel

�.
.....,.

44.2896

juízo DE DIREITO DA
1.a VARA CíVEL DA COMARCA

DE FLORIANÓPOLIS - SC.
Edital de Arrematação
(Resumo: C.P.C. 687)

Venda em 1.a praça: dia 29 de agosto de 1979,
às 15:00 horas (lanço superior à avaliação).
Venda em 2.a praça: dia 28 de setembro de
1979, às 15:00 horas ( a quem mais der).

. Local: Rua Alvaro Millen da Silveira, porta late
ral. sul do Prédio do Tribunal de Justiça, nesta
Capital.

.

Auto: n.> 661-78, Processo de Execução
Requerente: Banco do Estado de São Paul.o
S/A

'

Requeridos: ArnaldoTavares e José João Bor
ges.
Bem a ser arrematado: Um imóvel situado à
Rua des. Flávio Tavares da Cunha Melo, n.?
262, em Coqueiros - Estreito - 2.0 subdistrito
desta Capital - constitu ído de um terreno com a

área de 304,50m2, apresentando as seguintes
medidas e divisas: frente, numa: extensão de
12,25m, à referida rua; fundos, medindo 12,25,
extremando com Cícero Cândido Cláudio; Ia.,.
terais, medindo 25,OOm, extremando de um

lado, norte, com quem de direito e, do lado sul,
também áquem de direito, bem como a casa

nele edificada, construída de alvenaria. Dito
imóvel foi adquirido a Cícero Cândido Cláudio
e sua mulher, conforme escritura' pública
transcrita às fls. 254, do livro 3Y do Cartório do
1,0 Ofício de Registro de Imóveis desta Co
marca, sob n.? 22.200. Hipotecado à Caixa
Econômica Federal, no Livro 60 fls. 158 à 163
n.? 4.0 Ofício de Notas e Protestos em Geral -

Vanda de Souza Salles, no ano de 1973. Total
da avaliação: Cr$ 700.000,00 (setecentos mil
cruzeiros - laudo de 1� de abril de 1979).

.

Se' o devedor não for encontrado pelo Oficial
de Justiça, fica por este' intirnade- das datas
acima.

.

Florianópolis, 04 de Julho de 1979. Eu ,Carlos
Saldanha, Escrivão o fiz e subscrevi. ,

Luiz Carlos Cercato Padilha
.

Juiz de Direito em exercício na 1.8 Vara Cível
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Somom -$ob
pressão.
Pode pedir
asilo a

" ..

Argentina
Washington __:_ Em fomes di

plomáticas transpi rou ontem que
o ex-Presidente nica ragucnse
Anastásio Sornoza 'estaria rcali- .

zando sondagens para determinar
se a Argentina poderia oferecer

lhe um asilo permanente.
Os íuncionários argentinos

çOJlsultados aqui disseram desco

nhecer a questão. mas reconhece

ram que Sornoza tem amigos na

Argentina que poderiam se encar

regar das gestões em caráter não

oficial.
As fontes disseram que Sornoza

iniciou as consultas depois de re

ceber anteontem uma ameaça im

plí'cita de que poderia ser depor
tado do, Estados Unidos.se o Pre
sidente Interino. Francisco Ur

ruyo, mantivesse sua decisão de
ficar no poder.
A questão foi superada com a

partida de Urcuyo, mas o inci
dente aparentemente levou So
moza a perceber que sua presença
aqui pode se tornar provisória.
O Presidente da Junta Di rctora

do Conselho de Assuntos Hcmis
féricos. Chaunccv Alexandcr.

pediu "o unediarocongclamcnto
'de todas as contas bancárias da
família Sornoza neste pais.utc in

vestigação da origem dessa ri

queza. c uma deterrmnaçao Judi
cial de seus verdadeiros donos".
Somoza declaro� quando de

sua chegada a Miami. na terça
feira. que entrava no Pais apenas
com '150 mil dólares, c negou as

ínforrnaçóes de que sua fortuna
chegasse a 500 milhões de 0013n:$.
Alguns Funcionário, norte

americano, acreditam que 50-,
moza 6 particularmente \ ulncrá
vel nos EUA. pois não é um refu

giado pohrico. tendei sido udrni
tido nos Estados Unido\ COm um

visto de turista. o que o submete
automaticamente a Icgislaçào or

dinária do país.
Os precedentes também não

são alentadores. pois em 1'1(14"0;'
Estado, Unidos entregaram (1 di
tador venezuelano Mar«.« Perez
Jimencz, depois que as Corte,
-ncrtc-arncricãnas concordaram
em que as autoridades de sou pais
tinham o direito de julgá-lo pela
·apropriação ilegal de fundos. O
Julgamento durou seis anos, dois
dos quais Jimenez passou numa

prisão de Miami.

Mulher vai

governar

&:'ortuga I até

as eleições
Lisboa - Maria de Lourdes Pintas

silgo, uma diplomata de 49 anos, de
darou. ontem. ter aceito o convire
para desempenhar as funções de
Primeiro-Míni,lro de Portugal.

A se confirmar a indi�aç'ão, a Se-
.

nhora' Pintassilgo seria a primeira
chefe de Governo de Portugal e a se

gunda que assume o cargo na Europa.'
AlidercOllservadora británica Marga
�t .

Thatcher
.

fOI eleita Primeira-
rnstra de seu país em 01310 passado.
"Não cabe a mim anunciar o fato",

disse a Sra. Pintassilgo. "Porém. o

cargo me foi oferecido e eu o aceitei"
A diplomata vivia até agora em Pans.
onde exercia o cargo de Embaixador
de �ortugai ante a Organizaçâo tias
Na,oes Unidas para a Ciência, a Edu
cação e a Cultura, UNESCO.
Após a reunião com o Presidente

português Antonio Ramalho Eanes a
. S:a. Pintassilgo explicou {jUC sua fun
çao consi'lirá·em formar um zoverno
de transição para preparar as�ckições
do Outone próximo.

.

Nào houve uma confirmação oficial
Sobre o que anunciou a dip!omala,
porém isto é esp"rado'a yualquer mo
�ento. Eanes pretende reuniHc com

lideres do Parlamento anl"s de tlivul-.
gar Um comunicado of.iqaJ De .suai
q�er forma. para' fomlaJizar a deslgna
çaoda Primeira-Ministra. o Presidente
deveria pedir a aprovação do Corl'clho
ela Revolução, com o yua! se reunira

anteontem ..

.

Maria de Lourdes Pinta\silgo 'ubs
tllUlria () Primeiro-Ministro Carlos
Mota Pinto e instauraria o 'lll1nlo go
verno constIlucional c o dcei JnO
Primeiro gabinete desde a revolução de
1974.

I:n!rc as outras poucas mulhcrc, yue
exerceram o CaFgO de PrimcJro
Ministro nO$ últimõs 20 anos c;ião a

Sra. Thalcher. a ex-Primeira Mini,tra
Indira Ghandi, a israelense Golda
Meir e Sirimavo Bandaral1atke. de Sri
Lanka
Ao anunciar o conVite, a Sra. P(I1-

·tasSilgo disse, em tom de pilh�na, yue
seu Governo será um QUlrO exemplo de
Imitação da Grã-Bretanha por partés
dos POrtugueses. ··Sempre temos ImI
tado os britãnllo,", dcstaéoU
Os ob.ervadore, politk05 apontam

� Sra. PIlltassllgü como simpatizante
o Partido Socialista. de It'ndênda
mOderada. embora não seja intcgramedele.

" 't· li' " .
..'

.

a ria vre: o grl,to
vO'naN

. ,. ,

Icaragua.
A bandeira vermelha e negra da Frente San:dinista de Libertação Nacional

continuava ontem tremulando em Leon, a capital provisória do novo Governo.
A Junta informou que esperava apenas que as condições

permitissem a ida dos integrantes do governo provisório a Manágua.
Em todas as cidades e vilas da Nicarágua o clíma

,

era de alegria pela derrota do somozismo, embora
fossem vistas também as-cenas comoventes de familiares enterrando'

guerrilheiros que tombaram nOS combates. Calcula-se que 20 mil pessoas
tenham morrido na guen;a civil nicaraguense.

'

Diversas colunas (cerca .de 4 milguerrilheiros)
foram vistas rumando pata Manágua e 'saudadas ao longo do

caminho pôr populares gritando: "Pátria Livre". A Junta provisória
de Governo preparava-se para tomar o poder total em

Manágua ontem à noite, ou o mais tarde hoje de madrugada.

,
.

Populares derru�am na praça a estátua do ditador.

. Tanto os socialistas como os comu

nistas, que possuem maioria de votos
no Parlamento, aprovaram SUa desig
nação.
O ex-Primeiro Ministro Sodalista,

Mário Soares disse dela que ··se trata
de uma pesso� capaz de assegurar um

'

Governo neutro". •

" ÇOllludo, os líderes do Partido So-

.��aL Democrata. direitista
.. � Os'

ee,lnocrala-Cristãos, de tenden'::Ja

vonservadora. formularam suas re.er-
as a respeito da designação.

,____,;. -------__,-------------------------------------- ------.._.J

I
.

r:-----.....,..�----·--------�-,---------....,..--;-------;..----...:.-----------.__:�.....;..-..,\ v; Maná.gua _ O repicar dos sinos das igrejas de Manágua
anuricíavám' ontem; a iminente chegada dos sandinistas à ci

dade, enquanto centenas 'de soldados da Guarda' Nacional se.
desfaziam de seus uniformes e debandavam sem rumo.

Às dez horas da manhã de ontem, a maior parte dos guardas,
postados no fortificado gabinete de trabalho (Bunker� do ex

ditador Anastásio Somoza, localizado a uma quadra do Hotel

Intercontinental, haviam abandonado o local. Poucas horas

antes foram ouvi dos. disparos nas imediações, mas não se sabia
se algunsguerrileirosjá.haviamingressado na fortaleza ou se os

soldados daGuarda Nacional estavam passando pelas armas os

desertores, cerno informaram algumas pessoas.
Pequehos grupos de sarrdinistas, enquanto isso, se aproxima

·

varn cautelosamente do "bunker", semi-agachados, a uma dis-

�" .-;tância de d,Qas quadras. .

t---:'---------------------------------------------------__.._.._'�"III;:,:_. No "bunker" mesmo, onde Somoza tinha seu escritório e

\ .':d.o:rmHó�'Oe para-o qual se retirara desde o início da guerra civil

AS CENAS D·A V' ITO'
,

RIA
nicaraguense, a porta dos aposentos estavam abertas, O quarto
de dormir estava totalmente em desordem. Uma pequena caixa

forte estava aberta e um uniforme da campanha pendia daparede.
No Hotel-lntercontínental.um soldado da Guarda Nacional

vestido a paisana, percorria os quartos [ecolhendo dezenas de
fuzis M�r6 deixados para trás por seus camaradas. Um merce

nário alemão que lutava para Somoza, armado com uma pis
tola.vtambém revistava os quartos levando armas, relógios e

pertences pessoais dos correspondentes estrangeiros. Um lo

tógrafo que resistiu, ao ser 'despojado de seu dinheiro, foi

golpeado na cabeça com a coronha da pistola.
Segundo ás informações, vários comandantes da Guarda Na

" cional, estavam tentando se entrevistar com os sandinistas, cuja
Junta Provisória de Governo era esperada.
O Arcebispo de Manágua, Miguel Obando Y Bravo, decla

rou aos repórteres qae havia chegado a cidade, anteontem à

noite, para·lentar�ociar um cessar fogo e evitar novos der

rarnamentós de sangúe. A Cruz Vermelha calculou que mais de

,

20 �il njçaráguenses morreram,' somente nas últimas setesê
manas de luta contra o regime de Somoza.
O ex-presidenteprovisório, Francisco Urcuyo, que assumiu o

Governo após a renúncia e a partida de Somoza, admitiu,
anteontemà noite, as deserções em massa na Guarda Nacional e

se dirigiu ao-aeroporto. Porta-vozes-sandinistas disseram que
ele fugiu pára a Guatemala.
Às últimas horas da.manhã, embora não houvesse uma ren

dição formal por parte da Guarda Nacional, as tropas sornozis
tas pareciam totâlmente desintegradas e os guerrilheiros domi
navam virtualmente .a capitale todo o país.
Um grupo de cerca de 60 soldados continuava lutando do

interior de uma fábrica, más logo se rendeu aos guerrilheiros.
Outros grupos isolados continuavam a luta em outras partes da
cidade porém iam se entregando, um a um.

Um porta-voz dos guerrilheiros informou que cerca de quatro
mil sandinistas estavam se aproximando de Manágua, vindos
dé Leon.ra segunda cidadêérrr irtíjJeíttâncilífô'ó-'país, para 'éôla
borar na eliminação dos últimos focos de resitência.
.

"Ao que se presume, os comandantes da Guarna Nacional
estavam negociando garantias de que não seriam fuzilados

pelos sandinistas. Um funcionário do antigo Governo disse que

provavelmente se chegaria a um acordo para que se permitisse
·

aos soldados refugiar-se nas igrejas, entregar suas armas e

C render-se,.

SérgioRamirez, membro da-juntá provisória de Reconstru

ção Nacional, informou que uma das, primeiras iniciativas do

órgão seria convocar eleições municipais. Revelou também que
será formado um novo exército com os sandinistas e integran tes
da Guarda Nacional "que não tenham cometido crimes contra o

. "povo". :<Ii.
·

Outro ,_bro da Junta, Alfonso Robelo Callejas, um

homem Ii$JlÍegócios, disse, que esperava estar em Manágua
"amanhã oü�depois"" Ele está em Leon, onde chegou proce-

EXCLUSIV'O' ,"" ��n;,:�;:?st�,�iêa;�a.cidadefoideclaradi1CaPitalProvisória
.

. Somozà; quê' renunciou na terça-feira, exilou-se em Miami,
onde possui várias mansões, após passar o poder aos membros
da Junta Provisória. Entretanto, Urcuyo anunciou que perrna
'neceria 1'10 poder por 16 meses; até que terminasse o período
presidencial de Sornoza. Porém, o avanço sandinista e as deser

ções na GU;Hda Nacional e obrigaram a deixar o país.
Enquanto isso, o México' se uniu à Costa Rica, Panamá,

Equador.Peru, Granada, Irã e Vietnã, ao reconhecer a junta
corno .legítimo Governo da Nicarágua que, durante os últimos

42 anos esréve em mãos dós Somoza.
.

Prevê-se que.os Estados Unidos reconhecerão a junta breve

mente .

As lutas isoladas continuavam depois do meio dia de ontem

em vários setores da cidade, enquanto no bairro São Judas dez

mil pessoas se lançavam às ruas para celebrar a vitória sandi

nista.

Ulp grupo de jovens armados com pistolas permaneceram
atrás de uma: improvisada trincheira construída com madeiras e

pedras, atertas contra possíveis disparos de efetivos da Guarda

Nacional. Os guerrilheiros mataram um soldado e um deles

tomou seu fuzil M-16 (como recordação" segundo disse.).
Fontes sandinistas nesta capital disseram que cerca de 4 mil

guerrHheiros bem armados tinhapl partido de Leon a.esta capi
tal, para terminar com os úHimos focos de _resistência. Um

jornalista estrangeiro viu as colunas guerrilheiras se aproxi
mando de Manágua a uma distância de 20 quilômetros da
cidade. "Centenas de pessoas estav;1l(! no caminho saudando os
guerrilheiI;Os e gritando, "pátria livre", disse o jornalista.
Vários .civis .entraram nos caminhões da Guarda Nacional

abandonados, levando fuzi� e as munições ali deixadas. A Çruz
Vermelha nicaraguense exortou o povo a ,depositar as armas nas

igrejas, embaixadas ou nos quartéis da organização, para evitar

que cada vez mais annas caiam em mãos de. civis. s.

A Cruz Vermelha deu asilo a um grupo de Guardas Nacionais

que entregaram suas armas. Uma dezena de rifles M-16e cinco

pistolas podiam ser vistas nê entrada do edifício. ,

O funcionário Miguel Scheibel, da Cruz Vermelha, disse que
havia num�rosos mqrtos e feridos em todos as cidades como

conseqüência das últimas lutas, mas não podia precisar quan-
. tos. As ruas da. cidade estavam mais desertas. do que de cos

tume. As valas nas interseções das ruas, que'até poucas horas

estavam em mãos dalJuarda Nacional, eram agora custodiadas
por sandinistas.

Os habitantes da cidade levaram os jornalistas a urna forta

t:iJ�z.�:�b�:nçl.bmlqa da Guarda Nacional, em cujos terrenos po-
.

diani ser vistos aproximadamenté 50 cadáveres em avan_çado
�e$tado, de decomposição. Segundo testem'unhas, eram jovens
sandinisias executados pela Guard", Nacional que depois dei

xou os corpos ali,

Guerrilheiros mlsturàm-se aos poputeres numa exploSão de ;llegrla -.

. . - �. . , I , ..,: ..

Este era o gabinete ,de Somoza dentro � sua fortàleza, o "bunker",
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Em sua edição de amanhã, "O ESTADO" estará pubÍícando com exclllsividacie,
'um resumo do Programa de Governo da Frente Sandinista de Libertação Naclo

� nal.
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Luis Carlos Bezerra o' previsto. Por um na

despistou a imprensa dinha não saiu briga feia.

quarta-feira, mantendo-a Também fui contra essa

longe do local onde foi as- distribuição' farta de re

sinado o convênio com o cursos do FAS pois, afinal,
Governo do Estado para o estádio estadual seria

liberação da' verba do construido em Florianô-
.

FAS. SÓ hoje, depois que polis. Mas, consumada a

me contaram o que acon- divisão, não vejo o Figuei
teceu no restaurante do rense

�
pre

estádio Orlando Scarpelli, judicado e, portanto, não
é que entendi porque o entendo essa revolução
presidente do Figuei- que,., estão fazendo por
rense não quis a imprensa causa do dinheiro. A ori

por perto. " gem dos desentendimen
O secretário de Cultura, tos deve ser outra e acre

Esportes e Turismo, Júlio dito que esteja no tal con

César, foi até destratado 'vênio para utilização do

-por dirigentes do clube, Scarpelli: .

que entendem ser muito Ache que a preocupação
pouco 12,5 milhões de do Figueirense agora

cruzeiros para reformas do deve ser com as obras do

Scarpellí.Não fosse a in- estádio que, segundo me

tervenção apaziguadora informaram ontem, terão

do presidente do Con- de ser realizadas 'em

selho Deliberativo, Fer- tempo integral. Caso con

nando Viegas, a coisa trário, babaus para Copa
podia irmais longe do que Brasil em Florianópolis.

'Sei que a Chapecoense
anda mal das fmanças.

Mas não creio l\�e
o desfecho seja tao

dramático assim como

anunciam seus dirigentes.
Pelo jeito até o .fmal do
ano o clube vaimudar

de presidente mais

umas duas veze�.
Mas não fechara

suas portas.

- I
.

I

Já deu rolo no campeo- promessa de fornecer de
nato estadual de amado- graça os ônibus para as

res, promovido pela Fede- 'viagens das delegações. A
ração ,Catarinense. Dois. promessa, segundo os di
times de Cricíúma, CCU e rigentes destes dois clu
Mina Brasil, desistiram da bes, partiu de Pedro Lo

competição, alegando que pes, diretor técnico da en,
a FCF não cumpriu com a tidade.

Com uma declaração
do Unibancos, a

direção da.

Chap<:_coense desmente
, a informação de que

Piava teria sidó

pago com um

cheque sem fundo.

O jogador; dispensado
por indisciplina,'

já recebeu

a 'l\uantia de 16 mil

907 cruzeiros e 20

centavos, através

do cheque de

número 916.400,

Depois de dispensado pelo Joinville,
Orlando Peçanha andou procurando

advogado para reclamar um

acerto mais compensador.
O clube pagou todos os seus

direitos e Orlando, diariamente,
frequentava as suas

dependências para conversar '

com os jogadores, o que, acabou
irritando alguns dirigentes.
No último final de semana,

qqando pegou 120 mil na mão,
Orlando achou ruim terem

descontado os vales que eram de

20 mil cruzeiros. Na

segunda-feira decidiu arrumar as

malas e voltou para o Rio.

Está provado: o Joinville
demorou muito para

-trocar de treinador.

III

,

O médico Murilo
Ferreira Lima doou

ao Avaí um

papagaio, trazido
de Bom Retiro.
O bichinho, muito
falador, ficará

instalado na Toca
do Leão e

certamente Se

transformará no

mais novo informaNte
dos setoristas

que frequentam
diariamente o

Adplfo Konder.

(I

balho de condicionamento
físico forte, na sala de mus

culação, e à tarde houve
treino tático, especial para
os titulares, que foram bas-

r
tante exigidos, para assimi
larem jogadas que o técnico

Jorge Ferreira quer ver na

prática neste jogo.
O ponta esquerda Mar

quinhos, que na véspera sen
tiu uma contusão superficial
no joelho direito, se recupe
rou e treinou normalmente,

informar nada .-- disse on- sendo que Casagrande foi o
tem. , único poupado na parte da

Segundo ele, em cornpa- tarde, por compromissos
nhia do vice Carlos Cesar de . particulares. Hoje, os joga
Souza prosseguirá na busca dores fazem o último teste
de jogadores para reforçar a físico forte com o prepara
equipe. E mesmo sem poder dor Jailson Colornbi, fa

. mostrar o menor sinal de zendo uma série de exerci-
otimismo, garante que "não cios de velocidade, sendo
pouparemos esforços para que à tarde Jorge Ferreira
amanhã (hoje), ou no má- quer dirigir mais um treino
ximo em dois ou três dias, tático.
teremos novidades". E, enquanto o técnico cs-

E o assunto, pelas dificul- pera conseguir com os trci
dades que vem criando para nos da semana "dar mais op
a direção, está preocupando çõcs de jogo à equipe", e

também o técnico Jorge Fcr- considera que os problemas
rcira, que esperava contar da Chapecocnsc no setor

com jogadores em curto administrativo não se refle

prazo. "Ovccrto é que o Fi- tem em campo "porque isto

gucircnsc está tendo dificul- é truque deles, querendo
dados. mesmo assim não fazer de conta que vamos

deve mudar de política com pegar um prato fácil",
rclàção à contratações. ontem o preparador Jailson
"Aceitar as sugestões de em- Colornbi destacava a impor
'presários é que não pode- tância da folga no meio da
mos. Só aceito jogador que semana:

eu conheça, e que saiba que - E tão importante que
realmente poderá ser útil" - enfi m conscgutmos colocar
diz ele. em prática um trabalho que

BOA FOLGA já estava planejado há muito
Por outro lado, os treinos tempo, mas não podia ser

do plantel seguem em ritmo desenvolvido em face ao

de trabalho integral, vi- desgaste dos jogadores com

sando o início do returno do os jogos. Agora, podemos
octogonal no domingo, com dar um novo aspecto aos .10-
o jogo com a Chapccocnsc. gadoresem termosde condi
Ontem, o elenco fez umtra- cionamento - afirma.

figueiren:5�_,.aind�_
- ..

nao conseguIu
--:"

. -. - -

Ainda sem novidades com
relação à contratações de re
forços, o presidente Luis
Carlos Bezerra e o vice de
futebol Carlos Cesar de
Souza, passaram ontem mais
um dia tentando diversos
contatos aparentemente im

produtivos, com dirigentes
•
de clubes de outros centros.

Enquanto isto, no Scarpclli,
os jogadores foram mais
uma vez trabalhados em

dois
-

turnos pelo técnico

Jorge Ferreira e o prepara
dor Jailson Colornbi, que
consideram "providencial a
folga de meio de semana".

AO TELEFONE
Luis Carlos Bezerra, on

tem, por diversas vezes ten-
.

tou contatos com pessoas de
suas relações no Rio, Pôrto
Alegre, São Paulo e Belo
Horizonte, mas até agora
não conseguiu descobrir jo
gadores disponíveis em ou

tros. clubes e que sejam do
interesse do Figueirense. Por.
isto, o presidente está pas
sando a tratar do assunto

eontrataçôcs com reservas,

procurando evitar, inclu
sive, a divulgação das pes
soas com q uem faz contatos:

- EStamos procurando
jogadores, mas não posso

O enfoque e o destaque que a

imprensa deu a crise financeira da
Associação Chapccocnsc de Fu
tebol teve um mérito: conseguiu
'sensibilizar e mobilizar torcedo
res e colaboradores do clube para

. um apoio mais amplo c efetivo.

.

Durante o dia de ontem, o pre
sidente Gentil Gallircccbeu deze
nas de telefonemas de associados
conselheiros e autoridades preo�
cupados com um desenlace' dra
mático da atual crise e oferecendo
apoio.

J!!!!!!!!!!!!!!Í!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!!I!!!!!!!!!!. I / '

O jovem jogador poderá Iter assim sua primeira real
oportunidade na equipe, Eo
meia cancha, que jogará.im.·
provisado no comando do
ataque já tem sua miSsão
dentro do gramado conhs,
cida. Luiz Alberto pretende
jogar com Celso Vicenzí um
pouco recuado e fazendo
lançamentos para Nilson e I

Katina que .atuarão bem
abertos .. Por outro lado
Celso Vicenzi tem um en:
cargo na equipe. O técnico
Luiz Alberto determinou
que ele será o batedor de fal,
tas, devido a potência de seu
ehute e a perfeita direção,
pois geralmente ele atinge o .

ângulo da goleira.
Quando soube que pode.

ria ser aproveitado no do.
mingo, Celso Vieenzi vibrou
com a chance: "E isto que
estou esperando há muito
tempo". Por outro lado
Celso já recebeu o apoio d�
todos os jogadores e, prina.
palmerue do técnico Luiz
Alberto. O nonteiro direito
Katinhá dizia: "Já estava ma
hora do Celso ganhar- uma
oportunidade. Ele é um' ex.
celente companheiro e um:
bom jogador e só precisa de
moral para fazer uma boa
apresentação". O ponteiro
direito ainda ficou satisfeito '

com a opção do treinador
porque "Celso é um exce
lente lançador e para mim é
muito melhor".
O lateral direito Deide

. também retorna à equipe,
pois Orivaldo está cum

prindo suspensão e se en

contra lesionado: "Tenho
treinado com afinco e quero
aproveitar esta oportuní.
dadc", dizia Dcide, acres

centando que "já conheço
bem ao Criciúrna e apesar
deles estarem muito bem
vamos vencer o jogo".

_'arão,_ reserva

do Esportivo, pode
ser uma solução

'para o g�1 �o Avaí
Um telefonema do Rio

Grande do Sul, ontem, sur
preendeu a diretoria do Avaí
com uma oferta de goleiro.
Trata-se de Barão, 24 anos,

que atualmente é reserva no

Esportivo de Bento Gonçal
ves. De imediato os dirigen
tes manifestaram interesse
pelo jogador e, dependendo
de . informações que estão
sendo colhidas, talvez sua

contratação venha a sccon
crctizar.i O técnico Luiz Al
berto, que até o final da tarde
não sabia dessa notícia, no

estádio Adolfo Konder to

mava decisões importantes:
Zé Carlos deverá ser esca

lado contra o Criciúrna,
mesmo não reunindo boas
condições Iísicas.. o Celso
Viccnzi será o centro avante,
pois Juti e Zé Paulo não
estão recuperados. ,

O problema do gol é o que
mais preocupa aos dirigen-

. tes e ao t rei nador do Avaí.
Ontem à tarde, Zé Carlos re

tirou a imobilização da ela
vícula e começou a fazer toa
lhas quentes para acelerar a

recuperação. Mas o goleiro
dizia: "Vou jogar no sacrifí
cio", Aliás, a diretoria do
Avaí solicitou ao

jogador q uc se sacrificasse e

disputasse esta partida deci
siva contra o Criciúma, pois

Só Prefeitura

pode aiudar
Chapecoe�se a sa·ir

de sua crise
Hoje o Conselho Deliberativo' çào .íinanccira e classificatória" ..

do clube se reunirá par� pXilminar R<;�!,![l]P'P que os bancos t com ex

a Situação. Galina antecipou que ccçào do Banco do Brasil) cobram
se houver uma tendência de disso- juros.extorsivos nos descontos de

lução do clube, ele fará uma pro- . promissórias fornecidas pela prc
posição em caráter de emergência: 'feitura como pagamento de quo-'
manter o lime pagando apenas tas mensais.
50',.1, dos salários dos jogadores e

no final do ano promover uma

reestruturação geral. ,

Sobre a participação no Carn
pconato .Nacional. Galina acre

dita queo simples cumprimento
da Prefeitura Municipal na trans
ferência mensal de verbas garan
tirá a permanência do clube. "Se a

prefeitura nos pagar todos os

meses a quota de Cr$ 300 mil.
manteremos o clube em boa pbsi-

FUTURO
O diretor do Departamento de

Lsportcs.da Secretaria Municipal
de Lducaçao. Cultura e Promo
ção 'Social, Gorncrcindo Putt i,
ex-treinador da ACF nos anos de
I '175, I '174 e I '176, calculou ontem
que o custo mensal para manu

tenção da Chapccocnsc (Cr$ 550
mil) é,muito alto c scntcn.ciou que
ela não viverá mais um ano nessas

a equipe não pode perder. A
outra opção seria Ricardo,
mas o jovem goleiro não tem

experiência e seria perigoso
o seu lançamento, conside
rado prematuro tanto pelo
técnico Luiz Alberto quanto
pela diretoria. __

Já o goleiro Alvim dificil
mente' será contratado, pois
não quer perder o emprego
que posseu em Criciúma. E
cuo � .e�
tive a transação com Barão,
ele não terá sua documenta
ção regulamentada até o

momento da partida. Mas as

negociações ainda nem ini
ciaram e, assim, Zé Carlos é
o titular, mesmo não' es
tando totalmente recupe
rado.

UMA CHANCE

Enquanto atuava no gol,
devido a falta de jogadores,
ontem à tarde, durante o
dois loques, o técnico Luiz
Alberto começava a tomar
uma decisão- importante.
Antes do treino ele já havia
conversado com Celso Vi
ccnzi informando-lhe que
pensava lança-lo contra o

Criciúma, "Ele é um jogador
disciplinado, de muita von

tade e realmente com um fu
turo promissor pela frente",
dizia o treinador.

condições.
Afirmando que o clube neces

sita de incentivo da imprensa e da
sociedade local, Putti com

preende que o comércio c a indús
tria de Chapccó nunca deixaria de
colaborar com as equipes e men
ciona como exemplo a venda de

Cr$ 540 mil. no último mês, de
. painéis do Estádio Regionallndio
Condá para as empresas, em be
nefício da ACF.

Puni sugeriu como alternativa
final o emprego paulatino de jo
vem treina�o�pelaescola de fu
tebol da própria Chapccocnsc, di
rigida por ele há vá riõs 'anos. A

,

unidade educacional privada
reúne 130 garotos de várias faixas
etárias e se constitui num "tra

balho de base para a formação de
futuros jogadores profissionais".
Gumercindo reclamou que a es

cola não recebe muita atenção e

que, através dela, poderia ser

formado o futuro plantel.
JOGADORES

Na concentração da Associa

ção Chapccocnsc de Futebol, o

clima aparentemente não foi per
turbado pela crise financeira. O
técnico Vieira continua desenvol
vendo normalmente o seu tra

halho c os jogadores continuam

treinando para o jogo de domingo �
contra o Figueirense, preferindo,
não tomar' parte nos últimos
acontecimentos.
Décio, há três anos no clube c

um dos líderes da Chapccocnsc, '

acredita 'que tudo vai passar por
que grandes clubes brasileiros vi
veram o mesmo problema e os suo'

peraram.

Os jogadores J orgç, C Ia udi nho
e Victor Ivo também são. da
mesma opinião e crêem qu� as

questões serão sol uci onadas
quanto a diretoria se reunir c tra-

tar do a�sunto' Ninguém admitc'a
possibilidade de dissolução da

Chapccocnsc e o técnico Vieira ob
servou que "meu trabalho é no

campo e minha meta é ó titulo
deste ano", evitando comentar os

assuntos financeiros.
O supervisor Hélio Oliveira

responsável pela disciplina dos

jogadores não vê novidades na si

tuação e tem certeza que os pro
blemas serão contornados. Ele
reuniu ontem o plantel e expôs a

situação, garantindo que todos
estão conscientes dos percalços
que o clube atravessa mas "não há
desânimo". I
'. f I

(Por Marcos Bedlll, da Sucursal Ide Chapccó).'
I

/' !

Arão

contratar reforços
.

.

.

que necessita

Aborrecido com o estágio de
falência que os órgãos de comuni
cação atnbuiram à Chap,ccocnse,
o presidente' Galli cÓrÍfírrnó-u
ontem a sua renúncia em meio a

informações contraditórias, uma
das quais dando conta que ele fi
caria no cargo.
Galli está preocupado em não

criar atritos com a prefeitura e

normalizar o recebimento das
contribuições financeiras, num

lotai de Cr$ 4 milhões, prometi-
das e parcialmente pagas pelo pre- Sobre as dívidas pendentes,
feito Milton .Sandcr. _ Nelson também difere de Galli e

O presidente do Conselho De- calcula que não haja mais de Cr$
liberativo da Associação, ccono- 600 mil que foram assumidos pela
mistá Nc'lson Galina , se encontra prefeitura, demonstrando que a.
em Rio do Sul e disse ontem que.a . Chapecoense estaria com uma ra

situação não é desesperadora, zoável condição financeira.

define hoje

o l\1arcílio,

sem fazer

alterações
Itajaí (Sucursal) - O técnico

Júlio Arão orienta às 15 horas
de hoje no estádio Hercílio

Luz, um mini coletivo aos jo
gadores do " Marcílio Dias,
preparatório ao jogo de do

mingo em Itajaí contra o Pal
meiras de Blumenau. Em

princípio, o técnico não de

verá fazer alterações no time

que vem atuando nos últimos

compromissos.

O zagueiro Belga, embora
venha sentindo dores no mús

culo adutor da coxa direita,
continua treinando leve e vem

fazendo tratamento, devendo

estar em condições de atuar

domingo, formando dupla de

zaga com Nico.

O meia-cancha Jair· tam

bém Já está refeito de uma in

disposição estomacal, es

tando confirmada sua pre

sença no cóletlvo desta tardé
podendo inclusive reaparecer'
dep'ois ,de amanhã.

A concentração sera. Ini

ciada às 19h30min de hoje no

próprio estádio Hercílio Luz.

Amanhã, às 10 horas, haverá
treino recreativo, quando,
J úho Arão já terá condições
de definir o time para o pri
meiro compromisso do re

turno.

como apregoam alguns diretores
da ACF mas "desesperadores são
os problemas que afetam os diri

gentes". Para ele a situação finan
ceira não é pior que o ano pas
sado. Apesar de ter uma despesa
mensal de Cr$ 550 mil, segundo
Galina , a Chapccocnsc deve ape
nas Cr$ 210mil- Cr$ 80 mil de

\ saldo da folha de pagamento de '

maio e mais Cr$ 130 mil da folha
de junho que faltam ser quitadas.

Discordando de Galli que in
terpreta o problema como "grave
e desesperador", sublinhou que se

a prefeitura pagar em dia os Cr$
300 mil mensais e adicionando-os
com os Cr$ 250 mil resultantes
das contribuições de sócios, con
selheiros e rendas de jogos, dis
porá o clube de recursos suficicn
tes para sua subsistência. Lembra
ainda que a municipalidade não

conseguiu pagar as contribuições
de maio e junho, totalizando Cr$
6üO mil que estão fazendo falta à

Chapccocnsc.

Verba '�o FAS di'stribuída

em. nlEtio a muito discurso
Em solenidades marcadas por discursos de

políticos, secretários de Estados, presidentes de
clube\ prefeitos e contaJildo com a presença de
vários dirigentes esportivos, na última quarta
feira o Secretário Júlio César, da Cultura, Es
portes e Turismo, esteve ém Criciúma, Itajaí e

Brusque, para a assinatura de convênios para a

liberação da verba proveniénte d" Fundo de
Assistência Social (FAS). Além das três cida
des, Julio César também 'assinou em Florianó
polis o convênio para a liberação de fundo para
o Figueirense, beneficiado até o momento com a

'maior importância, de 12,5·milhões de cruzei
ros.

,Dos clubes do Interior, nesta sua primeira
peregrinação, o maior beneficiado foi o Cri
ciúma, que receberá 7 milhões. O Marcílio Dias
vem a seguir com 6 milhões, e Carlos Renaux e

Paysandu receberam 2 milhões cada.
A quarta feira· para o Secretári.o começou

cedo: por volta das 10 horas ele chegou a Cri
ei únia acompanhado de Nereu Guidi, Secretârio
da Casa Civil e foram diretamente para o Está
dio Heriberto Hulse fazer a vistoria, já acompa-

nhado dos dirigenfes do clube local.
Os dirigentes 'mostraram as obras de

ampliação-depois de cóncluídas totalmente, o
estádio terá capacidade para 28mil pessoas-e em

seguida foi assinado o convênio, com Júlio
César garantitindo a liberação de aproximada
mente 3 milhões de cruzeiros já na próxima se-

mana.' ,

No início da noite, um pouco antes do jogo
entre Mardlio Dias e Rio Branco, o secretário
esteve em ltajaí, garantindo a liberação de 6
milhões de cruzeiros, Com isso os dirigentes do.
Mardlio esperam poder concluir até janeiro do

próximo ano a primeira etapa das obras de am

pliação do Estádio Hercílio Luz, que compren
derá uma geral descoberta defronte o atual pavi
lhão social, com capacidade para 4.500 espectà
dores sen.tàdos.

De ltaJaí Júlio César seguiu diretamenre para
.Brusque, onde esteve reunido com a diretoria de

Paysandu e Carlos Renaux, também assinando
convênius c liberando dois milhões de cruzeiros

para cada clube, que serão aplicados em melho
rias dos respectivos esládíci.

Jurandir volta 1116S111O ao

time do Criciúl11C1 domingo
Criciúma (Sucursal) - Somente depois do rá

pido coletivo de 30 mino que será realizado hoje
de manhã é que o tecnico Lauro Búrigo vai
anunciar o time do Criciúma para enfrentar o
Avai no domingo. No eritanto já está confir
mada a escalação' de Jurandir no gol, pois a

diretoria confirmou a sua liberação. Mesmo
assim ontem à tarde o técnfco afnda -comentava
que tinha dúvidas entre o lateral esquerdo, o
miolo da .zaga 'e a meia cancha.

Depois de reeeberem folga pela manhã, os

jogadores.do Criciúma fizeram um bom eoletivo
na tarde de ontem no Estádio Heribert�'Hulse.
O centroavante Ademir, agora jogando com um

novo esguema tático preparado pelo técnico
Lauro Búrigo, teve também uma boa movimen
tação, e acabou marcando um bonito gol.
O coletivo teve a duração de 80 mino e so

mente na metad!! da st;gunda fase é que o técnico
Lauro Búrigo eomeçou a mexer no time princi
pal. Passou Edvaldo para os reservas, com Mes-

sias passando para o time de cima; Valdeci tam
bém pegou o lugar de Joaquim e Sabiá foi para o

time de baixo 'com Ricardo pegando a meia
caneha e Muller sendo fixado mais na frente da

-zaga.
No miolo da zaga o técnico deverá optar por

Edvaldo, e na lateral esquerda Valdeci deverá
ser o escolhido. Já na cabeça da �rea tudo de

pende de Serrano. Ele está com uma contusão
no tornozelo, e_0l!tem nem participou do edle.
tivo ..Se não for liberado pelo departamento mé
dieo, o jogador da posição será Muller e os outros
jogadores do meio de campo serão Careca e Ri-

.

cardo.

Depois do coletivo o

técnico comentava o treil)o,' e com satisfação.
"O meu time está jogando bem, no coletivo eles

quase não arremataram em gol p,orque a ordem
é mesmo para tocar a bola. Para domingo o

único garantido mesmo é o Jurandir no gol; oS'

demais estão em' dúvida".

Joinville volta à·

rotina, e agora
espera por Froner

Inter desistiu de
vender Vacaria: Ele

I

pediu dçsculpas

Joinville (Sucursal) � Dentro
de muita normalidade e ro

tina, o Joinville prosseguiu na

tarde de ontem com os. prepa
rati vos para a· estréia no re

turno, nesse domingo, contra
o Rio do Sul. Os principais
exercícios de

. ontem foram
realizados à 't3rde com um

teste de cooper no campó do
62. o Batalhão de Infantaria.

O novo preparador físico
da equipe, Carlos Alberto
Froner, contudo, nem foi

apresentado aos jogadores.
Efetivamente ele assumirá o

cargo na tarde de hoje antes

dos jogadores iniciarem o co

letivo para definir a equipe.
Será seu primeiro trabalho na

preparação, realizando aque-

Lages (Sucursal) - O pon
teiro esquerdo Vacaria, que se

incompatibilizou com ii dire
tori a do I nternacional e teve

seu p'asse estipulado em 640
mil cruzeiros, 80 vezes o valor
do seu salário, acabou sendo

reintegrado novamente ao

elenco depois de ter ido a sede
do clube ontem e com a inter

mediação do novo diretor de

futebol, Luis Carlos F,obecii
terfeito as 'pazes e se retratado.

pedindo desculpas pelos iNci
dentes ocorridos, na última

segu nda-fei ra. .

Forbeci entende que essa foi
a melhor decisão que se pode
ria tomar tanto para o clube
como para o jogador pois
ambos sairam beneficiados.

cimento dos Jogadores. A.
noi�e de ontem foi reservada:
por Carlos Alberto Froner
para manter contato com o

ex-fisicultor Paulo César c se

drientar do trabalho que era

desenvolvido. A vinda do
novo treinador, por 'outro

lado, o velho capitão Froner,
foi confirmada por. seu filho
para a próxima terça-feira.
Froner deverá sair do Rio de
Janeiro na segunda-feira, di
rigindo seu automóvel, e che

gar a Joinville de madrúgada.
Desta forma, o treinador inte-

'

rino, Linor do Rosário, ainda
dirigirá a equipe contra o Rio
do Sul, deixando para Froner
o trabalho de orientaçãO
contra a éhapecoense, na se

gunda rodáda.

Vacaria partiCipará norr.�3:
mente dos treinos de hoje e

está confirmádo para atuar

domingo em Brusque contra o

Paysandu.

Ontem à tarde, apps a deli
beração , a diretoria do Inter
nacional distribuiu uma nota
comunicando a decisão à im

prensa, "após entendimentoS
havidos entre a diretoria � o

atleta Carlos Osmar Alves dà
Cruz (Vacaria), ocasião em

que esta atleta apresentoU
desculpas pelo incidente ocor
rido entre ele e um diretor da

,clube, ficou resolvido a reti
rada da punição imposta aO

atleta e o retorno do mesmo
ao ele�eo a partir desta data".
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SC participará do

brasileiro de

Hobie Cat no Rio
Para participar do 6. o Campeonato Brasileiro de Hobie

Cat, que será disputado a partir de sábado em Araruama, no
Rio de Janeiro, seguiu ontem àquele Estado a delegação de
Florianópolis, composta de II velejadores.
No sábado, dia de abertura do campeonato, serão dispu-

'

tadas apenas provas de reconhecimento, estendendo-se no

domingo e segunda-feira. Somente na terça-feira é que co

meçam as regatas valendo pontos, indo até o próximo sá
bado, dia 28.
As equipes mais fortes são as do Rio Grande do Sul, atual

campeã brasileira, de São Paulo e do Ceará, mas a delegação
cã"tarinense seguiu confiante numa boa participação, pen

sando até em trazer algum título brasileiro individual. .

Um d9S nomes mais cotados pára vencer o campeonato
femi'nino éa velejadora Jaqueline Vasconcelos, única mu

[her da delegação. Ela está em excelente fase e muitos acredi-
tam que poderá voltar campeã brasileira.

.

No masculino as maiores esperanças estão voltadas para
E�son Altíno Pereira, um dos melhores velejadores do Es
tado e que também poderá conseguir o título de .carnpeão
brasilei ro.
E a seguinte a delegação que seguiu ontem para o Rio de

Janeiro: Carlos Leite, Guilherme Leite, João Emílio Capela,
Márcio Schaeffer, Jaqueline Vasconcelos, Edson Altino Pe
reíra, Leopoldo Wildner , Carlos Reitz, Cláudio Rezende,
Arno Juks, Nelson Alves e Alvaro Fonseca Júnior.

Criciúma e Palmeiras

vão decidir título

no futebol de salão
Criciúma (Sucursal) - O Campeonato de Futebol de Salão

de Criciúma , promovido pela Liga Amadora Criciurnense ,

neste ano poderá ter um final até emocionante. Faltam três
rodadas para o seu final e o Criciúrna está liderando com I

ponto de vantagem sobre o Palmeiras. Estes são os únicos
dois times que poderão conseguiro título deste ano.

Na noite de terça-feira foi disputada mais uma rodada do

Campeonato, e Criciúrna e Palmeiras empataram em I a I.
Uma vitória do Criciúma lhe garantia o título. O jogo foi
muito disputado, e o Palmeiras chegou a estar vencendo por
I a zero. Por causa do clima de decisão que estava previsto
para esta partida, o público foi muito grande, sendo atraído.
pela festa de duas charangas do Criciúrna e do Palmeiras.
Fora da quadra aconteciam coisas inesperadas: a renda

seria a maior do ano., oscilando em torno de Cr$ 2.500,00,
mas inexplicavelmente dois desconhecidos roubaram mais
de Cr$ 600,00 quando os porteiros faziama soma. Os ladr

óes não foram identificados e o dinheiro não foi recuperado.
. O campeonato prosseguirá hoje com o jogo entre Apolo
XVI e Cesaca, mas as duas partidas importantes serão na

terça-feira e na sexta-feira, da próxima semana. Palmeiras e

Apolo XVI jogam na terça-feira e Criciúrna e Cesaca jogam
ria sexta-feira. Para ser campeão o Palmeiras teráque vencer

o seu adversário, e torcer por uma derrota do Criciúma.

SíNTESE \

XADREZ
No próximo dia 28 estará em Brusque o enxadrista r()

meno Alexandru Segal, que em 1977 alcançou o título de
Mestre Internacional Vitalício. Além de conversar com os

enxadristas locais, Segal disputará uma simultânea com 40
tabuleiros. Esta simultânea será disputada às l3h30m do dia
28 na Praça Barão de Schneeburg, no centro da cidade. O
romeno, radicado no Brasil há alguns anos, além do título de
Mestre-Internacional Vitalício 'alcançou os títulos de cam

peão brasileiro em 74 e 78, vice-campeão em 73 e '75, e

campeão paulista em 72 e 76. Representou o Brasil nas

Olimpíadas de 74 na França, em 78 na Argentina, e nos

Jogos Pari-Americanos de 75 no México. A vinda de Segal é
uma promoção da Comissão Municipal de Esportes e todos
os interessados em jogar a simultânea com o atual campeão
brasileiro deverão procurar os membros da CME na Prefei
tura Municipal para a inscrição.
FUTEBOL DE MESA
No último final de semana foi realizado em Florianópolis

o I Torneio Inter-Municipal de Futebol de Mesa Juvenil -

Florianópolis x Brusque, que apresentou como campeão o

Avaí de Mário Guilherme da Silveira, da Capital, com oito

pontos ganhos. Em segundo lugar ficou o Joinville de Carlos
) -". José Gevaerd Fernandes, também de Florianópolis. A par

tida final foi disputada entre Joinville e Avaí, que acabou
com a vitória do último por 4 a 2. Por equipes Florianópolis
também ganhou, alcançando 26 pontos, contra apenas 6 de

Bru��. ..

.

JOGOS REGIONAIS

Aproximadamente 150 atletas de 21 modalidades' - 14
masculinas e 7 femininas - deverãoparticipar dos IV Jogos
Abertos Regionais que serão realizados de '1 a 14 de agosto

. próximos em Rio do Sul, segundo informação da Divisão de

Desportos da Secretaria, Municipal de Cultura, Esporte e

Turismo de Lages.
SÃO PAULO NOS JEBS
A delegação de São Paulo, composta de 278 pessoas, está

confiante na manutenção da hegemonia nos Jogos Escolares
Brasileiros, cujas"competições começaram ontem em s�te
modalidades esportivas. Nos últimos J EBSps paulistas con
seguiram 9 medalhas de ouro, 2 de prata e 3 de bronze, num
total.de 14, mesmo número conquistado pelo R. de Janeiro, que
acabou ficando em segundo lugar porque obteve apenas .)

medalhas de ouro, completando sua participação com 6 de

prata e 3 de bronze.
TÉCNICO DE NATAÇÃO
Dentro do programa de intercâmbio esportivo Brasil

Estados Unidos do Movimento Partners of America, patro
cinado pela Coca Cola, já está em Porto Alegre o professor
Tom Batteli, técnico de natação da Universidade de Indiana,
qpe �urante duas Semanas �plicará cursos teóricos e práticos
na capital gaúcha e na cidade de S;mta Maria. Além dele,

.chegarão em agosto mais três treinadores norte-americanos
para igual atividade.

I

Como Grenal

não vai valer Coutinho altera critério
\

para convocar time tit.ular
•

Rio otécnico Claudio.Coutinho admite alteraro
critério de só convocar jogadores que atuem no

domingo para a partida do Brasil contra a Bolí
via, no dia 26 próximo em La Paz. Por conside
rar que agora se trata de uma partida oficial, de
grande importância, convocará mesmo os joga
dores contundidos e neste caso estão Socrates,
·Toninho, Júnior e Edinho - desde que eles te
nham chances de-recuperação com mais um ou

dois dias de tratamento.
Os dois jogadores do Flamengo, Júnior e To

ninho, devem atuar no domingo contra o Vasco,
mas mesmo que não o façam deverão estar em

condições de enfrentar a Bolívia, pois teriam
então mais quatro dias para tratamento e trei
namento de recondicionamento físico. Edinho
está praticamente no mesmo caso. A situação
mais difícil parece ser a de Socrates, mas mesmo
assim Coutinho vai esperar até o ultimo instante
antes de definir a presença do atacante do Corín-
tias.

. .

Os dirigentes do Flamengo consideram de

fundamental importância comemorar a con

quista do bicampeonato da taça Guanabara
com uma goleada sobre o Vasco e por isto,vão
discutir com Cláudio Coutinho a possibilidade
de prometer um grande prêmio e mais I mil
cruzeiro por diferença de gol. A Diretoria quer
ouvir Coutinho para saber se do ponto de vista
técnico não haverá inconveniências de se ofere
cer uma gratificação excepcional.
O Médico Célio Cotechia acredita que Júnior

Co�tinho admite convocar jogadores leslonados
e Toninho, ambos com problemas musculares,
terão condições de jogo até domingo com o

tratamento intensivo. a que estão sendo submq
tidos. Assim; Coutinho deverá dispor da força
máxima no clássico ..

A verdade sobre a

venda de Abel
,

Rio - As notícias (em sido desencontradas e as

cifras da venda de Abel ao Paris Saint Gerrnain
ainda não foram divulgadas corretamente. Na
verdade, o Vasco receberá apenas 6,5milhões de
cruzeiros pela cessão do passe do seu zagueiro,
cabendo ainda ao clube francês o pagamento
dos 15 por cento, cerca de 1.5 milhão.

.

Abel receberá 250 mil cruzeiros mensais,
entre luvas e ordenados, durante 3 anos, o que
lhe garante uma renda de cerca de 9 milhões de
cruzeiros. Ao final de seu contrato, o zagueiro
continuará com vínculo com o Paris SG� que
estudará a liberação ou a negociação do seu

. passe. Ao mesmo tempo em que conseguiu
Abel, o Paris contratou também o apoiador Al
ves, do Benfica, não tendo por isto nenhum
interesse na compra de Pintinho, do Flumi
nense.

Abel e Alves deverão estar na França terça
feira próxima. pois as inscrições para o campeo
nato francês se encerram no dia 26, quinta-feira
próxima. .

MAIS TRANSAÇÕES
Além da venda de Abel, o Vasco pode nego

ciar nas próximas horas o zagueiro Geraldo para
o universitário de Guadalajara; Wilsinho para
o Goiás e o apoiadorCarlos Alberto Garcia para
o-Sporting de Lisboa. Em contra-partida, os
dirigentes vascainos falam na contratação de
Oscar da Ponte Preta ou Duilio doCoritiba e

esperam para terça-feira a chegada do ponta
esquerda do Sporting de Lisboa, Lito.
Com relação ao jogo de domingo, contra o

. Flamengo. Oto Gl�á..t�r Abel, já
negociaOO,-�ará Geraldo e GãIícno na
dupla de zaga. ,

.
. .

'-----FLU COM DUVID.A:S ; - e -: �
Como Pintinho só admite. voltar em sua ver

dadeiraposícão, o técnico Zé Duarte vai mantê-

EnTRADA: CR$15.000,00 ..

PRatAcÕEC:CR$2.285,00*�

lo fora do time do Fluminense por considerar
uma iniustica tirar Carlos Roberto da equipe no

momento. O time para enfrentar o Volta Re
donda, amanhã no' Caio Martins," tem algumas
dúvidas, porque o zagueiro Edinho e o atacante
Nunes estão entregues ao departamento mé
dico. No clube, ninguém conhece oficialmente o

interesse da Portuguesa de Desportos pelo za

gueiro Moisés.
DUQUE CAIU

Em virtude da má campanha do time na

Taça Guanabara, o Bangu demitiu o treinador

Duque, entregando a direção técnica ao auxiliar
Neco, que ficará até o final da taça guanabara.

"

Duque deixou o clube tranquilo e revelou ter

uma proposta do Botafogo de Ribeirão Preto.
Outro técnico demitido foi Aureliano Bel- -

tráo, no São Cristóvão. Em seu lugar ficará o

treinador do juvenil, Valdir Nunes. O time tam

bém ficou na repescagern.
CLASSIFICADOS
Com a vitória do América sobre o Niterói por

I x O e o empate entreBangu e Madureira, já são
conhecidos os 10 clubes que disputarão o se

gundo turno do campeonato estadual do RJ no
.

grupo dos ganhadores: Flamengo. Fluminense,
Vasco, Botaf'ogo. Goytacaz , Americano,
Campo Grande. América, Bonsucesso e Ser
rano. Na repescagern ficarão Bangu, -Madu
reira, Portuguesa. Niterói. Flu de Friburgo,
Olaria, São Cristóvão e Volta Redonda.

Para o terceiro turno. além do Flamengo, já
garantido como campeão da· Taça Guanabara,
classificam-se o campeão do grupo dos ganha

. dores, os dois primeiros da repescagern e mais
quatro dos ganhadores.corn.a maior soma de

'pontos efi{toao o campêonato. O Flamengo e o"
campeão do grupo dos ·ganhadores terão um

ponto extra no terceiro turno.

,', Prestações referentes à poupança.

Financiamento pelo novo sistema Sac/Sam, que reduz
o valor das prestações e a renda familiar exigjda.
Usei seu Fundo de Garantia .

PLANTÃO NA OBRA.

nada, Inter

quer escalar

equipe mista

Porto Alegre - O Inter pode
disputar o clássico de domingo,
contra o Grêmio, no Olímpico,
·com um time misto, pois o título
do 2. o turno do Campeonato
Gaúcho já está decidido em favor
do adversário e a grande pr�ocupa
ção de todos no Beira-Rio, no

momento, é preparar. a equipe.
para o octogonal decisivo.

A decisão sobre a presença ou

não de um misto .no Gre-Nal ca
berá a direção do clube, já que o

treinador Cláudio Duarte entre

gou o assunto ao presidente Mar
celo Feijó. O técnico é de opinião
que o jogo não tem mais qualquer
importância, a não ser no aspecto
psicológico, em caso de vitória
sobre o campeão.

O vice-presidente do In;ier, Gil
berto Medeiros, cõncorda que o

time fez uma campanha ruim no

segundo turno 'do certame,'
caindo de produção em relação ao

primeiro, quando ficou apenas há
um

.

ponto do Grêmio. Entre

tanto, o dirigente acredita que o

time possa reagir no octogonal.
Sobre a situação de Cláudio
Duarte. ele disse que por en

quanto não há novidade em rela

ção sua possível saída.

- A situação do. Cláudio conti
nua inalterada. Ele é o treinador
até dezembro. Não 'pode ser res

ponsabilizado pelo insucesso da

equipe. As contusões seguidas
t'êm atrapalhado seu trabalho.
além das severas punições aos

nossos jogadores.

O' Inter continuará tentando
reforços. Depois de Mário Sérgio,·
contratado ao : Rosário Central
(ele chega hoje) e de Silvinho. do
América, de São José do Rio
Preto, o clube mandou Gérson
Corbelini ao Rio. para trazer Gil.
'do Botafogo, e o lateral-direito
Paulinho do Madureira.
GREMIO TRANQUILO
Com 2 pontos extras (conquis

tou os dois turnos), o Grêmio está

tranquilo para o Gre-Nal de do

mingo, pois entrará no octogonal
decisivo com grand€ vantagem,
na sua tentativa de reconquistar o. .

título gaúcho. Fantoni. apesar do
clássico com o Inter ser um amis
toso, manterá a equipe, pois não
houve qualquer problema de çQ!!-

.

túsão. Para os tricolores, é muito,
importante uma vitória sobre o

Inter, fato que não acontece há 9
clássi cos.

ENGENHARIA LTDA

Heallzaçáo:

Sócrates quer jogar
domingo para

-

nao

ficar fora da seleção
São Paulo - Seguindo com definitivamente esquecida.

rigor a filosofia do técnico �O mais provável mesmo é

Cláudio Coutinho de que so- que- os paulistas entrem ape
mente os jogadores em ativi- nas com 12 participantes ,

dades podem ser convocados completando-se total de 20

para a seleção brasileira, o. com 8 clubes do Rio de Ja

atacante Sócrates corre sério neiro que seriam divididos em

risco de não enfrentar a Bolí- 4 grupos ·de 5 equipes cada

via, dia 26, em La Paz, pela um.

Copa América, pois sofreu _ MINELtl

um estiramento muscular na Ru bens Minelli deverá

coxa e sua recuperação até mesmo ser contratado para

domingo, quando sairáa lista dirigir a Seleção da Arábia

dos 18 jogadores que viajarão, Saudita. Tudo depende de um

é difícil. acerto final entre o técnico, o
Mesmo assim, o jogador, empresário Elias lacour e o

em tratamento há uma se- representante da federação
mana, está otimista quanto a árabe, Abdel Razak Bracker.
sua recuperação e pretende A proposta para Minelli é de

participardo treino do Corin- 20 mil dólares (cerca de 60C

tians hoje. ganhando condi- mil cruzeiros) mensais. além

ções para�o jogo com o Bota- de prêmios por vitória e pela
fogo, pelo campeonato pau- classificação da Arábia para o

lista, garantindo sua presença' mundial de 82, na Espanha.
na estréia do Brasil na compe- o treinador está disposto a

tição Sul-Americana. passar três anos no futebol
- Entendo que. para ser árabe, mas o fato que vem

convocado, preciso estar atrapalhando o acerto é sua

bem .. tanto técnica quanto fi-· exigência para que seja depo
sicamente. Por isso. vou par- sitados 120 mil dólares, em

tici par do treino c se for apro- bancos brasileiros, como adian
vado, jogarei contra o Bota- tamento, para que ele deixe o

fogo. Acho difícil. mas se der Brasil. Minelli quer evitar que
certo estarei em La Paz, se não lhe aconteça o mesmo que se

der, paciência. Volto em verificou com outros brasilei

outra oportunidade - disse ros, que foram contratados

Sócrates.· pelos árabes.

FEDERAÇÃO MOISÉS
A intenção da federação A Portuguesa de Despor-

paulista de futebol de partici-
.

tos, que' há 17 partidas não

par do campeonato brasileiro consegue. uma vitória, pre-
79 com 18 clubes ou então de- tende contratar·o zagueiro
sistir da competição. começa Moisés, atualmente no Flu

a perder sua unanimidade. minense. do Rio, como uma

(pois alguns dirigentes eruen- maneira de dar maior perso
dêrn que é màis importante. nalidade à sua equipe. O téc

disputar o certame nacional. . nico João Avelino acredita

seja pelo àspecto financeiro que. com a vinda desse re

ou pela questão de prestígio, forço e mais uns vinte dias de

que se obtém na disputa. preparação, seu time .estará
A primeira manifestação em condições 'de enfrentar de

contrária a essa posição foi do igual para igual qualquer ad
presidente Ricardo Chuffi. do . vcrsário.
Guarani que foi carnpeão.. - O time está é precisando
Agora. na próxima reunião de um líder e o Moisés, pelo
do conselho arbi tral-da FPF, q. que vi no clássico Fluminense
assunto será novamente deba- x Botafogo, resolve nessa ne

tido e sugestão do presidente cessidade. Ele me.deixou entu

Nabi Abi Chedid poderá ser siasmado.

Estéticarnente 'projetado dentro de um
belíssimo jardim, o Edifício Jeruza, com
apenas 4 pavimentos, tem nas suas linhas

.

arquitetônicas o estilo colonial.
As áreas sociais dos apartamentos são

totalmente acarpetadas e o espaçoso living se abre
para uma sacada com floreir,as. E você pode
escolher apartamentos com 1 ou 2 dormitórios.

Na complementação, cozinha e banheiro social,
com todo o conforto moderno .

Todas as peças recebem luz e ventilação
natural, além do acabamento perfeito, pela
utilização de materiais de primeira qualidade.

. A garagem é opcional.
Venha morar no Edifício Jeruza, e-sinta o que

é viver completamente diferente!
. \ .

Localizado na Av. Principal do Parque Residencial
Kobrasol.

.

Vendas:
'

terra '1 �mp����dimentos
Imoblllarlos
ltda.

Loja Centro - Creci 128 .

Rua Tenente Silveira, 105: Fo'ne 22 8388.

Petisquei ra,
Chaparia e

Scatch Bar.
-

SAMBÃO AO .VIVO (dia 28'17/79)
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Tubarão

elege seu

operário

padrão
Está confirmada para hoje , a

escolha do "operário padrão" do
município de Tubarão, dando

prosseguimento ã carnpnaha
anualmente promovida pelo Ser
viço Social da Indústria - �ESI
-, no final do ano apontará o

"operário-padrão" a nível nacio
nal. O coordenador da campanha
em Santa Catarina, Sr. Francisco
Oliveira, informou que o júri que

'

escolherá o "oeprário-padrâo"
nos municípios, deverá observar
três ítens básicos, que compreen
dem a vida familiar, funcional e

comunitária do concorrente.
O vencedor no âmbito do mu

nicípio, estará concorrendo à fase
estadual da campanha a ser reali
zada" em Florianópolis no pró
ximo mês de setembro e, que por
sua vez, apontará o candidato às
finais no,Rio de Janeiro.

Em Tubarão, são os seguintes
os operários que 'concorrerem
amanhã ao título municipal: Ni
valdo Medeiros, Jeremias, da In
cocesa - Indústria e Comércio
de Cerâmica SIA; Otacílio Man
oel Cândido, da Indústria e Co
mércio de Cadeiras. e Poltronas
Ltda; Nilton Bittencourt Nasci- '

mento, da ,CELESC - Setor Tu
barão; Darcy.Maria Rodrigues,
da ALUSUD - Alumínios Sul'
S/a; Timóteo Nazareno Bitten
court, das Centrais Elétricas do
Sul- ELETROSUL; Osmar Si
veira Nunes da Cia Souza Cruz
Indústria e Comércio LIda.

Matrículas

para Fundação

de Ca'noinhas
até dia 25

Canoinhas (Correspondente)
Estarão abertas, até o próximo dia 25,
as matrículas. para a Faculdade de
Ciências Administrativas de Cinoi
nhas. A informação é do ejiretor eja
Escola, professor Paulo Oequech.
alertando os canclidatos que as' vagas
são para dois períodos e os interessa-,
dos deverão passar na secretaria da fll
culdade pa,ra preeenchimento, de re

queril'1ento, Informou ainda o diretor
da escola que, esta semana chegaram
mais de I ()() carteiras para os novos

alunos que ingressarem no segundó
semestre. Em breve - segundo De

quech - serão.iniciados os tràbalhos
de construção do novo bloco que abri
gará mais 4 salas de aula e lima cancha
de esportes ,. cp'!1 � aju�a _\!a

.

de Canoinhas que ofere:é�r
obra, matenajjlm31s,óO: ffill.G�lIllei,r

-<.- � , "'!11�":' I�"";it���
T'

Motori,stas de Blull1Einq,U
apresentam solicita,ções

Blumenau (Sucursal) - Em proposta
para revisão e reforma da convenção cole
tiva de trabalho, enviada aos dirigentes de
empresas de transportes urbanos de Blu
menau, o Sindicato dos Trabalhadores
-propôs uma antecipação da data base dê II,
meses para iniciar em I 980;teajuste de45 por

.

cento sobre
a remuneração convencionada, acrescida
dos 2 por cento não obtidos no ano de 1978
e 1979; reajuste quadrimestral, se a infla
ção atingir 15 por cento e se não atingir.ia
empresa concederá antecipação de 50 por
cento do índice decretado pelo Governo,

'

180 dias antes do término desta convençao.
Pedem ainda que motoristas urbanos rece

bam salário compatível com a sua reali

dade, ou seja: Cr$ 4.281, 20 que percebem
atualmente mais 2 por cento e mais 45 por

, Atualmente às 'feira.s estão
sendo instalados no distrito dei RiÓ '

Maina 'no centro da cidade e nos'
bairros Próspera e Pinheirinho. O
funcionamentó da feira livre ao

bairro 'Santa): Bárbara foi justifi
cado pelo vice-prefeito, ao assina
íar queem "todas as localidades em
lue a feira livre vern'funcionando,

N' itd t d L·'"
' 'Joaçaba (Sucursal) o' secretário de Cultur-a, Espof'tes e

'

'. OVO preSI eu e. 0':
"

tons. 'Turismo, Júlio César esteve em Joaçaba, quando féz a
, entrega de uma verba de Cr$ 500.000,00 para prosse.

, quer,unir O,S clubes '.
guimento das obras de construção do teatro. Na oportu:

ltaj�í(SQêur.sal) ,-oO .p�nci,pak >!'I't�!1di�ento:-�. fí,n.��:?�ndo, "',�I_e' • ;1Pidfi(Je; o secretário prometeu a liberuçõa de mais uma
,

, ,," "d"
, " .. " " " uerba para q'u,"e as ob,.ras 'se,uam conclutdas .. ·.. '."o?jetivo dó nqv() presidente '",p', .Isse gue,F.Oritln��ra; éém:o p,Tm,.

"

.
' .

,

. Lions Clube Itajat Praia, Rei- ,> cl,pal' obJetivo; lQb�, que é.de
naldo França, é únir Os quatro,

. servir .. : '

.clubes da cidade; para QeseQvol-'
veremem conjunto diversas cam

'

panhas para o bem estarda.c
.,

munidade. Reinaldo França a Reinar
sumiu oficialmente ,o 'ca'rgo

.
'

..

M�
n�qite de ter�a-feif�; para um;Bt1.:,:':,:�AFli�;:r . " .. ,' .. ,

nodo de dõisanos. ", "Sergio Martins, primeiro
,

Reinaldo França, em seu dis- secretário - Luiz Augusto.Gergnier,
curso de posse, disseque, além de se�undo secretano.. . Alce�
unir os quatro Lions de ltajaí, bíades de Oliveira, pnrnerro te

quer fazer campanhas no intuito soureiro - Geraldo.Luiz-da Silva,
de arrecadar roupas para as pes- segundo tesoureiro - Hernani Fa-'
soas necessitadas e a construção bem, diretor social - Líberato

de um albergue noturno que virá S�hopping, diretores animad�res
resolver o problema de muitas - Ubiragy de Oliveira e M�no
pessoas sem recur-sos financeiros. Reis, diretores vogais _para uJ?l
Para tanto, já foram organizadas ano - Aug�sto Dalçoquib e Vale-
'três comissões para estudar as su- no Zermiani, diretores vogais
gestões recebidas pela cornuni- para dois anos - Jay Noel Graya e

dade e ver a possibilidade para João Germano Kracik.

Congresso de 'Radiologia
marcado para outubro

.

pr�f�itur�.',iJi�ugnta.'
feira livre

i

no bairro
- ,I' ... '_ •• �. � � • ,-, - ._--" - •

".-

Santa'Bárbara"
o

• •
_,

,_..

cento de aumento proposto.
O presidente do Sindicato dos Traba

lhadores, Raymundo José Deschamps,
comentou que foi deixado de inclui r na

proposta a participação dos motoristas no

lucro das empresas. "É nossa meta futura,
disse, "pois se fosse reivindicada, iria agra
var os conflitos entre os empregados e em

pregadores. Também foi deixado desta vez
de lado uma melhoria no salário família:'.

Deschamps disse também que foi pedido, ,

na proposta uma diária de alimentação de
.

10 por cento, prêmio por incentivo de 15

porcento da remuneração( 10 por cento

por zelo e 5 por cento por assiduidade).
Para coibir prejuízos contra terceiros, a

empresa deverá manter um seguro especial
ou fundo de reserva específico para coibir j'
os respectivos danos.

érlciúma (Sucursal) - No pró-
.

tem-se constatado o contenta
ximo dia 25, será' inaugurada ·a'· mento de.seús moradores; já que
feira livre do Bairro Santa Bár-, os preços dos produtos comercia-.
bara, que passará a funcionar a .Iizados são bem mais acessíveis'
partir das 5 horas da. manhã, que os da rede de supermercados
estendendo-se possivelmente até da cidade". Explicou aindaque
o meio-dia. A Informação foi '''esse 'fatormuito tem contribuído
prestada .pelo vícé-prefeíto, 'para que afeirà livre alcance seu
Mário Sônego, responsável pelo ,principàl objetivo e que consiste'
traballro de coordenação das fei- em benefício" tanto aos produto-
ras livres no rnunicinio. res como aOS €O!lsumldores,. eVI

ta�do,� participação do interme-
diário".

,

A nova feira livre ficará íns
talada na rua' Santa. Bárbara, gue'
recentemente foi asfaltada. Os
stands já' estão sendo' providen
ciados e possivelmente no pró-:
ximo dia 25 os feirantes já coloca
rãe seus produtos à disposição,
dos consumidores do bairro.

Governador visitou, Pen.ha
e inspecionou a Aciso/79

Penha (Sucursal de Itajaí) - Acompanhado
qos.secretáríos da Justiça e Cultura Esporte e

Turismo, o Governador Jorge. Konder Bor
nhausen esteve na manhã de ontem em visit'a
ofíCial ao município, oportunidade em que veri
ficou "in loco" o tnibalho queyem sendo desen
volvido pela Operação Aciso/79.
.

O chefe do executivo estadual chegQuà prefei
tura às 9h25min, sendo recebido ,pelo prefeito
José de Assis.' o vice Irineo Pinto e os generais'
Jofre Sampaio, comandante da 5:a Região Milic
tar.1 e Toledo Camargo, comandante, do Gru
pamento Leste-Catarinense, ,sendo. saudado
pela banda do 62. o Batalhão de l.nfantaria. '

A cllUva que caiu e obrigou o cancelamento do
desfile cívico-militar dos soldados do 62. o Bata

"'�fão d€,llilfantaditt.914e realiza,fi" a Oper�ção

Bom Gosto, Beleza, Atendimento e

Qualidadê, não custam'mais.

ou à vista

8.897,00

Visita a Prefeitura
. :Criciúma (Sucursal) -

.

� .s.taram. a Prefeitura de' Cri,
ciúma o secretário do bispo de Trento, na Itália, Franco
Fr�nze � a filha do assessor daquela província italiana,
Guida Lorenci. Eles estavam acompanhados do prefeito
dá 'cidade catarinense de Rio do Cedros, Helmuth Jen.
''seno Os visitantes lêoaram para a Itália um livro sobre a

história de Criciúma, colonizada por italianos.
,

.

Posse do. CDl em ltajaí. . . .

Úàjaí (Sucursal) Hoje será empossada a nova diretoria
do Clube de Diretores Lojistas de Itajaí, em solen.idade
marcadapara a Sociedade Guarani. A. nova diretoria do
CDL é presidida por Reinaldo do Lourenço 1nácio:

Verba para loaçaba

I

Chapeco (Sucursal) - EmFlorianópolis, �nde esteve esta i
semanCll; o prefeito municipal de Chapecó manteve au- I

. sua diência com o secretário de Segurança e Informações,Ary I

;dâ,((� 1�}i�ei,,�, gestionando a criação de uma delegacia, distri- I i

.u:�<" "

' 0-.secpetário adiantou qUe ap��vou a'criaç'ão da Dele- '.!cimwitó'de equipamento e viaturas. 'Caberá ao' segundfJ fBata{HãoY11l Polic'iaMilitar fornecer Ó's saldados � àPõli-� ,

çi'a Cíui( fornecer, u�p,túras e eqi.tipam�ntos,. '

A 'noVa delegacia atenderá uma populm;ão de. 22 mil !
,
habitantes, desafogando o trabalho da Delegacia de Co-

!,
I
"

o Governador
ouviu
explanação
sobre
os trabalhos
da Aciso

Conjunto estofado totalmente revE!sti,do ,em cheoille de aUa'
.

qualidade, em Ivári�s padrges. ,
'

.

.

'

.

,

IMl!iL_A' M6V�I$�4: "���i",a&.�l''<
,

'

'i' ".
.

,

Aciso, corno parte dos festejoscomemorativos
aos 21 anos de ernancipaçào político
administrativa do município.
Em sua rápida estada em Penha, o Governa

dor do Estado visitou a Escola Básica "Manoel
Henrique de Assis""onde assistiu uma explana
ção sobre o resulta�o obtido, durante três .dias ,

pela Aciso!79. Na mesma oportunidade, o se"

f:retáribJÚlio César f€z a entrega de um cheque à

prefei�uramunicipal; no·valorde Cr$ 50.000,00,
destinado à concluSão das obras dé construção.
'liIa é{uadrW,polivalente.· '.'

.

,""" '�"', '""

Apos percorrer Iodas as imtalaçÕes da'escola,
,jorge Bornhapsen e comitiva, 'percorremm os

pdncipáis pontos do municípió 'bçndic(açlos
com a Operação ACiso, retomando logo em se

guida J'la�� a oCapitat do ��tíl�q'\1I"1 ;:
.

.,

��,_, :

" ':, �t _-z�,.,.�"

promoção esgotará a capacidade
hoteleira da cidade durante uma

.sernana, a tal ponto que tOS médi
cos residentes deverão ficar hos

pedados no prédio de alojamen
tos da Comissão Municipai de

.

Esporte�n'o bairro da Velha.
, O temário do Congresso será

Áté o;momentõ, já estão. 'inscri�
tos 600 níédicos e 4.0 expositore�,
tai's como a Philips, Geileral Ele-,"
tric, Toshiba e Kcidak, li pJia p�e�"
v,isõeS de Canola Teix€ini. a

MINISTÉRIO DOS TRANSPO���S
OEPARTAMÉNTO NACIONAL'
DE ESTRADAS' DE aOOAGE'M·

REGISTRO·E CADASTRO DOS TRANSPORTADORES.
RODOVIÁRIOS DE CARGAS

-
.

�, ;'
, .

'

:R T'A C ...,
INSCR.IÇÃO QE TRANS�ORTAOO'RES P,E

CARGAPRQPRIA ,

O DNER�'omuÀica às �essóas físidas e. j�rípicàs que'
re.al izam Q transportª' de sl,lás mercadorias" cam frota

. 'próprié!, 'Como' sérvi,Ç0 a�l;lssQf;iq à suá: atillidàqe ,prioçipal'
(COMERCIO, INDUSTRIA OU AGIWPECUARIAl, que
o PRAZO para inscrição no RTRCterá início em02/07/79.

.os formulários necessái-ios à inscrição serão remetidos
pelo CORReiO - aqueles que não receberem os for�tJlá

'. rios até 20/07/79, poderão. obtê,do,s GRATUITAMENTE,.
';em qualquer.DISTfiIT0.QU'RESI'ÓtNCIA 00 DNER

. . ,.' . " '.' , '

'I

,Estofado m�dulado
7 x 1.652.,00·

iNFQRM�ÇOE$: RUA, TEr.t SILVEIRA N;o 35
'- ED. APOLO S/405
TELEFONE: 22-6772

'

- CRECI H.o 258

, � ..

,

J,�açatJfl,(SI.(c'ursal) o:Empório de Couros S/A. irá expor.,

"

�,.aúés d�súq, indústria de confecçõesEarfala, 36mil
és de. lUVas de .GàUrO para as Estados Unidos. Os.

cou·tâ'tosJ6.'(ó'ra:m mantidos entre a direção da industria e
os interessados americanos.

Centro Comunitário
Criciúma (Sucursal) - Foi inaugurado, no começo da
semana, o Centro Comunitário Cirilio Fragnani, locali
dade. de Pique do Meio, interior do distrito de Forqui:
lhinha. Os atos foram iniciados com a celebração de uma
missa de ação de graças na capela local e em seguida foi
feita a entrega oficial da obra à comunidade. Na ocasião,
a senhoraSalutteBonfante falou em nome dos moradores
e um dos netos de Cirilio Fregnani em nome dafamilia,

Operação Mauá
Caçador (Correspondente) Trinta e seis universitários
goianos chegaram esta semana à Caçador, através da I

Operação Mauá. Os universitários são estudantes de en

genharia e estão mantendo contatos com as empresas
locais do ramo, para troca de experiências.

Delegacia para Chapecó

Policia, p,edro Fernandes Pereira.

Eleição no .Rotary
Chape'có (SUii:ursaIJ - o Rotary Clube de Xanxêre elegeu
nesta semana,sua nova diretoria assim constitúída: pre�
sidente: Nelson Zanuzzi., vice-presidente:Udo Calffas.,,

'secretário: Eron Kuster., vice- secretário: Rogério Gaio.,
'tesoureiro:AntonioPompermayer., vice-tesoureiro: Ores

.. tes',Faitta., protocolQ: Hon.oráw Bortoluzzi., conselheiro:
Otavio CelsO' Rauen.

.

··Novo horári,Q para o· comércio
Chapecó (SucursaJ) - o presidénte do Sindicato dos Em
pregados no Comércio de Çhapecó, !Euclides Badim, e o

presidente do Sindicato do ComérCio Varejista, Eduardo
Matie�icz estarão reunidos na próxima semana com o

prefeito Milton Sander e com as lideranças partidáriaS
da Câmara de Vereadores.
O assunto que estará napauta da reunião será oprojeto

de lei, prop0sto pelo vereador: Rivadávia Scheffer, que
modifica o horário de funcionamento do comércio de
Chapecó, estendendo-o para Cu; 22 horas. Os dirigentes
Sindicais desejam qUi! o projeto seja analisado, antes de
sua votação, o que ocorrerá' em C!gosto.

'

Melhoria para repetidora
,

Lages'(Sucursal) - A SecretariaMunicipal de Material e
Manutenção de Lages, en.viou oficio à direção. da TV

Caxia,s do Slfl, solicitando providências urgentes para
, 'mJlhoria da recepção dos sinais daquela .emissora, que.

�stfW' thegand� com defeitos. O oficio salienta que, se·c:
direção dq. TV Caxzà$ d, Canal, não tomar algumaprovl
dência; a Prefeitura irá manter contato com outras gera
doras interessadas em repetidoras para a região de La

\l5es.

N'omina'ção para ruas
I

.1
Chapecó (Sucursal) - Para'nominar cerca de 200 ruas de : I

Chapecó, o chefe de poder Ed;ecutivo nomeou ontem uma :.

'00 f,oP'IJ",q,da por ·quq,tro.pc;ssoas. �LaA composta' ,

fétá7't& 'd_rz .§rl;u'pqção é C1:J.#ij;r{l, pro{kssqr;H_il.ü?fi' ,

Qi:!e.�;''1jelo i:.epr.ese",tante:da ClJ,m'J[a'dos Ve'reqdqres;
:J;Jedôn.jdMigliopiri,i;"pélo representan.te dóPépartan:r,ento
,i:f;é.'Qqfas; Evaldo CanteUi, e.pelo representante da F'un-'
'deste; DiZso Cécchin. A comissão dispõe de, um,prazo d.e
'120 dias paru concluir o trabalho de nominação de ruas.

0Yicirias para os bairros
, '

.:Tüb�ã�'(Sucursàl) Doze oficinas, coinwl.itái;ias ser{.to
',instdladas nos bairr.ós c.ârentes' de Tubarão, segun_do.\�s,
;''ft(J)lJel��eobÕnúêrúo fi'Fmado :entre àprefeitli.Ta; i;zoFunâô:'
. 'ç(hlMutiídp;eJpara o Desenvolvimento SOciale.Co:m�n}-

.'

tátíÔ· -·'Fundesco e' a �egitw fJrasileira:. de ASS1.Stêncul: '

As oficinas comUliitááas vão oferecer cursoS profissw,'
nalizantes em vários setores.

Terraplanagem de ruas

Lages (Sucursal) A Secretaria de Obras e Viação con
cluiu as obras.ç1e terrapllJ,nagem,paraposteriorpavimtm
"tQ§Õ{?, ,d.á$ ruas Osya'doQru:?:, t'wlj.o.,tf.á.�:rtu,aHon;()tqto,;
!lame's até a. :CoT;qneLCórd@va e ria rua JanjãO Nerbl:ts;

, trecho da travessa Osvaldo Cruz,

i/
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Uma fila enorme de caminhões tormeu-se em São Francisco

São Francisco do Sul
(Correspondente) - O porto
de São Francisco do Sul, nos
últimos 20 dias; acusou um

dos mais intensos movimen
tos de operação de exporta
ção e, irn portação ,

caracterizando-se como ci
maior movimento portuário
no primeiro trimestre desse
ano.

gundo dados estatísticos, nó
primeiro trimestre do ano,
recebeu de importação de
milho da América do
Norte: um total de 18 mil e

360 toneladas, todas para
consumo de Santa Catàrina.
AGUARDANDO NA

VIOS

ocupando as principais arté
rias da cidade e ruas secun

dárias, devendo ficar até o

final das operações de em

barque de exportação de

soja nos navios estrangeiros. I

I

próximo ao cais do porto.
PORTOBRAS· VAI

ENCAMPAR.

O intenso movimento
portuário também teve um

reflexo direto nos sindicatos
Para o período com- classistas dos estivadores,

preendido entre 22 e 25 deste arrumadores e conferentes

Segundo estatística da mês, as agências marítimas que estão trabalhando diu

administração 'do porto, estavam aguardando a che- tu rnamente com todo conti

registram-se no primeiro. gada dos seguintes navios es- gente, envolvendo as três en
semestre um total de apro- trangeiros: Mocha-D, Zak , e tidades com. mais de 300
ximadarnente 89 mil ionela- Majio , que carregarão um homens.
das de soja e seus derivados, total de 23 mil e 798 tonela- Esse intenso movimento é

procedentes de Gaspar' ,
dás de soja peletizada para a decorrente da safra de soja

Joaçaba, São Miguel do Europa. Para esse embarque procedente do Norte e do

Oeste, que foram carregados : foram mobilizadas cente- Oeste catarinense, cujos ex"

em mais de duas dezenas de nas de caminhões do Oeste e portadores tê'm dado prefe ..

navios estrangeiros para a do Norte do Estado, desde o
.

rência de embarque no porto
Europa. Nese .rnovimento início da semana, que lite- de S. Francisco do Sul, prin
não estão computados o ralmente congestionaram as cipalmente em virtude das
total de carga geral, embar- três' principais artérias que excelentes condições geogra-
.cada !10,po��o> !P�sJ\Ç?hwnf� dão c.�,�5��8".�0 .JWnOi,llu� ficas .do- porto e suas rodo,·
\"'<" "'a r ; .1), ,_o "" .. \ ';

, Rar_to do Rlo·.BGlI1,CQ, . .r.u,a vi as.deraeessc-e.nãc.õongessê
. \'�r$ló;2&�O'espé'citlç�éU!f�ôj'à""�VW\ç�h�1'be�ódô·rô.{ À'vé- tionanrento \lI-e':1'Ia),ri'0'S\la�m!l

e seus derivados foram nida Leite Ribeiro, cados. Q congestionamente'
transportados por via rodo- , A população da cidade. não ocorrepela utilizaçãodo.
viária das fontes produtores tomada de surpresa, ao pre- maquinário da Cocar, que
do Norte e Oeste do Estado, , senciar a invasão dos muitos movimenta cerca de 500 a I'
diretamente ao porto por caminhões. transformou o mil toneladas por hora redu
mais de 2 mil caminhões e, assunto em conversa do dia zindo o tempo das operações
segundo a opinião de moto- a dia, principall1?ente pelo de embarque.
ristas sem maiores 'proble- tamanho dos veiculas que Paralelamente ao movi

mas em breve espaço de carregavam cada um, entre menta de caminhões, ocorre

tempo, dada a facilidade e 20 e 2S toneladas. Em algu- também manobras de vag
condições de pleno acesso ao mas ruas foram formadas ões de trem da Rede Ferro
ancoradouro.' filas duplas, aguardando os viária "Federal na área da es-

Por outro lado o porto de três navios que não chega- ração que aumenta o tráfego
São, Francisco, ainda se- vamo Eles permaneceram de transporte em operação,

Por outro lado, causou

excelente repercusão nos

meios portuários a notícia
procedente de Florianópolis
que anunciou a viagem do
Secretário dos Transportes,
Esperidião Amin Filho, a

Brasília, a fim de tomar co

nhecimento "in loco" da
. provável encarnpaçâo do

porto de São Francisco peja
"Portobrás SA", que passa
ria a obter a concessão do
ancoradouro de São Fran
cisco, em poder do estado
desde 1941.
A encarnpação do porto

de São Francisco pela Por
tobrás representará o resul
tado de estudos realizados a

aprovados por uma Cornis
são Técnica . criada 'espe
cialmente pelo Ministério
do.S�Jransportes, oom.plena 'o,

aqwesccmcia do,tGovertio''<Ib ?'

'Estado, Se a encampação
for concretizada, surgirá a

Cia Docas de Santa Cata
rina, tornando o ancora-

.douro francisquense uma

empresa concessionária de
economia mista com mais
investimentos em obras,
(além dos realizados como:

prolongamento do cais acos
tável em mais 75 metros li
neares, serviço de dragagem
do canal de acesso e da Barra
do Porto.

Contribuintes voltam

joinville (Sucursal) - A crise que
eclodiu na'Secretari a de Cultura, Esporte e
Turismo de Joinville no final da tarde de
anteontem, cujo estopim foi uma violenta
carta da secretária Sonia Jandiroba acu

sando o prefeito Luiz Henrique da Silveira
de fazer "média com as elites", culminou
na manhã de ontem com a assinatura de

.

três decretos exonerando Sônia da secreta
ria e os diretores da Casa da Cultura e

Museu de Arte, respectivamente, Alcides
Buss e Edson Machado,
Aomesmo tempo, o prefeito assinou ou

tros dois decretos, o pnmeiro nomeando a

professora Albertina Ferraz Tuma para a

direção da Casa da Cultura, no lugar de
Alcides Buss, e outro indicando a proíes-..
sara JuracyBrosig para responder, interi
namente, pela Secretaria de CUltura, Es
nortee Turismo,

O episódio, visto de fora, foi conside
rado trivial com relação à Secretaria de
Turismo, que encaminhou ao prefeito Luiz
Henrique da Silveira uma carta pessoal de
nunciando a elitização do processo cultu
ral com 0 apoio do-próprio Governo muni-

, cipal. E a exoneração foi inevitável. Sonia
Jendiroba não recebeu qualquer justifica
tiva para a dispensa, nem>o prefeito Luiz
Henrique da Silveira se propôs a isso, Fun
cionários da Prefeitura, contudo, confir
maram que na. tarde de terça-feira, pOUGO
antes da redação da carta, Sônia teve des-'
pacho normal como prefeito e ouviudele
que era' necessário ouvir e respeitar. aseli- .

tes, nesse caso interpretada como os filhos
aristocráticos da cidade que frequentam a

Casa da Cultura, Sônia negou esse POSICIO
namento e escreveu q ue o prefeito "pro
moveu a professora Albertina Ferraz
Tuma à direção geral da Casa da Cultura,
pressionado por alguns pais de alunos. al
guns, professores, alguns vereadores de,
ambos os partidos, julgando Vossa Exce
lência ser necessário uma média, com as

elites, conforme deixou externar pessoal-
mente paramim". '

Ontem. depois de exonerada, Sonia
Jendiroba evitou dar qualquer interpreta
ção paralela ao episódio, ratificando sua

'posição "conforme o conteúdo da 'carta
que mandei ao prefeito colocando meu

cargo à disposição",
GUERRILHA PATÉTICA
A crise na cultura oficial de Joinville

corneçou há cerca de um mês, quando .0
artista plástico Silvio Pléticos foi convi
dado para assumir a direção da Escola de
Artes Fritz Alt, subordinada à Casa da
Cultura, e esta, à Secretaria de Cultura.
Sonia Jendiroba indicou o artista e a rea

ção da classe, na cidade. foi imediata. Sob
protestos, os artistas atuantes exigiram
uma explicação do porque de se çonvidar
alguém de fora, e da afirmação de que não
existem elementos capacitados para o

cargo na cidade. Sonia Jendiroba apresen
tou uma justificativa que agravou a crise
recém iniciada: "Fizemos uma análise de
todos os nomes de Joinville, e não encon
trarnos ninguém capacitado para assumir a
direção da escola Fritz Alt". lssofoi o sufi
ciente para os artistas se rebelarem e condi
cionar sua participação em qualquer pro
moção se a Secretaria, odiretor da Casa da
Cultura e Museu de Arte fossem exonera

dos de seus cargos,
Configuradas as demissões na manhã de

ontem, o diretor do Museu de Arte, Edson
Machado. comentou que estava chocado
por sua exoneração e pelo faro de ter rece
bido a notícia pelo rádio, pois oficialmente
a Prefeitura não enviou qualquer notifica
çào. "Posso dizer que foi. uma atitude de
sonesta do Prefeito' em rue exonerar sem

que houvesse qualquer diálogo, Não 're
cebi, sequer, um contato telefônico, E isso
é chocante para quem está na direção do

,

Museu desde a inauguração em 1976, e

vinha trabalhando desdefevereiro daquele
ano -na comissão de implantação do mu

seu, regimento interno, montagem, etc",
Da mesma forma, Edson Machado ficou

indignado pela falta de uma justificativa,
pois todos os decretos de exoneração
foram formais e breves, anunciando o nú
mero do documento', o nome do exonerado
e seu cargo, "É certo que minha demissão
não foi por qualquer fator administrativo,
Sei que tudo issoestá ligado ao movimento
dos artistas que pediram nossa saída, Mas
foi uma atitude radical, errada, que nega
tudo o que já foi Ieitopor nós até agora,
corroe tudo desde a base, Em síntese. foi
uma falta de respeito aos representantes de
todo trabalho comunitário da arte de Join
ville.

E Edson Machado entendeu a atitude do
prefeito exonerando 'ajecretaria, diretor
da Casa da Cultura e do Museu de Arte
como consequência de "uma guerrilha pa-

tética';, aíguina coisa que se pode compa
rar com uma "cena kafkaniana, onde não
temos caminhos porque tudo deve conti
nuar nessa guerrilha".

"

QUESTÃO DE DIGNIDADE
A "guerrilha patética" a que, se referiu

Edson Machado são os envolvimentos po- .

líticos e interesses que estão provocando'
cisões no meio artístico de Joinville. A pro-:
fessora Albertina Ferraz Tuma, que seria
substituída pelo artista plástico Silvio Plé
ticos, hoje será levada à direção da Casa da
Cultura. .

A verdade é que a Casa da Cultura, em,
seus mais de 10 anos de fundação, produ-

. ziu poucos frutos e Albertina poderá ser

até rejeitada pelos próprios artistas que,
indiretamente, levaram-na ao poder. Por
isso, Edson Machado acha que os artistas

que conseguiram derrubar a Secretaria de
Turismo, diretor da Casa da Cultura e di
retor do Museu, não saíram vitoriosos, e

sim prejudicados, "Mas, apesar de tudo",
disse Edson, "continuarei ern Joinville, que
é minha terra natal, como artista, tratado
com igualdade, Nós, artistas, saímos pre
judicados, E digo "nós" incluindo meu

nome entre todos",
O terceiro exonerado, Alcides Buss, deu

algumas entrevi stas quando foi transferido
para o Arquivo Histórico e não aceitou o

cargo, Mas vai falar "tudo" hoje, às 10
horas, em entrevista coletiva, "E uma

questão de dignidade, para não deixar a

opinião pública sacramentar imagens fal
.sas", explicou Buss. '

NOMEAÇOES HOJE
Na manhã de ontem, o prefeito Luiz

Henrique da Silveira nomeou a professora
Juracy Brosig para secretária interina no

.

lugar de Sônia Jendiroba, e Albertina Fer
raz Tuma para a direção da Casa da Cul
tura. M as a ceri rnônia de posse será hoje às
9 horas, na Secretaria de Cultura; Esporte
e Turismo, Em seguida, às 10 horas, o

poeta e ex-diretor da Casa da Cultura. Al
cides Buss, na condição de ex-funcionário
da Prefeitura, dará entrevista coletiva a

todos os órgãos de divulgação da cidade
sobre os episódios que recrudeceram a

crise cultural de Joinville. E, às 19 horas,
os artistas plásticos de Joinville se reunirão
na Casa da Cultura para emissão de um

documento analisando as modificações 110

panorama cultural e diretivo da Secretaria,
Museu e Casa da Cultura.

Edson Máchado: "atitude desonesta do pre-
feito"

.
Sônia. Jendlroba: "Luis Henrique faz
média com as elites"

-

Alcides Suss: "explicar para não sacramen
lar Imagens falsas"

Vereadores de�todo o Estado
.

estão participando dt;»
Congresso em Concórdia

tura, 'para que seja regularizado o au

mento das.mensalidades e anuidades
dos educandários particulares de Pri
meiro e Segundo Grau, bem como no

ensino superior. tendo em vista que,
em Santa Catarina, o aumento ultra
passou o percentu ai de 38 por cento,
em lY7Y.

a recOrrer na 3ção
contra a prefeituraj

i

I
� Criciúma (Sucursal) - A Prefeitura Municipal de Criciúma volta a

�1 Ser envolvida na Justiça no caso da acusação da cobrança irregular de
l ! .imposto, Agora, os impetrantes dos mandados de segurança estão

I recorrendo contra a decisão do juiz de direito da Comarca, Heleodor
� .Pranzoí, que osjulgou improcedentes, Na apelação feita no Tribunal de
) ',Justiça do Estado, disse que "a decisão do juiz é contraditória e merece
� � ser reformada",
i A apelação deu entrada na Justiça no último dia 16, e os impetrantes
I estão sendo novamente representados pelo advogado Paulo Márcio

t Moreira de Moura Ferro,
I,

I'.
'. A apelação pede' ao 'Tribunal' de Justiça que o valor e propriedade
irnobiliaria urbana, neste ano, tenha o mesmo do valor do ano passado
,poccausa dos erros da Prefeitura, '

t ·A' título ilustrativo, o recurso informa no Tribunal 'de Justiça que o

i imposto sobre a propriedade imobiliária urbana, em Criciúma no pe
! ríodo de '1977 a 1979, teve sua arrecadação majorada em 4, 100 por
� cento "Afora a ilegalidade da cobrança para este ano, os impetrantes

�l! estNão incom'°ltfutldos.com °8s0cdons,tadntes e abusivos aumdentos", d 'd d
.

"

esta ape ação, apenas e to os os Impetrantes os man a os e

segurança contra' a Prefeitura continuam no caso, Anteriormente, o

I \'
numero chegava a quase 250. Muitos estão fazendo o pagamento com

'os valores mesmo fixados pela Prefeitura, pois não acreditam mais numa,

!
I

solução para o problema, Com o apoio da maioria dos vereadores de

I ericiúma, o's advogados começaram a atuar na justiça em nome dos'
i criciumenses interessados desde o início ,do mês de fevereiro,
j A APEfiAÇÂO"I ! A- apelação faz um relato minucioso do caso, analisando principal
i mente os pontos contestados pela decisão do juiz Heleodoro Franzoi e

j 'que, para eles "merece reparo em parte", Lembra que os carnês começa-

I' ram-a ser distril;)uídos nos últimos dias.do mês ide Janeiro, com majora
, ção' 'no valor dos 'impo,tos entre a faixa de iOO a 300 por cento,

f ohegando em alguns casos a 500 por cento,

I,
'

Insiste em.dizer que a atualização é ilegal por dois motivos. Primeiro,
i porque,o decreto 14S!7.8 não f0i publicado e, segundo, porque o decreto
i 145/]8 fixou erroneamemte os valores do valor venal, qu seja. não
� . determinou que os valores das tabelas I a 4 fossem publicadas por metro

i quadrado,
I Acontece que o decreto 145/78, que tinha a atribuição de majorar os

f impostos, chegou a ser pulblicado, Mas a publicação foi feita em um

,! jornal clandestino e ainda numa edição clandestina, A clandestinidade

I .

do jo.rnal foi comprovada até por perícia do InstÍtuto Del Pichia, de São'

I
Paulo, ü,m dos melhores do país,
'-Depois de algum tempo a Prefeitura Municipal publicou o decreto

011/79, justificando que seria uma republicação do 145/78, "Verifica-se

! 'que o decreto 01.1/79 alterou a redação do artigo primeiro do decreto

! '1451.78, fazendo incluir a expressão, "por metro-quadrado", Todavia,
l ,nUnca vimos uma norma ser republicada com outro número", diz a

� ,petição.
IJ r O Código tributário do Município esclarece qu� o lançamento <:teve

ii respeitar a situação do imóvel de 1 de janeiro do exercício, O Código
I Tributário NaciOl�al dispõe que o lançamento somente pode ser revisto

por erro de fato: Além disso, apenas através da lei,
'

I Com base no fato de que o decreto 145/78 não tem validade, e que o

I decreto'OII/7� também não tem competênoia, a apelação pede que os

, impostos predial e territorial deste exercício sejam os mesmos dQ ano

U passado, I

Mais de 200 vereadores já se encon

tram na cidade de Concórdia para

.participar do Sétimo CongressoEsta
dual de Câmaras Municipais, que está
sendo realizado desdé ontem e terá

prosseguimento até o dia 22. Dois

itens foram incluídos.na programação
oficial já divulgada, São eles a visita

das mulheres d de vereadores às insta

lações da Sadia, amanhã, às 9 horas e,

� 15 horas, café colonial na casa.de

chá Basegio, na BR-153,
Devido ao Grande número de parti

cipantes, o maior problema ,enfren
tado foi com a hospedagem dos con

gressistas. Por isso, a Comissão de

Hospedagem solicitou as autoridades

e políticos locais para abrigarem em

suas casas alguns dos vereadores. In

formações neste sentido ainda pode
rão ser encaminhadas para a Farmá

cia Nossa Senhora do Rosário,

PROPOSTAS DE ITAJAÍ
A comissão de vereadores de Itajaí

que participa do Sétimo Congresso de.
Câmaras Municipais é composta de

seis vereadores, três de cada partido:
Dalmo Femi�ella, Maria Terezinha

Rocha Romagnoni e lraci Sodré da

Silv.a, da Arena e Nereu Tiburcio Ses

trem, Nestor dos Santos e Silbino

Anastácio, do MDB.

Eles levam diversas moções para
serem aprovádas pelo congreS�o.
Maria Terezinha Rocha Romagnoni
solicitará o envio de ofícios aos prefei
tos das micro-regiões para que seja
incluído no plano diretor das cidades

as zonas ecológicas, visando proteger
todas as encostas de morros, manan-

ciais de águas e margens de rios e ri

beirões dom o plantio de árvores, Esta

proposição tem o 'objetivo de ,cons
cientizar os imobiliários e loteadores

que estiverem desmembrando áreas
J "

de .terras, no sentido de reservá-las

para o plantio de árvores.
A vereadora também encaminhará

moção para que o Inamps aceite, para
contagem de tempo de serviço para a

aposentadoria, todos 0S anos em que
o cidadão prestou cama funcionário

.

estatutário do próprio Governo Fede-
ral.
lraci Sodré da Silva, vice-presidente

da Câmara de Itajaí, solicitará o envio·
de um ofício aoMinistro da Previdên
cia Social para q ue seja feito um rea

juste salarial aos aposentados da Pre-

.vidência Social, especialmente aos

que recebem salário inferior ao mí
nimo regional. Já o líder da bancada

do MDB, vereador Nereu Tibúrcio

Sestrem, requer o envio de' ofício ao

Ministério dq Previdência Social soli
citando o enquadramento dos traba
lhadores da zona rural ao I namps, em
todo o país,
Nereu dos Santos deseja que seja

criada a' aposentadoria do vereador

que, após trê� legislaturas consecuti

vas e que tenha completado 60 anos de'
idade em exercício do mandato, rece-

. berá proporcionalmente aos anos de

serviços prestados como vereador. A

última reivindicação da comissão ita

jaiense será proposta pelo vereador
Dalmo Feminella, que deseja que p

congresso aprove o enviq de solicita

ção ao Ministro da Educação e Cul-

LUIS ALVES

A cid-ade de Luis Alves está presente
em Concórdia com uma representa
ção composta. de cinco vereadores e

,

um assessor.. Eles apresentarão três

moções', que consideram importantes
para o desenvolvimento da região e se

relacionam com a implantação da es

trada Luis Alves-Massaranduba, li

garldo a SC-4l3, numa extensão de 15

quilômetros; transferir do âmbito-'

municipal para o estadual a manuten

Çã9 e conservação dá estrada para
Blumenau e a assinatura de convênio
entre o Inamps e o Hospital do Co
lona, com sede cm Luis Alves, para
atendimento aos segurados do órgão"
pois atualmente o hospital só atende a

benefidários do Funrural. Com isso.

explicam 'os vereadores, haveria a

possibilidade de aparelhar melhor o

hospital e contratar maior,número de

profissionais nas áreas de Enferma

gem e Medici na,

A comitiva de Luis Alves é corll-.

posta pelo presidente da Câmara José

Antonio Schmitz e os vereadores
Aroldo JoãO Marcos. Heitor Benigno
Herps, Erico Gielow Neto e o assessor

João.�ario Lopes,

Ciclone e� alto mar

provoca mudança na

posição do Malteza
Laguna. (Sucursal de Cri- comportas dos porões 2 e 3.

ciúrna) - Um ciclone, que pas- jogando também o milho, que
sou em alto mar, a aproxima- se encontrava ali, ao mar, De
damente 400 quilômetros da pendendo das correntes rnarí
costa de Laguna, trouxe até a timas, ele poderá chegar à

Praia do Gi onde continua o praia. Só que desta vez a po
navio grego Malteza S.. pulação não poderá recolhê

'enormes ondas que ultrapas-" lo, pois estã sendo movirnen

savam o mastro do navio. tado um esquma da Polícia
Também o marficou mais vio- local para entregar o milho à
lento e ocasionou uma mu-. Fazenda federal, umã vez que
dança de, posição do navio, toda a carga do navio está sob

q ue agora está mais 'paralelo responsabilidade do depositá
com a costa da praia e adeÍ'�· rio judicial, que deve entregar
nau de 15 para 25 graus. tudo à Fazenda Federal.
Todo o material da equipe Só na quarta-feira. mesmo

de salvatagem submarina com um temporal UI11 pouco

Schilling e Cia, que estava em mais fraco, é que o equipa
serviços de retirada de óleo dei "menro técnico do navio pas
navio, ficou totalmente des- sou a· ser retirado por uma

. truído e estava orçado em equipe do engenheiro LUIS
'cerca de um milhàe de cruzei- Antônio de Mello Awaza , o

ros. Quando o mar começou a que também será entregue à

se agi tar, 10 pessoas' Fazenda. O óleo ainda não

encontravam-se no interior do vazou e os serviços de sua reli

navio, mas ninguém sofreu rada, paralizados, desde a

nada, Foi movido todo o es- segunda-feira. deverão ser

quema de salvamento. mas iniciad�s no início da pró
nã,o foi preciso colocá-lo em xima semana. depois que tudo
ação, ficar resolvido. Até o mo-

mento, já forarh retirada�

cerca de \80 toncladas,de óleo ç

restam aproximadamente
mais I ()() nos tanques do navio.
de óleo misturado. o que não e

muito poluitivo, Em muito,

tanques só há água, Assim. das
450 toneladas que o navio

possuía, '170 vazaram. A pre
visão é que, até o final do mês,
se nenhum outro imprevisto
acontecer. todos os trabalhos

·sejam encerrad�,

PREJUIZOS
O temporal começou a ser

sentido em Laguna na

segund'a-feira à noite e conti-.
nuou durante toda a terça
feira, Somente na quarta-feira à'
tardei é ljue começou a

voltar ao normal. O equipa
mento que estava no navio. da

equipe de salvamen�o, fói
todo ele leVado pelo mar que.
devido a sua força, abl'iu duas
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"O MENOR PREÇO DA PRAÇA"
Venha conhecer o seu apartamento pelo menor

preço dapraça, com o melhor acabamento: gesso,
azulejo colorido e decorado até' o teto, parquet com
sinteco. box de acrílico, vista para o mar, pronto
para morar, com 3 quartos e dois quartos, sala de '

estar e jantar, copa e cozinha, banheiro social, área
de serviço, lavanderia e garagem individual - so

mente 25,000,00 de entrada saldo financiado ou a
combinar.
Vifa Empreendimentos Imobiliários ttda. Creci 37
Fones 22-1660 e 22-9658 ou Ten. Si Iveira 21 sala 102

,
, Escritório: Rua Dr Fúlvio Aducci, 552

, Fone 44-5034
, Fabrica, Av Cruz e Souza, 359

Fone 44-1136

METALÜRGICA JOÃO WIEST S/A
CGCMF 84.430.768/0001-95

I

JARAGUÁ I?O SUL (SC)

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

CONVOCAÇÃO
Convidamos os Senhores Acionistas para Assem

bléia Geral Extraordinária à realizar-se na sede so

cial a rua presidente Epitácio Pessoa n,O 2388, nesta
cidade, no dia 03 de agosto de 1979, às 14,30 horas,
para deliberarem sobre a seguinte ORDE� DO DIA;
- criação do Fu ndo de Resgate para as açoes prefe
renciais classe C e conseqüente alteração dos esta

tutos sociais,

Jaraguá do Sul (SC) julho 16, 197.9
A DIRETORIA

Mensagem
o Sindicato' de Hotéis, Restaurantes, Bares e

similares de Balneário Camboriú, numa ho

menagem especial a cidade que completa 15

primaveras, torna' público a sua incontida sa

tistação por tão grata efeméride. Externando a

todos ·iseus l,assQciad��, 8V04:0S lde."sucéssos (' ',k! ,'j

sempre crescentes; extensivos as autoridades �
constituídas da 'comarca, empresários e traba
lnadores, clubes de serviços, escolas, enfim,
que direta ou indiretamente contribuem com

unia parcela positiva para que sejamos real-
I mente reconhecidos como '''a mais bela praia

do Atlântico Sul", e a invejável condição de

\ Capital do Turismo.
Mario Sieverdt I

Presidente

MENSAGEM DO LEGISLATIVO
,

O Povo de Balneário Camboriú compõe uma his
tória a parte nesta festa dos 15 anos de emancipa
ção do município, Amável e hospitaleira, a gente
desta terra herdou muito de seus antepassados, E
isto dá aos que cheqarn a visível impressão' de ci
dade ordeira, com um povo voltado ao trabalho, mas
cioso de seus hóspedes, dos forasteiros, ,

Na festa dos 15 anos, a Câmara Municipal de Bal

neário Camboriú, saúda esta menina-moça e toda a

comunidade da qual tanto nos orgulhamos de parti
cipar,

ALTAMIRO DOMINGO CASTILHO
Presidente

PARABÉNS
BALNEÁRIO CAMB.ORIÚ

No momento em que a história
registra a passagem de mais um

aniversário de emancipação polí
tica de BALNEARIO,CAMBORIU,
desejamos prestar uma hornena

gem a todos aqueles que trans

formaram 'este Balneário num

dos mais importantes do sul do
País.
INCORPORADORA ANCORA

LTDA.
Rua 1500 n.? 34

Fone (0473) 6.6-070p
BALNEARIO CAMBORIU - SC

,Balneário Camboriú comemora hoje
,.

. .,..

15 anos de emancipação política
, ,

, País e exterior, especialmente
do Paraguai, Argentina e

Uruguai,
Armando Cesar Ghislandi ,

Balneário Camboriú (Su
cursal de Itajaí) - O muni

cípio de Balneário Camboriú
comemora hoje seu décimo

quinto aniversário de emanei- para encerrar a programação, .da Arena, um ex-seminarista,
pação política e administra- haverá o Baile da Emancipa- é seu atual prefeito, tendo Al'-,
tiva , com uma vasta progra- ção, no salão Moustache. Du- berro Pereira como vice,

mação. Às 6 horas, haveráal- rante toda a manhã haverá Depois, dos catarinenses,
vorada com salva de tiros e às apresentação da Banda Gua- são os paulistas que formam o'

8 horas uma missa em ação de rani 'de Itajaí e de fanfarras maior contingente de turistas

graças na Matriz Santa I nês, escolares de ltajaí e, Balneário que o visitam nos meses dede-

seguida de hasteamento das Camboriú.
I zernbro, janeiro e fevereiro,

bandeiras na Prefeitura Mu-
'

HISTÓRICO Paranaenses, .gaúchos e, ma-

nicipal. Às 9 horas, a Câmara Balneário Carnboriú. está togrossenses estão logo a se

de Vereadores realiza uma situado próximo à bacia da guir Dos estrangeiros não

sessão cívica e, às 10 horas, Foz do Rio Itajaí-Açú, à mar- resta dúvida que os argentinos'
,

haverá uma apresentação de gem esquerda da BR-10!, são os que têm comparecido
judô da academia "Os Tubar- para quem vai no sentido em maior número, seguindo- ,

ões". na praça Almirante Ta- norte-sul. se os uruguaios e paraguaios, "

mandaré. ,

' Foi desmembrado do Mu- LOCALlZAÇÀO
.

E
No período da tarde, ha- nicípio de Carnboriú, em 8 de .ACESSO

verá o lançamento das pedras abril de 1964, através da Lei Camboriú está Iocalizada a

fundamentais do Ginásio de Estadual 7960, tendo a insta- 10 quilômetros de 'tajaí (prin-
Esportes' na avenida Santa lação do Município ocorrido cipal porto catarinense), por
Catarina, Garagem Munici- a 20 de Julho do mesmo ano. rodovia asfaltada; dista 80

pai, Escola Municipal, na rua Sua população fixa é esti- quilômetros de Florianópolis,
Biguaçu e Colégio Municipal mada em 25 mil habitantes, via BR-IOI; 560 km de Porto

na. rua Itália: Também, será mas durante a temporada de Alegre, 230 de Curitiba, 680

inaugurada a pista dupla da veraneio, que começa a 8 de de São Paulo, 1044 do Rio de
avenida do Estado, Às 16 ho- dezembro, chega a receber Janeiro e a 1.745 de Brasília.
ras , haverá competição de fu-

.

cerca de 300 mil turistas. pro- É servida por duas ernpre
tebol de areia entre equipes de cedentes de todas as partes do sas interestaduais (Penha e

ltajaí, Blurnenau , Brusque e

Camboriú. O torneio de Judô

será às 20 horas, na Praça

Guadalaj,ara e, às 23 horas,

f1L SECRETARIADO MUNICIPAL

I
I

I
I

, i

A praia de Balneário
Camboriú é um dos pr.inclpals

pontos turístleos
de Santa Catarina

Auto Viação Catarinense) de existem como opções 4 carn- unia visita ao Museu Oceona
ônibus e pela' companhia pings, todos próximos à gráfico, que possui �ais de
aérea Varig, com, dois vôos praia, com 'área suficiente 100 peças históricas dá vida

'1

diários com São Paulo. para abrigar até 500 barracas, da cidade.

Balneário Camboriú O principal deles é o "Carnbo- FORMAÇ'ÀO ADMml S- .

tornou-se,nosúltimosanos,o riú Camping", na' Avenida TRATIVA

polo do turismo catarinense. Atlântica, próximo à Barra do O Distrito de Praia de

Mas foi somente a partir de :Rio Camboriú, contando com Camboriú foi criado pela Lej
1974 que Camboriú "despe r- uma á-rea de 9 quadras, pos- Municipal nO, 18, de 15 de ou
tau" a atenção doGoverno do suindo restaurante para 110 tubro de 1958, com sede no

Estado, ' q tie -passou a pessoas, chuveiro, churras- Balneário Ca rnboriú.
reconhecê-la como o mais im- queira, salão de jogos e O ato foi referendado pela
portante centro turístico de mini-mercado. Lei Estadual n0407, de 29 de

Santa Catarina. A ponto de ASPECTOS TURiSTlCOS .maio de 1959. Segundo Lei

criar-lhe condições necessá- ,A principal atração é sua Estadual n? 9'6(j de'8 de abril
rias para desenvolver a indús- praia com quase 7 mil metros, de 1964, passou a Município
tria do turismo. Em função' Para -o Norte, apresenta a caril a denominação de Bal-

" disso foi criada a CITU,R praia suave curvatura e algu- neário Carnboriú. Instalou-se

(Companhia de Turismo do m\).s elevações; na parte 'sul r�-. alO�eJ9lhodo mesmoano. É
';jJEstatl>6bi:l�S'ài1t\rC'atarInà)," "�ce�e � Rio Cambori,ú,_t'p'or:��óJ'madG:'ht(;usivlmente pelo
HOS�.EDAQEM, "',' �"", ,toàa 'a' f-aix3_ marltima. Di8t�itodeBalneárioCambo-

erguem-se grande edifícios e

Afora os 25,hotéi� filiados à sucedem-se restaurantes e ba-
I

Associação dos Hotéis e Simi
lares de Balneário Camboriú,
existem cerca de uma dezena
de pequenos motéis e cerca de '

15 pensões alugando quartos,
Púà os que desejam eco

nomizar durante o seu vera

neio, gastando bem menos,

BALNEÁRI'O·CAMBORIÚ
QUINZE ANOS OE EMANCIPAÇÃO POLíTICA

M'ENSAGEM
No transcurso da efeméride que assinala o décimo quinto ano da

Emancipação Política de BALNE:ARIO CAMBORIU, temos a grata satisfa
ção de aqradecer, o apoio recebido dos nossos Governantes Estaduais,
das Autoridades Militares, Civis e Religiosas, da Egrég.ia Câmara de

Vereadores, do Comércio, da Indústria, dos Incorporadores, dos Pesca
dores e do Povo em Geral, que jamais nos faltaram com o seu estímulo e

compreensão.
Aos nossos Auxiliares de Administração, a todos os nossos Funcioná

rios, Operários e Fornecedores, agradecemos a colaboração recebida
. para que pudéssemos propugnar, pelo trabalho constante, o engrande
cimento, cada vez rnalor. do nosso BALNEARIO CAMBORIU.

Armando Cesar Ghislandi
Prefeito Municipal

Alberto Pereira
,

,;:,:;, ;'b'!3' 'PrefeHm .em.exerolcio ... t"'i' I.

","'1': 2t l . � - �h 11:� -,P': ; -i t \ (,qij'i,14')': ":,. d�'.'

Ary Garcia - Chefe de Gabinete do Sr. Prefeito
Bento Guilherme Pereira - Secretário de Finanças
Antonio Bernardes Passos - Secretário de Administraçáo
Eng.o Paulo Roberto dos Santos - secretário de Obras Públicas
Luiz Carlos Chedid - Secretário de Turismo
Lúcia Maria da Silva Nascimento - Secretária de Educação e Cultura
Dr. Hélio Carneiro - Assessor Jurídico

BALNEÁRIO CAMBORIÚ, 20 de julho de 1979.

ITAJAí ESTÁ DE PARABÉNS
A direção de Mug Loterias (Esportiva e. Federal)
acaba de proceder completa reforma em suas insta
lações deixando-as em condições de atender o

grand� público que semanalmente acorre ao local
para efetuar suas apostas.
Com este procedimento que vem a lucrar será
mesmo o-itajaiense que desde há muito tempo vem
preferindo Mug Loterias, cujas instalações estão
situadas a rua Hercílio Luz" 126, sempre com seu

costumeiro e cordial atendimento.

Rádio Difusora Itajaí sempre presente em'
todos acontecimentos.'
Uma emissora amiga de todas as horas

Pesquisa confirma
.

a audiência:
.Rádio Difusora Itajaí - 73.6
Outra 20.9
Futebol
Rádio Difusora 39.27

\
Outra 10.
Rádio Difusora � cobertura do edifício ca-

tarinense - Itajaí - SC.
'

riú.

De conformidade com a re

sol ução n? 1,' de 22 de de

zernbro de 1 '975, do Tribunal
de Justiça do Estado: o Bal
neário Camboriú passou a

sede de Comarca de 3a En

!râricia, com jurisdição sobre

os termos de Camboriú e lta-
800 metros da praia) ou ainda perna.

res.

Como opção de lazer. o tu

rista pode escolher entre pes
car' na praia das Laranjeiras,
passear de lancha por toda a

extensão da praia, uma esti

cada até a Ilha das Cabras (a

Neste dia 20 de julho de 1979, quando
todos saem as ruas para comemorar o
15.0 aniversáriode errranclpação polí
tica de BALNEARIO CAMBORIU, não
poderíamos omitir a nossa felicidade e

admiração por tão importanté data,
afinal porque também participamos do
progresso desta cidade.
E cumprimentamos 'todos aqueles

que, de uma forma ou de.outra, traba
lham paraenqrandecê-la.
LUCIENE CALÇADOS e MARCELO'S

SPORTS
de

Luiz Aquino Vieira
.

Avenida Central n.? 800 e 748 - Balneá
;
rio' Camboriú - SC

OUVIDO-. NAHIZ-GARGANTA

NÓS TAMBÉM ESTAMOS
PARTICIPANDO

POSTO BALNEÁRIO LIDA - Re
vendedor Volkswagen - através'
de sua direção e funcionários',
sente-se honrado em participar
das festividades alusivas à co

memoração .do 15.0 aniversário
de emarrcipação : política 'de
BALNEÁRIO CAMBORIÚ. Apro
veita para expressar as autorida
des e .povo deste município, os

cumprimentos pela grande data.

l

O P'ROGRESSO DE
BALNEÁRIO CAMBORIÚ

��
,� Dr. MÁRIO GENTIL COSTA ,� DR. CLAUDIO C. DE VINCENZI

III...� .• y� Dr. PAULO ARLINDO PHILI_PPI........ DR. VALDENIR JOSE DIRCKSEN

HOSPITAL DOS SERVIDORES
Hora marcada 22-5544

BARBADAS

CASA - Suite de casal, banheiro social, 2 quartos, sala de
jantar, sala de televisão, copa-cozinha.' área de serviço,

, garagem, dependênçia de empregada completa, churras-
queira, lavanderia, -,

CASA· Ótima localização - Somente 270,000,00
Lançamentos de Apto prontos - 3 quartos, sala de estar e
jantar, banheiro', copa-cozinha, área de serviço, garagem,
todo decorado a gesso, box em acrílico, massa corrida,
vista para o mar, somente 25.00Q,00 de sinal e restante
financiado pela CEF, 1 . I .

APTO - 2 quartos, salade estar e jantar, banheiro social,
copa-ceztnha, área de serviço, garagem, decorado a

gesso, box acrílico, massa corrida, somente 20.000,00 de
sinal e saldo CEF,

. LOTE - Canasvieiras bem localizado, plano e seco,

Terreno plano - seco.desócu pado, por apenas 25,000,00 de
sinal, saldo em, 12 x 5.000,00 sem juros,
TERRENO - Plano, seco, desocupado, de sinal 15.000,00
saldo em 12 x 5,000,00,

(,

ALDO BASTOl?'- Corretor de Imóveis
"ande· compra - aluga - Creci 762

Av, Atlântica, n,9 790
Fonp (0473) 66-'0627

Balneário Camboriú : SC

A NOSSA HOMENAGEM
Irmanado ascornernoraçôes do 15.° aniversário de Balneário Camboriú, congratulamo-nos com

sua comunidade e administração, reafirmando nosso propósito de participação ativano processo
de desenvolvimento do muniéípio e' no bem estar da população.

BEBIDAS ITAPEMA LTDÀ
Comércio de Bebidas
Distribuidor Pepsi Cola

Matriz: Rua Chapecó s/n - Meia
Praia - Itapema.

Filial: Rwa 100, n.o 141
Balneário Camboriú - SC

DEKORVALE

Ind, Com. Repres, Lida
Paviflex - Carpet . Papéis de parede

Forro de gesso. '

Rua 301 n.o 101 - Fone 66-0348
Balneário Camboriú - SC

projetos de Engenharia Civil e
Construções Ltda.

Avenida Brasil n.O 831
Fone 66-0953

Balneário CambCírlú - SC

ALPHA INCORPORAÇÕES E

CAMBORIÚ PALACE HOTEL CONSTRUÇÕES LTDA..

RESTAURANTE E LANCHONETE
SAN REMO

"

Avenida Brasil, n.o 571 Rua José Bonifácio Malburg,
Iilalneário Camboriú - SC n,o 497'

Itajaí - SC

Serviço a Ia carte - peixes ,

camaróes - lanches - churrascos
bebidas, \

Av, Atlântica, 271 • fone 66-0575
Balneário Camboriú - SC

PECON
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AV. RIO BRANCO, 7e
FONE: 22·9077 - 22.1392

I
, ,

I
PASSAT LS , : OK
FORD LANDAU 79
FIAT L 77
MP LAFER 77
DODGE POLARA : 78
:MOTO HONDA .: ,

.. 74

NÃO FECHAMOS P/ALMOÇO

�,�"
.

VEíCULOS SoA.

-_ Av. Ivo Silveira, 999
Fones 44 1633 - 44-1223I

(�----------------�------------
Chevette especial marrom '............ 1977
Chevette Luxo branco : . . . . . . . . . . . .. 1976

, Chevette luxo amarelo , , 1976
Chevette especial bege : ' 1976
Chevette especial vermelho. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1975
Chevette especial azul " 1974
Alfa Romeu vermelho 1976
Brasília Bege 1976
Brasília Branca. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1977
Variant azul .. : �976
Dodge 1800

" 1976
Passat AzLiI 1976
VW 1300 Luxo bege " 1978
Ford Maverick cupê branco ' 1976
Ford Maverick branco cupê : 1978
Corcel Luxo cupê branco 1974
Galaxle Landau branco c/ar condic 1974
Gálaxie 500 branco '

1975
Veraneio SL c/ar cond. bege '1974
Caminhão basculante , , � , " 1976

CONCESSIONARI04D,!
(.,-----------------�

,

,
I �

,

I

·i
'I
I
I
\ ,

I
,

I
I

I

,

I
I
I"
I
I

A •

IIt:Vt:Nllt:UOR AUTORIZAIIO�'
R'Ja Gaspar Outra 90
E! treito - F polis
Fone: 44-0522

Adquira seu

Volkswagen ou

moto Yamaha

o! _.f_ -. I

em

�6 meses,. "

; ,sEM/,ENTR,ADA ' " ,-L".

pelo
Consórcio de

Amauri Veículos

'tI j,

CICLOMOTOR MONARK

,

,
,
,

, I
"

I
I
,
,

À Vista Cr$ 17.250,00

JOlA POSTO LTOA
Concessionário Autorizado MONARK

Av. Mauro Ramos, 191 Fone 22-0592 Fpolis

DODGE
Vendo um SE-CHARGER 1975, branco c/vinil, equipado,
ótimo estado - Aceito Volks em troca. Tratar rua Felipe
Schmidt, 106/502

BAR'CO À VELA
Vende-se 01 snipe Estanque, excelente estado c/2

joqos de vela (1 novo), Cr$ 60.000,00 - Tratar fone:
22-2179

,

,
,
,
J
,
,
,

I

:,1 �

I----�
I
I,
I

Volks 15000-72. Cr$ 38.000,00. Tratar fone:
33-1768 ,

VENDE-SE

TELEFONE
Troca-se "22" por "44" - Tratar pelo fone: 22-
6904 '

TELEFONES
COMPRO - VENDp E �LUGO
Prefixo; 22-33-44-66 e 42.

Instalação Imediata,
Tratar fone: 22-9290 e 22-3903.

,

Ir-------------------------------�
I
I �

TELEFONES PREFIXO "22"
I

Vendo tronco (PABX) - Cr$ 42.000,00
Vendo Comercial - Cr$ 40.000,00
Tratar: fone: 33-8351 ou 33-8228.

Belina Branca 1.6 LDO .OK Corcel Div. Cores 1.6
Chevette Cinza Prata SL79 LDO , ", OK
VolksAmarelo Tropical L 79 Chevette Ouro Met. SL .79

,
Passat Bege LS . , , ... , .78 Fiat Verde Sicllia 147 L .79

,F.1o.O 4M4C. Luxo.", .. 77 Volks 1300. branco ... ,:77
Volks 1300. Beqe ." .. , .70 Ford LTD Vermelho., .. 74
Onde atendemos aos sábados à tarde e aos domingos
pela manhã. Sua preferência enobrece nosso trabalho,
Rua Heitor Blum 242 - Estreito - Tel: 44-4990

[( �lSfJElIRA MAR']
COMERCI.Al BEIRA MAR VEICUlas E REPRESENTAções' LTDA.

Av. Rubens de Arruda Ramos n,O 210 (Beira Mar Norte)
Fones: 22-5757 - 22-9344 - 22-9944

Corcel II LDO 5 marchas Ok Branco , '"" ,,1979
Ford Galaxie LTD (equipado)' ,." .. " 1977
Ford CC'rr.p.1 LDO Verde Metálico,., ,.", ,: ,1976
Ford Corcel Belina Ouro Metálico .. ", " .. , .. , .1975'
Chevette GP (equipado) prata ", .. ,." 1976
Volkswagen 130.0 L azul .. , , " " .. 1976
Passat L branco .. , , , .. , .. , . , , , 1975
Chevette branco e vinho. , .. , , , .. , 1975
Ford LTD Landau azul c/ar.", , "", .' .. 1974
Ford LTD prata (equipado) ""., " " ,1973
Dodge 1800 branco ... , .... ", , .. ,.,." .. , , .1974

COMPRA - VENDE - TROCA - FINANCIA

LIVRARIA E
PAPELARIA BAMBINA LTDA

Artigos escolares pelo melhor preço da
cidade.

PREÇOS DE INAUGURAÇÃO
Material de expediente para escritório e

toda linha de formulários padronizados.
Brinquedo e material para pintura de telas
e tecidos
EM CADA COMPRA GANHE UM PRE

SENTE
Rua Deodoro nO 35, loja 16-Galeria Manoel
Maia ao lado da Feccaqro.

ALUGA E VENDE
FONE 223537
CRECI n.O 58

,ALUGA
1) Apto Baía Norte c/,3 qtos (1 suíte), living, sala de.
jantar, lavabo, BWC cozinha, área de serviço, sacada,
garagem - 19.000,00,

•

•

2) Sala comercial - Rua Deodoro Vista p/a Baía Sul -
'

3,200,00.
.

3) Sala Edf. Des. Antero F. de Assis - 50,98m2 - 5,000,00
4) Casa fins comerciais - Rua Frei Caneca, 7 peças -

6.000,00. I

5) Loja Rio Branco - 288m2 c/1 escritório, 1 BWC -

,

35,000,00
VENDE

1) Terreno Morro do Stodiéck - 324m2 - excelente vista
'

para a Baía Norte - 324,000.,00
2) Tebr:r:�n,<? t:1�rl?Jflg(:,S!gd:�ck - 420m2 - 420,000,00 a
com mar. .

."', 'f'I':'3) Terreno Praia Mole 7,50m x 600 - 1.050m2 - frente.
pra o mar até a estrada prlneipa!- 480.000,00 - 50% no
ato e saldo a combinar.
Excelente Apto Centro - 175m2 ci3 qtos (1 suite), living,'
copa-cozinha, área de serviço, dep. de empregada,
BWC, garagem, sacada, OBS.: Armários embutidos, 1
estante, 'cortinas, carpet, ar condicionado, cozinha
completa - Cr$ 1.856.805,00 Fin, 756.805,70,

5) Apto Alm. Lamego - c/ 3 qtos, living, cozinha, dep.
empregada, área de serviço, garagem p/2 carros, car- .

pet, armários embutidos, Cr$ 1.026.500,00 Fin
556,500,00.

'C/2 suítes, 2 dormitórios, sala de estar,
sala de jantar, área de serviço, dep. em
pregada, banheiro social, sauna, sala de

repouso, terraço de 130m2, aquecimento
central: garagem" área 330m2. Preço
1.700.000,00 - Tratar fone: 44-0036

\

VENDE-SE
UM PALACETE O KM

,
'

VENDO
Apto c/2 quartos, sala, cozinha, dep. empre
gada e garagem, no ed. Daniela. Preço:
850.000,00 - Um lote no Jardim Morumbi
(morro da Cruz) c/516m2. Preço: 350.000,00 -

Podendo entrar na transação um carro ou ter
reno de menor valor. Tratar pelo fone 22-2418-
CRECI211

Casa de madeira c/3 quartos, sala, cozinha,
WC, c/porão de alvenaria habitável a ser con
cluída. Situada à travo Getúlio Vargas n.? 221
São José - Tratar pelo fone: 22-1,353

VENDE-SE
POR 230.000,00

VENDE-SE
LOTE PRAIA DO SONHO

360m2, frente na praia, Preço: 50.000,ao - Tratar fone:
22-0943

ALUGA-SE
Casa mista, à Serv, José Maria da Luz, 9, José Mendes, c/4
quartos, sala, cozinha, banheiro e área coberta. Preço Cr$
4.000,00. Tratar fone: 22-7515

BARBADA
Alugo apto central de 1 quarto o/área de serviço.
Preço: Cr$ 4.500,00. Tratar tone: 22-0085,

'FERRENOS

Santa Mónica, lotes c/360m2, a partir de Cr$ 300.000,00.
Flor da Ilha. Conj. Santa Mónica, lotes financ. a partir de
Cr$ 232,000. ,00 c/metragem 364m2 à 465m2.
Tratar fone 22-0<155 ramal 80.1 e 44-2259 a noite - Creci
0463.

\
No centro, sala acarpetada, c/ar condicionado, aberturas
de alumínio, BVJC, box acrílico, cozinha, armário fórmica
interfone, portaria. Condições Cr$ 100.000.,00, Cr$
250.000,00 fi nanc. CEF. Tratar 22-0455 ramal801 e 44-2259
a noite, Creci 0463.

KITINETE

VENDO BARBADA
Casa de madeira c/120m2, c/2 garagem, 3 quartos,
BWC, sala, copa e cozinha. Terreno c1750m2, todo
murado, local em frente ao Rodeio Criolo - Preço
Cr$ 250,000,00 - Tratar fone: ,22-8993

VENDE-SE APTO CENTRO

Av. Mauro Ramos n.O 210 - Ed.ltajubá - bloco A3 - apto 42, à
150m ]ia rodoviária, c/3 quartos, armários embutidos e

garagem, Tratar fone 22-5983 período da .manhã e noite

33-163tL� tarde fone 33-1533 c/Sr. Coutinho.

APTO BOM ABRIGO - DIRETO

OK 79,20m2 - Conj. Ilha do Sol - 2 dormitórios, banheiro,
sala, área de serviço, cozinha, carpet, alumínio, garagem
privativa. Praia, churrasqueiras, salão de festas, piscina,
ancoradouro, área verde, play-qround. Poupança
118.000,00 - Transf. Financiamento. Fone: (0482) 45-157
Zelia.

'

'ALUGA-SE LOJA

Na Av. Ri0 Branco com 288,00m2 de vão livre. Tratar
pelo tel. 22-5381 - Hor. comercial.

PONTO COMERCIAL'
VENDE-SE

No Estreito (Canto) terreno medindo 15,50 de frente à
rua CeI. Pedro Demoro nO 1711 e fundos na mesma me

tragem à rua Tereza Cristina, com 1 loja comercial e

duas casas, Ótimo preço. Tratar com Oliver fone 44,3045.

TERRENO

Vende-se um terreno com 160m de frente por 1.400m, de
fundo. Água própria encanada, chácara de laranja. Próprio
para agricultura e criação de gado. A 40 mino do centro.
Tratar: pelo fone: 44-4063 - período da manhã,

APTO VENDE-SE
Ed. Jaime Linhares - 2.0 andar, contendo living
arnpto.acarpetado, 2 quartos c/carpet, cozinha, ba
nheiro e dep. empregada, Preço 800,000,00, po
dendo financiar - Tratar fone 22-4018.

Vendo apto ed. Abel Capela, c/sala, 2 quartos, banheiro
social, cozinha, área de serviço, dep. completa emp. e

g.aragem. Preço Cr$ 630,000,00 à combinar. Aceita-se pro
posta. Tratar fone 22-7282.

APTO COQUEIROS

VENDE-SE CASA DE PRAIA
Toda mobiliada, local praia de Fora, Área 1,900 m2 c/ praia
particular. Aceita-se troca, Tratar fone: 44-0036

tERRENO 730 M2
Esquina, rua geral e descida, Situada na Praia da Tapera,
c/luz e ponto de Ôuibus, Em frente ao Bar Taperào.
Tratar na Casa do Fogão à rua Alvaro de Carvalho-27-
FpoMs

VENDE-SE

Um terreno c/360m2 em Barreiros. Cr$
4.500,00. Tratar pelo fone 44-5071.

Próximo Super Mercado Comper, 2 quartos e de
mais dep. Tratar fone 22-3638, nos finais de semana,

VENDE-SE APTO JARDIM ATLÂNTICO

APARTAMENTO CENTRAL
ALUGA-SE - Ótimo apartamento à R, João Pinto n.? 35 - 1.0 andar,
c/amplo liying, 3 quartos, quarto de empreg, completo e demais

"

dependências, Sintecado. Aluguel: 7,200,00. Tratar R, Pres. Cou
tinho, 56, tel. 22-2263 pu Casa Oriental, tel.: 22-3493.

TERRENO COQUEIROS
Terreno situado à rua Senador Milton Campos, c/2fm de
frente por. 21 'rn de fundos, no alto c/excelente vista pano
râmica, T>ratar fone: 22-1319 - Creci 214.

VENDE-SE
LOTE BR-101 SER(RARIA

360m2 distante 400m do asfalto, Preço 30.000,00 à vista,
Tratar fone: 22-0943.

APTO NO CENTRO
Vende-se apto situado à rua Anita Garibaldi, c/2 quartos,
sala, cozinha, banheiro, dep. empregada e garagem. Tratar
fone: 22-1319 - Creci 214.

CHEFE DIV. DE SELEÇÃO
E TREINAMENTOS

Deverá agilizar constante recrutamento,
,

seleção e treinamentos de pessoal. Orga
nizar arquivo de Informações Cadastrais
de candidatos e/ou empregados da em

presa, bem como de estruturar CIPA e a

Divisão de Cursos e Treinamentos, indis
pensável possuir curso de Supervisor de
Segurança e Higiene no Trabalho, alguma
experiência em recrutamento e treina
mento de pessoal, e de preferência ser ofi
ciai militar.

ONDREf>SB
Av. Hercílio Luz, 15 - fone 22-7482

EMPREGO
Porteiro de hotel e empregada doméstica. Tra
tar fone: 44-0369

OFERECEMOS EMPREGO
Selecionamos no interior e colocamos em Fpolis as me
lhores empregadas domésticas, Tratar rua Tenente Sil
veira 35 - 5.0 andar - con]. 506 - Fone: 22-3360.

OPORTUNIDADE

Arquivo de aço, máquina de escrever, escrivani
nhas, cadeiras, tudo e/pouco uso, conservados.
Motivo transferência. Ver e tratar na Setel - Rua
Anita Garibaldi - 32 - loja 15, Galeria do Ed. Dona
Isabel.

COMPRAMOS

Papel, papelão, revistas e jornais. GOMES
COMÉRCIO DE PAPEL EPAPELÃO LTOA.
Av. Castro Alves, 12 - Fone: 44-3965 - Cam
pinas - São José.

LEVANTAMENTOS TOPOGRÁFICOS
Demarcação de divisas - loteamentos - locáção de obras -

controle de terraplanagem. Solicite nosso orçamento. Rua
Felipe Schrnidt, n.? 21 - Telefone: 22-7093.

ORAÇÃO AO ESPíRITO SANTO

Espírito �a!ltp, Y,QCIl. !:juê,(!)e esclarece tudo, que ilumina os cami
nhos para que eu atinja ° meu ideal, você que me dá o dom divino
de perdoar e esquecer o mal que me fazem', e que todos os instan
tes de minha vida está comigo, eu quero neste curto diálogo

,

agradeced-Ihe portudo e confirmar mais uma vez que nunca quero
me separar de você, Por maior que seja a ilusão material não será o

mínimoda vontade que sinto de uma dia estar com você e todos os
meus irmãos na glória perpétua.
Obriqado. mais uma vez. (A pessoa deverá fazer esta oração 3 dias
seguidos, sem fazer o pedido. Dentro de 3 dias, será alcançada a

graça, por mais difleil que seja),
Por várias graças alcançadas, L.S,F,

DECLARAÇÃO
O Sr. ELOI ANTONIO PERUCHI declara que
perdeu uma pasta leva tudo, contendo os se

guintes documentos: Carteira de Identidade,
Carteira Profissional, Identificação do IBGE,
Talão de Cheques do Besc, Ag. Criciúma.
Quem encontrar favor entregar na Delegacia
do I BGE, a Rua João Pi nto, 12, com o assis
tente social, Antonio, que será gratificado.

J

Florianópolis, 19/7/79

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, CIC 1834060'17/

68, Carteira Funcional da RFFSA, Carteira da Faculdade de Enge
nharia Souza Marques, pertencentes aoSr. Julio Cesar de Oliveira
Baptista,

I

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os seguintes documentos: Certificado de pro
priedade, e seguro de veículo de marca Ford Corcel, chassi LB4-
BMS, ano 1972, cor azul, placa AB-1963, pertencente ao Sr. Jair
Tomaz Raimundo, residente-Florianópolis,

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviadas as carteiras de identidade de estrangeiros dos
chilenos Marcia Victoria Alvares Peralta, de número 1,692.070, e de
Francisco Javiero tylunoz Alvarez, número 1.692,071, informações.
para o fone 22-2733, em Joinville.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida umà carteira de identidade mo

delo, 19, pertencente a Willy Domdei

DOCUMENTO PERDIDO
Foi,perdida a Carteira de Estudante da UFSC - n.? 751 0450,
pertencente a Rosângela Silveira, estudante do Curso de
Ciência Contábeis.

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida uma carteira CREA de n.? 1319-0,
pertencente a LETO MOMM.

I

DECLARAÇÃO
Declaro para os devidos fins, que foi extraviado o Certificado de

Registro de Veículo n,oB 11649, da Camioneta Toyota Bandeirante,
ano de fabricação 1971, cor Azul, Chassis N.o OJ-11BB4, 04 Cil, 78
HP, Placas N,o PZ0401, de propriedade de ITO PAULO JUNGES,
ficando o referido documento sem nenhuma validade,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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OESTADO .�� Fpolis, 20/ 07/ 7�

Dentro de sua vasta pro
gramação para cursos de
aperfeiçoamento para
este ano, a PRESTO

�ABOR LTOA, iniciou na

semana passada, no seu

CENTRO DE TREINA
MENTO PROFISSIONA
LIZANTE à rua Felipe
Schmidt, 25 8.° andar
(cobertura) -Edifício Za
hia, mais um curso de Se
cretariado com 25 parti
cipantes.

O Curso terá a duração de
120. horas aula, cons

tando de Português Bá
sico e Redação, Matemá
tica Comercial, Relações
Humanas, Etiqueta So
cial, Legislação Aplicada,
Ética Profissional, Téc
nica de Secretariado,

Técnica de Arquivamento
e Administração de Pes
soal. Participam deste
curso de aperfeiçoa-

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇÚES
DECISÓES DA PRIMEIRA CÂMARA CRIMINAL em

17.0.7.79
HABEA8-CORPUS

N.o 6.127 - PiÇARRAS - Impte. e Pacte. Merisvaldo
Elias do Nascimento - ReI. Des. Marcílio Medeiros -

Denegaram a ordem. Unânime.
N.O 6115 - CAPITAL - Impte. Dr. João Constantino

Filho. Pacte, Paulo José Mallmann - ReI. Des. Trom
powsky Taulois - Concederam a ordem para sustar o
mandado de prisão expedido contra o paciente. Unâ
nime.

N. ° 6.122 - CU�ITIBANOS - Impte. Dr. Osny Bitten
court Batista. Pacte. Reginaldo Silveira Pires - ReI. Des.
Trompowsky Taulois ,- Denegaram a ordem. Unânime.

N.o 6.123 - BALNEARIO CAMBORIU - Impte. Dr. Eu
gênio Wilfredo Currlln. Pactes. Cesare Maria Barontini
e Maria'lvete K. Barontini - ReI. Des. Rid Silva - Conce
deram a ordem para anular o processo a partir da
denúncia, inclusive, determinando a remessa dos
autos à Justiça crlrninal de Curitiba. Unânime.

'APELAÇOES CRIMINAIS
N.o 15.343 -SÃO JOAO BATISTA-Apte. a Justiça,por

seu Promotor. Apdo. Silvestre Manoel Mariano,- ReI.
Des. Marcllío Medeiros - Deram provimento ao recurso
para mandar o réu a novo julgamento. Unânime.

N.o 15.329 - CHAPECÓ - Apte. Benor Fagandes.
Apda. a Justiça, por seu Promotor - ReI. Des. Trem
powsky Taulois - Deram provimento para absolver o
réu. Unânime.'

•

N.o 15.382.- CAPITAL'- Apte .. Olavo, Brites. Apda. a

Justiça, por seu Promotor. - ReI. Des. Marcílio Medei
ros - Deram provimento ao recurso para reduzir a pena
para 6 meses de reclusão, mantida no mais e sentença
recorrida. Unânime. '

N.O 15.146 - CAPINZAL- Apte. Clari Rosa Dos Santos.
Apda. a Justiça, por seu Promotor - ReI. Des. Trom
powsky Taulois - Deram provimento, em parte, para
fixar a pena em 3 meses de detenção, cancelando e

modificando as condições do sur$is. Unânime.
N.O 15.359 - CAPITAL - Apte. Carlos Berto de Souza.

Apda. a Justiça, por seu promotor - ReI. Des. Trom
pqwsky Taulois - Negaram provimento. Unânime ..

N.O 15.323 - CAPITAL - Apte. Paulo José Ferreira.
Apda. a Justiça, por seu Promotor - ReI. Des. Rid Silva
Rejeitaram a preliminar argüida pela Procuradoria
Geral do Estado e quanto ao mérito, reduzi ram a pena a
1 ano e 9 meses de reclusão, decretando-se a extinção
da punibilidade pela prescrição da ação, nos termosda
súmula 146 .. Unânime.

RECURSOS CRIMINAIS
N.O 6.998(_� Jl;AJQr>�.hIS.� R_�.rte. ,M.air Rosário de

OliveiraAlve.s.�:e:eali,.§ :ruS!i'ç�.'!j-p:€Jr\S�u��romotor - Rel.�
Des. Trompowsky Taulois - De acordo com o parecer,
oral do Dr. Procurador do Estado, homologaram o pe-
dido de desistência. Unânime. '

N.O 7.0.13 - BALNEÁRIO CAMBORI,Ú - Hecte. Agnes
Maria Van de Cas Teele. Recda .. a Justiça, por seu Pro
motor - ReI. Des. Rid Silva - Negaram provimento. Unâ
nime.

menta para secretárias,
representantes da FU
CAT, CODISC, FE
COAGRO, DISTRIBUI
DORA JOSEPH, CON
SULTAG, e outras candi
datas,

.'

Como empresa atuante
na área de Recursos Hu
manos, a PRESTO
LABOR LTOA, além de

qualificar a mão-de-obra
com seusinúmeros cursos

de aperfeiçoamento, faz a

necessária locação desta
mesma mão-de-obra, .em
empresas locais, em vá
rios cargos e níveis sala
riais, tais como: datilógra
fas (máquina elétricas),
secretárias, recepcíonts
tas, auxjliar de escritório,
auxiliar administrativo, te
lefonistas, serventes, au
xiliar de contabilidade,
desenhistas, office-boy e

outras.

" TRIBUNAL DE JUSTiÇA

DECISÕES DA TERCEIRA
CÃMARA CIVIL em 17.0.7.79

APE�AÇÕES CíVEIS
N.O 14.0.78 - ITAJAI - Aptes. João de Oliveira e sua

mu Iher. Apda. Freya Gressa- ReI. Des. CerqueiraCintra
- Conheceram da apelação para anular a sentença em

reexame. Unânime.
.

N° 13.286 - LAGES - Apte. Alexandre Kracik Rosa.
Apdos. Centrais Elétricas de Santa Catarina SIA - CE
LESC e o Representante do Ministério Público - ReI.
Des. Nauro Collaço - Negaram provimento ao recurso.

Unânime.
N.O 13.371 - MAFRA -Aptes, Osvaldo Langer e outros.

Apda. Associação dos Fiscais da Fazenda ao Estado de
Santa Catarina - AFF,ESC - ReI. Des. Nauro Collaço -

Não conheceram do recurso. Unânime.
N.O 13.565 - XANXERÊ - Aptes. 'Severino Atílio Ors

sato e sua mulher. Apdos. Osvaldo Alfredo Sbettka e o

Cu radar de Ausentes - Rei. Des. Nau ro Collaço - Deram
provimento. Unânime.

N.O 13.622 - RIO DO SUL - Apte. Angelo Roberto
Nasatto. Apdo. Airton de Oliveira - ReI. Des. Nauro
Collaço - Negaram provimento ao apelo para confirmar
a sentença de 1.° qrau. Unânime.

N.o 13.776 - CONCORDIA - Apte. Darcy Biazus. Apdo.
ligo Meyring - ReI. Des. Nauro Collaço - Deram provi-
mento para dar procedência à ação. Unânime.

'

N.o 14.0.82 - MAFRA - Apte. Mirna M. Motta. Apdo. 'o
Banco Itaú SIA - ReI. Des. Aloysio Gonçalves - Negaram
provimento. Unânime; Acórdão publicado na sessão.

N.o 14.50.0. - ITAJAI - Apte. Telecomunicações de
Santa Catarina SIA - TELESG. Apda. a Prefeitura Muni
cipal de Itajaí - ReI. Des. Cerqueira Cintra - Converte

_

ram o julgamento em diligência. Unânime. Acórdão
publicado na sassáo.

'

CHURRASCARIA ATALlBA
.

(Junto a Expoville)
O ESPETO EXAGERADO

Ao Som de Música ao Vivo
de 3.as a 6.as feiras

Atende Banquetes e Casamentos

Fone 22-4633

JOINVILL� - SC

N.O 11.70.7 - SOMBRIO - Aptes. Natália Vignali e sua
mulher. Apdos. Natalia Schlain e sua mulher - ReI. Des.
Reynaldo Alves - Deram provimento. Unânime.

N.o 12.918 - CAPITAL - Apte. Delorme Fortkamp.
Apdo. João Vieira - ReI. Des. Reynaldo Alves - Negaram
provimento. Unânime ..

N.o 13,584 - CURITIBANOS - Autos remetidos: Juízo
de Direito da Segunda Vara da comarca - Apte. I.C. da
Costa. Apda. a Fazenda Pública Estadual - ReI. Des.
Reynaldo Alves: Deram provimento. Unânime. '

N.o 13.70.2 - SAO JOSE - Apte. Frida Schweitzer Kret
zero Apdo. Sul Brasileiro, Crédito, Financiamento e In
vestimento SIA - ReI. Des. Reynaldo Alves - Proveram

parcialmente o apelo para anular o processo a partir de
folhas 25. Unânime.

N.O 13.873 - CAPITAL - Apte. Osvaldo José Ouriques.
Apdo. Antônio Santos de Miranda - ReI. Des. Reynaldo
Alves - Negaram provimento para confirmar a decisão

apelada. Unânime. '

N.o 13.820. - IBIRAMA - Apte. Leonardo Wojzcazk.
Apdo. Irineo Migliorini - ReI. Des. Reynaldo 'Alves -

Negaram provimento para confirmar a decisão de pri-
meiro grau. Unânime. .

.

N.o 13.970. - BLUMENAU - Aptes. Vilmar José Gorges
e Willibalde Gorges. Apdo. Haphae! Cerbani - ReI. Des.

Reynaldo Alves - De conformidade com a douta Procu
radoria Geral do Estado, conheceram do recurso e

negaram-lhe provimento. Unânime.
N.o 13.984 -ITAJAI - Apte. Acácio Cristóvão Pereira.

Apda. Ladi Giacomini - ReI. Des. R'eynaldo Alves -

Deram provimento para anular o processo a partir da
citação. Unânime. , ,

N.o 14.0.91 - BALNEARIO CAMBORIU - Apte. Salésio
Francisco dos Passos. Apda. Construtora Sutelpa SIA
ReI. Des. Reynaldo Alves - Negaram provimento. Unâ
nime.
N.o 14.384 - JOINVILLE - Apte.lkemeri SIA -Indústria

e Comércio de Máquinas. Apdo. Theo Bub - ReI. des.
Reynaldo Alves - Não conheceram do recurso .. Unâ-
nime.

.

N.o 14.446 -ITAJAí,- Aptes. Michael Alexandre Waldy
e sua mulher. Apdos. José Edú Pereira e Jussara Prín-,
cipe Pereira - HeI. Des. Reynaldo Alves - Deram provi
mento. Unânime.

N.O 13.858 - CANOINHAS - Apte. Natalia Pereira dos
Santos. Apdo. Adeodato G. Pereira e sua mulher - ReI.
Des. Nauro Collaço - Negaram provimento. Unânime.

N.O 13.939 - PALMITOS - Apte. Celesto Furlanetto.

Apda. a Fazenda Estadual - ReI. Des. Nauro Collaço -

Negaram provimento. Unânime.
N° 14.0.34 -SOMBRIO -Aptes. SheunMing Ling e sua

mulher. Apdo. o Estado de Santa Catarina - REiI. Des.
Naúro Collaço - Ahülaram o processo a partir da cita-

/ç!ãó'. Ur1ânline. ',,::';,
..

.

-
, ...

,,,_

)

N.o 14.217 - BLUMENAU - Autos remetidos: Juízo de
Direito da 3.a Vara Ctvel da comarca - Apte. Centrais
Elétricas de Santa Catarina S/A. Apda. Terezinha
Bachmann e outras - ReI. Des. Nauro Collaço. - Confir
maram a sentença em reexame. Unânime.

N.O 14.287 - SÃO BENTO DO SUL - Apte. Rádio e

Televisão Iguaçu SIA. Apda. Indústria E. Walter Z ulauf
Ltda. - Rei. Dés. Nauro Collaço - Negaram provimento.
Unânime. _"

N.O - 14.299 - SOMBRIO - Apte. Transportes Valadares
Ltda. Apda. a Fazenda do Estado de Santa Catarina - ReI.
Oes. Nauro Collaço - Negaram provimento. Unânime.

N.O 14.319 - BRUSQUE - Apte.1 nstituto Beneficente e

Educacional Vicente Palloti. Apdà. Mineração Indús
tria e Comércio Itajaí Mirim Ltda, - ReI. Des. Nauro
Collaço - Negaram provimento. Unânime.

N. 14.371 - CAPITAL - Apte. Darcy Arantes Mattos.
Apda. Patrícia Medeiros, representada por sua mãe
Edezia de Souza Medeiros" ReI. Des. Nauro Collaço -

Negaram provimento. Unânime.
APELAÇAO CIVEL

(MANDADO DE SEGURANÇA) ,

N.O 1.572 - JOINVILLE - Autos remetidos: Juízo de
Direito da 1 a Vara Cível da comarca - Impte. Gráfica
Manchester,-Comércio e Indústria Ltda. Impdo. o Ins

petorRegional de Fiscalização com sede em Joinville -
.

ReI. Des. Nauro Collaço - Confirmaram a sentença em

reexame. Unânime.
AGRAVOS DE INSTRUMENTO

N.O 1.397 - SANTA CEcíLIA - Agrtes. Cornbustlvels
Santa Cecília Ltda. e outros. Agrda. Companhia Atlan
tic de Petróleo - ReI. Oes. Reynaldo Alves - Não conhe
ceram do recurso e determinaram a remessa dos autos
à Segunda Câmara Civil, por prevenção. Unânime.
Acórdão publicado na sessão. .

.

N.O 1.326 - CURITIBANOS - Agrte. EMPARGO - Em
presa de Parquê e Goma- Laca. Agrda. Cidráulica -

Indústria e Montagens Mecânicas Ltda. - ReI. Des. Col
laço - Negaram provimento ao agravo. Unânime.

N,O 1.298 - LAGES - Agrte. TV Coligadas de Santa
Catarina S/A. Aqrdos. Wilson Luiz de Freitas Melro e

sua mulher - ReI. Oes. Cerqueira.Cintra - Conheceram
do agravo em parte para dar provimento à alegada
ínternpesnvtdaoe da excecào de incompetência e nega
ram a relativa à procedência desta. Unânime. Acórdão
publicado na sessão.

N,o 1.378 - XAXIM - Agrtes. Jorge Barthier de Almeida
e sua mulher. Agrdo. Jorge Berthier de Almeida Neto
ReI. Des. Cerqueira Cintra - Julgaram prejudicado o

agravo por perda de objeto. Unânime. Acórdão publi
cado na sessão.

N.o 1.394 - BOM RETIRO - Agrte ..Marta L. de Souza.
Agrdo. Gilberto Beppler - ReI. Oes. Cerqueira Cintra
Deram provimento. Unânime. Acórdão publicado na

sessão. ,

* * *

Diomicio Freltaa

* * *

Rosani lopes Matos, um brota bonito da sociedade de Criciúma.

o Secretário e Sra. Egidio
Martorano Neto, Conse
lheiro e Sra. Dib Cherem e

o Vereador e Sra. Michel

Curi, Jacy Oliviira e Sra.,
Milton Digiacomo da

Silva, foram homenagea
dos com um jantar, na re

sidência do casal Luzia e

Alexandre Salum. Du
rante o jantar enquanto as

elegantes Sras. comenta

vam sobre a arrojada
moda, os cavalheiros dis
.cutiam a excelente admi

nistração do atual Go-
verno.

* * *

.o Dr. Deodoro Lopes
Vieira, foi visto visitando a

Otica Scussel, onde adqui
riu óculos do mais recente

lançamento nos grandes
centros do mundo.

* *. *

Viajou para Brasília onde
é hóspede da Sra. Doris
Ramos Gomes, o Senador
Celso Ramos. '

* * *

Nossos votos de pronto res

tabelecimento a Sra. Tania
que já a alguns dia�
encontra-se no hospital das
Servidores Públicos sob

cuidados médicos.
* * *

, ,'1" "

No restà'il'fante"ao Tribu
nal de Contas do Estado, o

. Dr. José Carlos Pacheco,
recebeu um grupo de ami

gos para homenageá-los
com um gostoso carreteiro.
Entre os convidados esta

vam José Caruso Mac Do

nald, Deodoro L. Vieira,
Sidney P'ach�co, Ermelino
Largura.

* * *

Quem aniversariou na úl
tim.a semana, foi a elegante·
Dra. Lea Schmidt da
Nova. O casal este ano não

reuniu convidados, almo
çou no FLOPH, em com

panhia de seus filhos.

Para participar do Con-

Jaime Sprícigo
Diretor

gresso Nacional de Orto

pedia encontra-se em Sõo
Paulo noHilton PalaceHa

tei, o elegante casal de
nossa sociedade Lúcia e

Luiz Fernando Di Vin
cenzi.

* * *

Numapromoção da Livra
ria Lunardelli, está sendo
realizada em nçssa cidade
a "4a Semanada Sebo". Lá

poderão ser encontrados
.

raros livros de 'renomados
escritores brasileiros.

* * .*

Em rodas sociais da capi
tal é ainda assunto, o espe
tacular shoui de Roberto
Carlos no Ginásio de .p;s;,
.i»r« ãg,�tiiJr§io:,�qzt.fri�� í
. nense. (J que meus enca�-
tau aos 'que lá estiveram foi
a maneira simples e simpá
tica como se comunicou o

cantor com o enorme pú
blico, levado pela promo

ção da BRUSATUR.
* * *

Já se encontra nos Estados

Unidos; onde visitará

Washington, Nova Yorh,
Miami e também Disney
ioorld, Guilherme da Silva
Grillo, numa viagem com

roteiro elaborado pela Tu
rismo Holzmann.

* * *

Vem recebendo elogios
pela implantação da TV
Eldorado em Criciúma,

mais uma iniciativa em

.
sua rede empresarial, o que
vem dando maior pro

gresso a Capital do Car
vão, o empresário Diomicio
Freitas, um nome na in •.

dústria e política de Santa
Catarina.

* * *

Ontem a Associação Cata
rinense de Engenheiros,
em sua sede social, fez lan
çamento de seu jornal, du-,
rante um coquetel que con
tou com apresença de asso
ciados e gente da Imprensa
da Capital.

* * *

IngeborgFridrich, está ex

pondo �ua ,pr/e . �o pr(,
ciúma Ciub�:A:sàl4nicta.JtÃ:
de abertur�···�i�"��RPSjÇ'aô;:
teve como madrinhas as

Sras. Dizelda C. Benedt,
Ieda daR. Góes,ZairaMa
chado Gomes, LéliaMattos
Ribeiro, 'Maria Alice F.

Correa, Nogareti L. da

Rocha, Sonia Burigo,
Zélia Angélica Balsini e

Zulma B. Gaidzinski.
* * *

Quem está chegando ao

Brasil de uma viagem a

Honolulu, onde participou
de importante convenção
do Clube Soroptimista, é a
Sra. Adelzunde de Car

valho, Governadora do
Clube Soroptimista na

América do Sul.

luzia e Aléxa�dre' Salum

Amanhã associados do
Clube Doze de Setembro,
estarão reunidos -na. boate
de sua sede' social para
mais uma movimentada
noite com boa música e

shaw.
* * *

Procedente de São Paulo
está chegando hoje a nossa (,
cidade o engenheiro José

Henrique Damiani. Logo
mais o conceituado enge
nheiro catarinense radi
cado em São Paulo, será

homenageado com umjan-
tal' na residência do ele

gante casal Alicinha e

Osni Damiani.
* * *

Quem está chegando de
uma viagem. a Buenos Ai

res, o elegante casal José
Murilo Serra Costa.

* *.*

Em sua residência a 'Sra.
Zilma Seara homenageou
com um almoço, o caSal
Regina eSearaJunior, que
estão chegando de uma

temporada nos Estados
Unidos.

* * *

A Comissão Especial de

Licitação do Governo. do
Estado, designçdapelo {f,Q:
vernadóf JQ.r�!,·�p��íq{ú
sen, recebeu a docun;télUp;
ção de pré-qualificaçõode
15 agências çe. publici
dade, interessadas empar
ticiparem das campanhas
promovidas pelo Estado de
Santa catarina.

* .* *

Opresidente daCitur.Neri
'C;yro Geoaerd em sua resi
dência na cidade de Brus

que, recebe Convidados

para um grande jantar,
quando será comemorado
aniversário do Sr. Ge
vaerd. Herbert Pastor dei
xou São Paulo, para parti
cipar do jantar do casal

Gevaerd, que se realizará
hoje.'

.

I
,

"

i

PRE�TO LABOR LANÇA CÚRSO DE A'PERFEIÇOAMENTO

U·mano nova desterro'
e Móveis e Decorações de Interior�s Ltda.

Rua Felipe Schmidt, 83 - Telefone (0482) 22-2324 - 'Florianópolis - S�C.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital CatarinenseAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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nos Saltimbancos",
neste final
de semana

1
I',

EM MATÉRIA DE REFRIGERAÇÃO

PROCURE TOMAZ
QUE GARANTE o QUE FAZ

RUA SÃO JOÃO BATISTA, 60
FONE 33-1768"O importante é amar",

a partir
de hoje,

no Cecomtur.

VENDE-SE PANIFICADORA

Um prédio com dois pavimentos. Area construída de
390m2. Sendo que o primeiro contém todas as instalações,
e o segundo uma ótima morada. Área total do terreno é de
1552m2. Contendo ainda dependência p/empregados e

uma ampla garagem. Informações no local, rua Constan
cio Krumel, 895 - s. José, o.u pelo fone (0482) 44-2189.

,
.

O Importante é :Amar (L'lmportant est
d'aimeer) - Produção de 1975 dirigida por André
Zulawski. Com Romy Schneider, Fábio Testi e
Flaus Kinski. Atriz de filmes pornográficos
tenta mudar sua carreira através de um papel
sério em peça .teatral. ·18 anos. As 14, Iii,
f9h45nún ,,21h45min, no Cine Cecomrur.

Os Trapalhões na Guerra dos Planetas -

Produção brasileira com o quarteto Renato

Aragão ...Dedé Santana, Mussum e Zacarias.
Aventura espacial cômica.' Livre. As 15,
19h45min e 2Ih45min., no São José.
Maníacos Dor meninas virgens - Com Lisa

Lins, Alexandre Sandrini e Vera Bosch. 18
anos. As is, 20 e 22 horas, no Coral.
O Vingadot Anônimo (Il Citadino si Ri

bella) - De Enzo Castellari, com Franco Nero,
Barbara Bach; Giancarlo Prete e Renzo Palmer.

\

A violência diária de urna cidade e o surgimento
de um vingador anônimo, que passa a procurar
seus agressores para ele próprio fazer justiça,
uma vez Que a Polícia não tomou providências.
18 anos. Às 17. 19h45nlin, 21h45min, no !Utz ..
Os dois invencíveis de Shaolin contra

Kung Fu e ...E as Pílulas falharam - Programa
duplo com censura até 18 anos. As 14e 20 h, no

Roxy. .

A Montanha Enfeitiçada (Escape to wich

mountain) - De John Houg. Com Eddie Albert,
Ray Milland, Donald Pleasence e Kim Ri
chards. Produção de Walt Disney sobre duas

crianças órfãs com poderes sobrenaturais. 14

anos. As 20 horas, noIalisco..
As Panteras do Karatê e Ás Galantes Aven

turas do Zorro -, Programa duplo com censura

até 18 anos. As 20 horas. no Clôría.

Neste final de semana o Grupo Som c Corpo volta a encenar a peça
musical "OS Saltimbancos", no teatro Alvaro de Carvalho. Apenas
duas apresentações serão feitas: às 21 horas deste sábado e às 16 horas'
do domingo. com os ingressos sendo vendidos a: Cr$ 50,00. O espetáculo
� em benefício das crianças de educanda nos e orfantos particulares e
estaduais. às quais estão sendo distribuídos ingressos.

..

_---------------------�

"OS Saltimbancos" é uma fábula musical de Luis henriquez(música) e
'Sérgio Bartotti (texto), inspirada no conto "OS músicos de Bremen",
dos.!rJJliW.s Grimm. No Brasil, a versão foi feita por Chico Buarque de

. Hollanda c, no Tac, o grupo Som e Corpo será dirigido por Marly de

Barros Gobbi, responsável também pela coreografia: juntamente com

Renee Wells. Os integrantes do grupo sãol Jaqueline Amorim d,il Rosa,
Adriana Amorim, Gisele Gevaerd, Maria Haberbeck Modesto, Flávia
Guimarães . .Juliana Santiago Fernandes. Luciana Santiago Fe�iíàndes,
Luciana Makowieski. Maria Isabel Orofino, Marília Botto Guimarães,

Sigrid Hulse Pia;lta. Ingrid Hulse Pianta e Jaqueline Gondin.

A CIDADE IDEAL
"OS Saltimbancos" é uma fábula que mostra quatro animais que

resolvem partir em busca de uma saída para o clima de cidade, isto é,
"dar uma de artista para ver se conseguem transmitir a mensagem do

que seria uma cidade ideal", resume Marly de Barros Gobbi. Assim, o

jumento representa uma autoridade. que possui poderes sobre outras

pessoas e está sempre dando ordens. O cachorro é o funcionário,
sempre pronto a obedecer estas ordens, acatando tudo fielmente. A

galinha é a dona de casa que, depois de ter chocado muitos filhos, no
final de sua vicia é mandada para um asilo. pois seus filhos já estão

criados. E a _gata. a que não quer entrar neste ritmo e resolve ser uma

"superstar".
Ao tratar destes assuntos de uma forma simples, "OS Saltimbancos" é

uma peça infantil mas mais indicada para adultos. Isto porque, diz a

diretora da peça. "as verdades que são ditas são necessárias que sejam
ditas hoje, no mundo de hoje". E as crianças não tem condições de

interpretar e fazer as associações da mensagem. Mas ela vai ver o

colorido e as formas, o que também é muito realçado no espetáculo. E,
na peça. as crianças são colocadas em contato direto com o elenco, que
distribui pipocas e balas à platéia e, ao final, trazem as crianças para 6

palco, para todos juntos dançarem.
,

outro aspecto desta peça é que, no conto original alemão, não havia
nenhum animal do sexo feminino, todos eram masculinos. Mas já na

. versão italiana. e que é conservada na brasileira, há a gata e a galinha.
Isto foi modificado em defesa da igualdade dos sexos e da emancipação
da mulher.

O porquê. da escolha desta peça para ser encenada pelo grupo Som e

Corpo é justamente pelas mensagens contidas em "OS Saltimbancos".
Afirma Marly de Barros Gobbirf) espetáculo tem que ter um objetivo \

cultural, que não se preocupa apenas pelo vislumbre. E"'preciso algo
mais do que o colorido, a forma e o movimento". E continua:

-Aproveitarnos o palco para dizer algo que não pode ser dito de outra

maneira, devido à repressão. E uma forma de sacudirmos com os que
estão acomodados e não pensam em nada. As coisas ditas na peça, em

palavras diretas, não estaria liberado. Então, com tons de voz e formas
.

de expressão, procura-se transmitir isso, que depende muito da inter-

p retação pessoal. o., , ,
.

Ê)JW§ Slj)sRi1;l �o:m.)�·Ç,�mo'ie(\c�n�ur}!mqS quatro peças ape_nas
1comunicahdo através de sons e da musicalidade do corpo-.Já em. ;:05

Saltimbancos"; estas coisas são usadas, .assirn corno muitas. outras,
como canto. dança. Marly de Barros Gobbi diz que (, espetáculo,
'corno será apresentado neste final de semana, "nãoé o ideal que
sonhamos que pudesse ficar", mas envolveu um ano inteiro de trabalho
intenso e "valeu a pena porque conseguimos reunir todas as condições
que a peça exige"

.. _.'0 _

Ao final ela relembra que o espetáculo é dirigido especialmente para
as crianças.que muitas vezes nem sabem o que é o teatro e·ta.mb;ém não·
sabem que podem ir lá. "mesmo de chinelinho". Suá inten1ao é levar

principalmente a estas.e. por isso. metade dos ingressos de cada apre-
sentação é disrribuídq às entidades de assistência aos ,memores.

U6:00 - Cinco Minutos
com Jesus

06:05 - A Música da Guarujá
06:15 - A Voz da

. Libertação
06:50 - Palestra do

Pad re Ca rdoso
07:00 - Programa

"Portãozinho e

Porteirinha"
07:30 - Programa

Agrícola
07:40 -Informativo

Agropecuário
08:00 ' Correspondente

Guarujá
08: 15 - Programa

"Cesar Souza"
(I a Parte) .

08:45 - Rádio Notícias Brde
09:00 - Programa

"César Souza"
(2. a parte)

09:55 - Rádio
Notícias Brde

10:00 - Programa
"Miguel Livramento"
(Ia Parte)

10:55· - Rádio
Notícias Brde

I 1:00 - Programa
"Miguel Livramento"
(2. a parte)

11:55 ' Radio .

Notícias Brde
12:00 - A Opinião de

Mário Ignácio Coelho
12:05 - Programa

.

"Vanguarda Esport iva"
12:40 - A Música da

Guarujá
12:55 - Correspondente'

Guarujá
13:05 ' Programa

"Chamada Geral" ,

14:00 - Programa
"Show da Tarde"
(Ia Parte)

14: 55 - Rádio
Notícias Brde

15:00 - Programa
"Show da Tarde"

-, (2. a Parte) ,

15:55 - Rádio
Notícias Brde

16:00 - Programa
• "Portàozinho e

Porteirinha"
17:00 ' Programa .

"Pra Matar Saudade"
17:55 - Ráôio

Notícias Brde
18:00 - O Instante

da Prece
18: 10 - Amadorismo

em Foco
18:30 - Programa

"Momento Esportivo'.'
"l8:50 -A3rr��ppl)çe,n�e, ... c,� "

Guaruja '

19:00 - A Voz do Brasil
20:00 - Projeto Minerva
20:30 - Programa

"Show da Noite"
(Ia parte)

21:00 - Correspondente
Guarujá

21: 10 - Programa
"Show da Noite"
(2. a parte)

23:00 - Programa
"Show de Bola"

24:00 - Encerramento

ALUGA�SE
Área de 2.450m2, rua Trajano, loja rua Francisco Tolentino.
Conj. salas ed. Dias Velho, Prédio rua Trajano, Casa rua

Rafael Bandeira, Apto c/1 quarto ed. Presidente. Tratar rua
Felipe Schmidt 27, ed. Dias Velho, s/607 - fone 22-5569.

PLANTÃO DE POLiCIA'
:"0 Estrangulador da Praça
TiradenteS" é-o episódio desta
noite, às 22 horas, do seriado
"Plàntão de Polícia, com Hugo
Carvana, Denise Bandeirr e

Marcos Paulo. A historia
abor.da uma série de crimes na

Praça Tiradentes no centro do
Rio de Janeiro a mesma carac

terística: mulheres. estrangula- I

das emarcadas com uma cruz de
batom na testa.

Isto leva Bebei (Denise Ban
deira) a fazer uma ampla repor
tagem mostrando porque se cidade. Mas, antes que o assas- direção de Marcos Paulo e além

transformaram em prostitutas e sino seja descoberto. novos cri- do elenco fixo conta com a par
como vivem as mulheres que mes acontecem. O texto de rO ticipação especial de Pascoal

ganham a vida naquela região, Estrangulador da Praça Tira, Villaboim, Luis Sérgio, Maria

Que é uma das mais violentas da dentes" é de A!!uinaldo Silva, Gladis e Esmeralda Ban·os.

GABARIT CONSTRUÇÕES
CIVIS E EMPREENDIMENTOS

COMUNICADO
19 de julho de 1979

Comunicamos aos nossos fornecedores e a quem
possa interessar que o nosso funcionário ARNO DA
SILVA não pertence mais ao quadro de nossos fun
cionários. Não havendo nada que tal desabone. Este
comunicado tem finalidade formal.

SUA CASA PELO
PREÇO DO ALUGUEL
Cr$ 2.590,00 - MENSAL

iRede Catarinense - 3 e 6 Y.l rlo�ado - 4 e�9 13h30 - Variedades

11h - Abertura Musical 16h45 - Maria Bueno - Novela Programa de Celso Pamplona
11h15 - Inglês com Fisk 17h30 - Novelinha 13h45 - Memórias de Amor

11h30 - TV Educativa 171140 -\ Desenho Animado Novela
12h - RC Show 17h50 - Gente Jov�m
13h30 - Cinema Livre: 18h - Mary Tyller
"A Máquina de Fazer Biquinis' Moore - Seriado
•

. 18h30 - Revista Feminina

15h - Vingadores do Espaço 19h - Cara a Cara - Novela

15h30 - Simbad Júnior 19h45 - Jornal

16h - Daniel Boone Bandeirantes

17h - O Mundo Ipdomado . 20h05 � Os Biônicos
17h30 - Joe, o Fugitivo

.

21h.05 - Bola Nove

171145 - OS Pankekas
.

21h10 - Moacir
·18h15 - Clube do Mickey Franco Shaw
181145 - Jogo Aberto I" 22h05 - Nove Notícias
1shso·-·RC N'ótícia$um , v.. 22h15 _ '�c)�tãlgii{ . u' ,!:, .

1'9h - O Espantalho
'; Program'á Musical

19h45 - Como Salvar 23h15 - Cinecolor

"Casas de alvenaria, com ótimo acabamento. Exce
lente loteamento, a 20 minutos do centro, em Barrei
ros. Pode ser usado o F.G.T.S.
Consulte-nos sem compromisso.
Status - Construções e Serviços Ltda.
Rua João Pinto, 06 - Edifício Joana de Gusmão, 9.0
ahdar - sala 901., Fone: 22-7945.

14h15 -·Sessão das Duas
16h - Tarde C,or Especial:
Laboratório Submarino
16h30 - Sessão Aventura:
o Homem Aranha
17h - HB 79: Fantamino

.

17h15 - ctuetnho
1.7h30 - Sítio do
.Pica Pau Amarelo
18h - Cabocla - Novela
18h50 - Jornal das Sete
19h : Feijão Martt\,l1ha �). ","\\.)(\

Novela
''l'

,19h50 - Jornal Nacional

�Oh20 - Pai Herói - Novela

21'" - Sexta Super '

22h - Plantão de Polícia
Seriado com o episódio
"O Estrangulador da
Praça Tiradentes
23h - Jornal da Globo
23h30 - Festival

Estamos admitindo corretores para tràba
lhar com locações e vendas.
Os interessados devem ter nível ginasial e
idade mínima de 21 anos. '

Apresentar-se ao Sr. Carlps, Rua José
Cândido da .Silva n.? 721, no horário co

marcial.

Meu Casamento - Novela
Catarinense - 12
11h15 - Telecurso II Grau
11h30 - Nossa Terra,
Nossa Gente
12h - Scooby Doo
12h30 - O Mundo Indomável
13h - Globo Esporte
13h15 - Jornal. Hoje

2Oh30 - RTN
20h50 - Gaivotas - Novela
21h30 - Clube dos Artistas
23h - Cinema de Arte:
"O GabInete do Dr. Caligari"
OOh30 - Clnerama:
"ConfIssões de um Promotor' de Sucessos

Estes são OS televisores.
quemaisentendem de cores neste pais:

•
.
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Controle Remoto Philips.
O mais avançado sistema
de comando à distância,
Dotado da Tecla Verde,
para ajustes automáticos
por memória.

Philips 26 (66 cm) console.
Duas opções de estilo:

clássico (modelo K 226)
ou moderno (modelo K 225).
Ambos com Controle Remoto

por raios infra-vermelhos.

Philips 26 (66 cm)
de mesa .

Em duas versões:
com Controle Remoto

(modelo K 221)
ousem

(modelo K 220).
Seletor de canais

eletrônico,
toque suave, .:

Philips 22 (56 cm).
Modelo K 21 Q. Cores
autênticas, seletor de
éanais por teclas,

.

ajuste fino de sintoma
embutido no painel.

PHILIPS
Philips 18 (47 cm). Modelo K 202. Circuitos automáticos de cor, chassipelo sistema modular'. Seletor rotativo.

·1 estes são OS revendedores
.

.

•
,,<' •

RIaISentendeRl de precos baiXOS:que
CARLOS CEZAR - FREITAG - COMERCiAL TOMIO -INSTALADORA GASPARENSE
LOJAS ARAPUÃ - RÁDIO LUZ - PALÁCIO DOS MÓVEIS - COMERCIAL ALVI-VERDE
- COMERCIAL MINER - COMERCIAL:SALFER - CASA OMEGA - RALF SCHEIDE-

MANTEL - CELSO FARINA - JOSÉ AGUIAR BROERING - CASA AVENIDA

ORGANIZAÇÕES KOERICH - LOJAS PEREIRA OLIVEIRA - KILAR - HERMES MA
. CEDO-

PRO'SDÓCIMO- UTI LAR - STEIN COMERCIAL - CASAS SANTA MARIA - COMERCIAL
AURIVERDE - LOJAS FRETTA - LOJAS BARTNECK - RADIOLANDIA - J. DE LUCA -
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o leito do
Rio Cubatão

corria exatamente

a metade do
total que

aparece na foto.
A margem foi

comida pelas dragas.

-

Neste10cal, escavadeiras ainda
trabalham retirando 'as

últimas toneladas de
areia, depois que

-,
a Capitania dos portos
e o DNOS embargaram os

trabal hos da
TapuiaEmpreendimentos ..

Há três anos,
esta paisagem era

a de um

manguesal.
Agora,
mais parece
uma praça
de guerra.

. ESC. APROX. 1.25000

·A destruição ·do Cubatão pode parar. Enfim.
o diretor-presidente da Ta

puia Empreendimentos, Gen
til Ronaldo Cordioli, disse
ontem que "não tínhamos
consciência" dos danos à
fauna � flora de Barra do Ari

riú, município de Palhoça, ge
rados pela exploração de areia
do fundo, margens e curvas

do Rio Cubatào, executada há
dois anos com equipamentos -

máquinas e bombas - avalia
dos em Cr$ 3 milhões.

Após denúncias formula
das por O ESTADO, dia 9
deste mês, o capitão Clemen
tina Soares, que comanda a

Capitania dos Portos na agên
cia de Florianópolis, esteve no

local e , comprovando os efei
tos da devastação violenta que
as dragas estavam causando
ao ecossistema de Barra do Ari

riú, decidiu multar a em

presa - que além da extração
de areia também trata do

ramo hoteleiro e cerâmico - e

dar-lhe um prazo, que expira
dia 22 próximo, para apresen
tar a documentação que legali
zava seus trabalhos no Rio Cu
batão.

DNOS INTERVEM
Na realidade, a Tapuia

Empreendimentos só conse

guiu autorização do Depar
tamento Nacional de Obras de
Saneamento (DNOS) para

Tapuia Empreendimentos, tania dos Portos embargava que estão amontoadas às

depois de uma concorrência os trabalhos. margens do Rio Cubatão.

pública, o aprofundamento Ontem, Gentil Ronaldo MANGAIS VERME-
do Cubatào, em troca da ex- Cordioli afirmou, visivel- LHOS

ploração de areia; todos os mente constrangido, que tem Além da destruição que as

dias, até a semana passada, diversos pedidos de areia para dragas causaram no estuário

aproximadamente cem ca- serem atendidos, mas que não do Rio Cubarão, aniquilando
minhões diários, com um pretende voltar à exploração praticamente todos os cria

mínimo de cinco toneladas de de areia no Rio Cu barão, em- mes de peixes e camarão - sus

carga. saram carregados de bora não saiba como. pois tentáculo da economia dé
Barra do Aririu - o povo do

areia daquele lugar. cerca de Cr$ 3 milhões foram.
lugar temia que a ação das es

Em seguida às denúncias. o investidos na compra de dra-
cavadeiras e dragas termi-

DNOS resolveu intervir e de- gas, escavadeiras e equipa- d I d
.

.. ( . nasse unm o o eito os fiOS
pOIS da presença de uma co- mentos gerais que estavam

C b
-

B V Ih. -

I' d b Ih do nacuela resi
- u atao e arra e a. querrussao nos ocais 9n e esta- tra a an o naque a regiao., acabaria por desassorear toda

vam sendo f�itos os trabalhos Ainda ontem. as escavadeiras. a ponta de Barra de Aririú.
Re J.xploraç'l0'. decidiu sus- retiravam e. transportavam perto da Coroa da Barra.

pender a concessão - ao para caminhões basculantes O riiâhguê daquela região,
mesmo tempo em que a Capi- algumas toneladas de areia que estava sendo destruído. é

explorar areia no Rio Cuba
tão, abaixo da BR-IOI, por
causa da deficiência deste.
órgão para efetuar o desasso
reamento do rio até o fim.

raro. Segundo o professor A. madeira do mangue vermelho
Seixas Netto, é o mangue também era muito usada na

vermelho, formado por ár- arte da tanoaria, a fabricação
vares do tipo Rizosoracea . de barris".
que dão um fruto comestível Segundo o professor Seixas
usado pelos índios Carijós - Netto, "o mangúe vermelho

que habitavam aquela região de Palhoça é o mais completo
-. para comer e também fazer que se conhece, porque alia ao

uma bebida fermentada. Sua campo industrial ao ecoló
madeira. ainda segundo pro- gico. A fruta atrai aves pernal
fessor Seixas Netto. é de cor tas do banhado (principal
róseo-parda . devido à quan- mente :o socó ea saracura),
tidade de tanino. "Os curtu- .sern contar os animais do
rnes da região" - explica Seixas meio marinho, como o fa
Netto - "usavam a calda da moso caranguejo da garra
casca do mangue �ermelho comprida. o peludo do ba

para tratar o couro industrial. nhado e. na linha de ligação
destinado à fabricação de sa- do mar càln o mangue. o ber

patos e arreios e até 1é)50. a bigào".

O DNOS aprofundou toda
a calha do Cubatào, que desce

.

da Serra do Tabuleiro, apenas
até onde ele cruza a BR-IOI,
para evitar os alagamentos na

rodovia, que antes atingiam
toda a região - três mil metros

quadrados -, de Catira até
Barra do Aririú, em virtude
das enchentes em Tubarão, o
DNOS mobilizou suas. dragas
para aquela região (oito delas,
no total) , deixando a cargo da

Apesar do congelallJento, a
tnf/ação subiu 4.88%·

Com muito chope e

samba, termina hoje
o III Cobracta.

Congresso das Apaes pede uma

Lei Básica·do Excepcional.-
Depois de uma tarde de muitas compras.

um pouco de turismo e muita dispersão dos

participantes nas conferências do IX Congresso
da Federação Nacional das Apaes o

evento encerrou-se na noite de ontem com um

jantar dançante, realizado no Clube Doze de

Agosto. As Apaes do-Brasíl e instituições CO[.1-

gêneres presentes ao encontro concluíram que
há necessidade de implantação de uma .polí
tica salarial adequada ao magistério especiali
zado. Outra conclusão importante foi a neces
sidade de uma Lei Básica do Excepcional que
contenha o conceito de pessoa excepcional.
abrangendo o infra e o super-dotado.
Outras medidas recomendadas para essa Lei

Básica do Excepcional são as seguintes:
- reserva de verbas orçamentárias para for

mação de um fundo comum e previsão de

órgão encarregado da gestão desse fundo. do

qual participarão as entidades especializadas.
de âmbito nacional;

- disciplinação da forma de restrição da

capcidade civil, que só poderá ser declarada

quando a deficiência prejudique ou impeça a

manifestação da vontade ou o exercício de
determinados atos;

- proibição do internamento da pessoa excep

cional
. por deficiência e,m manicómios

comuns;
- proibição de discriminação por deficiên

cias;
- pagamento de salário-família em dobro

Nem o congelamento de preços durante 60 dias
foi suficiente para diminuir o índice inflacionário
do primeiro semestre de 1979: os meses de maio e

Junho. período em que vigorou a medida, somaram
juntos 4. 88 por cento no 'custo de vida em Florianó
polis.
No entanto, fontes ligadas ao setor comercial

garantem que os reflexos do congelamento vão ser

sentidos pelos bolsos do consumidor a. partir de

agora, quando os estoques novos - com preços já
remarcados - estão nas prateleiras.
A inflação do primeiro semestre de 1979, segundo

o último estudo do Instituto Técnico de Adminis
tração e Gerência (Itag), já somou 26.36 por cento,
contra 20.17 do mesmo período do ano passado. Se'
continuar nesse passo, o mês de dezembro vai ter
minar com um índice de custo de vida acumulado
em 52.58 por cento - mas -tudo vai depender da
brusca alta que está sendo esperada pelo próprio
comércio.
PESO DA COMIDA
O mês de junho começou a refletir o processo de

congelamento: seu índice inflacionário (2,65 . por
cento) já foi um pouco superior ao de maio (2.23).
Como sempre, o setor de alimentação foi o que mais
contribuiu para a elevação de custo de vida - 62.64
por cento de todas as variações ocorridas. A co

mida, em junho.também custou mais caro: 2,91 por
cento contra 2,53 de maio.

quando se tratar de pessoa excepcional:
- àtribuiçáo de capacidade processual às en

tidades especializadas para defenderem a pessoa
excepcional nas vias administrativa e ju
dicial:

- reserva de verbas do Fundo de Garantia do

Tempo de Serviço - FGTS para construção de
centros residenciais do excepcional;

.

- criação de seguro especial oficial e faculta
tivo. realizado a prêmios baixos em favor do'

excepcional.

Quem comeu em casa pagou mais: o item "alimen

tação no domicílio" foi de 2.37 em maio para 2.96
em junho. No entanto, quem foi ao restaurante teve

alguma vantagem: os preços subiram apenas 1.50

por cento, contra 7.52 do mês anterior. Neste ítem é

importante acrescentar que os "lanches" subiram
5.56 por cento.
Os produtos adquiridos "in natura" nas feiras,

mercados e supermercados também sofreram um

acréscimo brusco: de 3.04 para 5.02. As hortaliças e

os legumes subiram 6.87 por cento; os pescados,
6.90: as frutas, 2.99; o feijão, O. 84; e os ovos, 1.34.
As gorduras foram as ·que apresentaram maior

aumento no setor de "Produtos Industrializados",
de acordo com a classificação doItag. Subiram 4,81
por cento; as bebidas foram reajustadas em 2.58; as

.

farinhas e massas em 4.28; as conservas e doces em
2.17; as Games industrializadas em 1.06; eos lacticí
nios em 3.66 por cento.
O arroz subiu bastante: 9.57 por cento contra

apenas O. 50 do mês passado. As carnes frescas; que
ainda não haviam sido aumentadas (em julho já o

foram duas vezes) sofreram reajuste de apenas 0.24

por cento e as carnes semi-elaboradas tiveram seus

preços majorados em 3.01 por cento.
Também consta do estudo do Itag a alta de 4.44

por cento contra 3.96 por cento nos artigos de ves

túário.' Os artigos de uso nas residências também
subiram: I. 95 por cento.

Com muito chope e samba. encerra-se no campus da Ufsc, o

III Congresso Brasileiro de Ciência e Tecnologia de Alimentos.
Considerado pela maioria dos I. 200 participantes como bas

tante proveitoso em termos de aprendizagem e intercâmbio de

conhecimentos, o III Cobracta Ioíantes de tudo bastante agra

dável, pois durante os quatro dias do congresso houve intensa

programação social (shows folclóricos, sambas de roda, disco
teca) e o bom tempo, embora as delegações do Nordeste recla

massem muito do frio, proporcionou a todos a possibilidade de

conhecer as praias da Ilha de Santa Catarina ..
"Maravilhosa. Essa ilha é realmente maravilhosa e graças ao

Congresso pude conhecê-Ia", exclamava ontem à noite Helga,
afüna do curso de Nutrição da Unisinos .

Maria do Socorro Monteiro, também aluna de Nutrição,
mas na Universidade Federal da Paraíba, igualmente ficou en

cantada com a beleza de Florianópolis, Reclamado muito do

frio, Maria do Socorro acha que o III Cobtacta "foi muito

importante pois nos possibilitou entrar em contato com os

trabalhos e pesquisas de todas as regiões do Brasil".
Vera Lúcia Baldini, uma das 15 profissionais do Instituto de

Tecnologia de Alimentos-ltal-, de Campinas que vieram

participar do Congresso. também demonstrou muita satisfação
com os resultados apresentados nesse encontro.

"Foi muito bem: boa organização, trabalhos de alto nível,
uma programação social intensa e tudo isso nesse paraíso de

ilha que eu não conhecia ainda" Para Vera Lúcia, hospedada'
em um hotel na praia de Canasvieiras, "a natureza foi extrema
mente generosa com Florianópolis".
"Aprendi muita coisa importante a nível de tecnologia de ali

mentos, mas o que realmente nunca irei esquecer é

a panorâmica da Lagoa da Conceição", concluiu.
Ontem à tarde, a presença dos congressistas no campus da

Ufsc para assistir as palestras, debates e.apresentações de traba
lhos não era muito grande, exceto em frente ao Centro de

Convivência, local de onde os vários ónibus das delegações
visitantes partiam pará excursões pela ilha.

.

"Ontem eu assisti a tudo, mas hoje preferi dar uma volta pelas
praias com o pessoal da delegação, pois quem passeou ontem N um manifesto de solidariedade ao povo da
contou que são realmente muito bonitas", disse um estudante Nicarágua, a Associação de Cultura. Estudos

. da Unicamp, Clésio Yanarnoro, pouco antes de embarcar no
.

e Pesquisas - Acep - afirma que o destino

seu ônibus. dos nicaraguenses, "duramente submetidos à

pobreza e à violação do solo pátrio", não é
Esdon Massi, estudante de Engenharia de Alimentos da Uni- diferentedo destino dos demais povos latino

versidade Federal de Minas Gerais, em Viçosa, também ficou americanos, especialmente do povo brasi
deslumbrado com a beleza da ilha. "Sob de Londrina, mas não leiro, a quem até agora foi negado o direito de

conhecia Florianópolis. Fiquei realmente maravilhado com a auto-determinar-se. O manifesto assinado por

Lagoa da Conceição". disse fazendo questão de ressaltar que o Pedro Porto presidente da Acep, na integra:

saldo do III Cobracta, em termos de aprendizado, foi bastante "A Associação de Cultura, Estudos e Pes-

quisas. entidade civil sediada em Florianópo-positivo. lis, junta-se ao Comitê de Solidariedade ao

Povo da Nicarágua para manifestar-se seu

mais vivo repúdio contra os horrores infligi
dos a esse povo laborioso e irmão pela dita
dura criminosa de Anastasio Somoza.

Foi também conclusão do IX Congresso
das A pacs a necessidade de levantamento, es
tudo. análise e elaboração de um planeja
mento integrado de ações. visando melhor

aproveitamento de recursos da comunidade a

nível federal. estadual e municipal. envol
vendo entidades públicas e particulares. As

Apaes objetivam. com isso. a definição de
uma política nacional de prevenção. com as

indispensáveis regionalizações. bem como o

incentivo à capacitação dos recursos

humanos necessários ao atendimento de ex

cepcionais. de acordo com as necessidades re

gionais.
JUNHO/79 ,

Ul rIMOS

GRUPOS E SUBGRUPOS VARIAÇOES VARIAÇOES I]

MESES
� PERCENTUAIS (�) ACUMULAD� '''',

'.ALlMENTAÇÃO 2,91 26,64 57,62

'.'.ALIMENTAÇÃD NO DOMICILIo 2,96 '27,11 58,08

I·'·'·PRODUTOS INOUSTRIALlZADOS 2,55 21,48 33.,48.

'·1·2·PRODUTOS DE ELABORAÇÃO PRIMARIA 1,24 .• 22,03 72,55

1·1..J-PROOUTOS IN NATURA
/ 5,02 37,20 65,31

"2.AfJMENTAÇÃO FORA 00 DOMIC"LlO 1 ,50 13,70 44,59

2·PRODUTOS NÃO ALlMENTARES 2,10 23,89 39,72

J-SERVIÇOS PÚBLICOS E DE UTILlOADE PÚBLICA - 33,27 33,27

4.()UTROS SERViÇOS 4,29 25,00 ,41,29

GERAL 2,65 26,36 48,99

Entre as várias recomendações finais do con

gresso. destaca-se também ÇI necessidade de
incentivar. desenvolver e integrar as ações
que assegurem o atendimento pré-escolar a

habilitação profissional de excepcionais.

Acep divulga "lOnifesto de'
solidariedade à Nicarágua

Por en tender q ue o destino do povo nicara:
guense. duramente submetido à pobreza e a

violação do solo pátrio, não é diferente do
destino dos demais povos latino-americanos;
especialmente do povo brasileiro, a quem ate

agora foi negado o direito de auto
determi nar-se.
Por emende r que esta luta concerne a todos

às oprimidos irmanados na aspiração univer
sal e inconteste de um mundo realmente hu
mano. para o qual a liberdade e justiça não

sejam letra morta. amorfa e morta. mas fato
res de transformação.
Por entender enfim que a energia em libera

ção do povo nicaraguense já assegurou a inte

gridade de. pelo menos. uma parte significa
tiva deste nosso Continente sitiado por rnulti
nacionais e aliados internos, a Acep, somando
sua voz a de outras entidades igualmente mo

bi lizadas em prol da vitoria da. Nicarágua
sobre a ditadura terrorista de Somoza, em

penha sua solidariedade a esse povo que" he
roicamente. e à custa de penosos sacrifícios, faz

emergir a sua vocação histórica na rebelião
contra a tirania, por uma Nicarágua livre".

INF LuENCIA PARTICIPAÇÃO INDICE

GRUPOS E SUBGRUPOS NA NO BASE

. /
VARIACÃO 1°.1 ORÇAMENTO ''\,I DEzn2 'O(WO

'·�LIMENTAÇÁO 62,64
.

57,24 973,12

'.'.ALiMENTAç.ÃO NO DOMIC"LiO 61,88 55,45 970,87
,·,·,·PRODUTOS INDUSTRIALIZADOS 13,58 \ 14,:25 594,14

','·l·PRODUTOS DE ELABORAÇÃO PRIMARIA 9,43 '. 20,57 . 960,33

I·,·;).PROOUTOS IN NATURA .- 38,87 20,63 1.763,91

1·2,.ALlME:NTAÇÃO FORA DO DOMICI'LIO 0,76 1,79 673,00

2.pRODUTOS NÃO ALIMENTARES 16,98 21,54 537,06

3-SERVICOS PÚBLICOS E DE UTILIDADE PÚBLICA - 8,52
•

74�,25
4-0UTROS SERViÇOS 20,38 12,70 525,26
GERAL 10�,OO 100,00 732,01

PROGRAMAÇÃO DE HOJE

Hoje às 9h, haverá mesa-redonda, com exposição a cargo do

Diretor Executivo da Empresa Brasileira de Pesquisas
Agropecuãrias-Embrapa=-, Agide Gorgati Netto, sobre a Polí

tica de Produção, Armazenamento de Alimentos".
.

À tarde, serão apresentados novos trabalhos por profissio
nais da área, dando conta de como andam as pesquisas no

campo da Tecnologia de Alimentos nas Universidades e insti

tuições de pesquisas do país.

Por entender que a V Guerra civil que se

desencadeia na Nicarágua expressa não só o

inconformismo geral frente ao jugo imperia
lista, como a necessidade de uma solução po
pular que restaure os direitos usurpados da

quela nação, assim motivada até a fúria da
razão por uma luta de liberação nacional:
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